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ELEZIONI AMMINISTRATIVE 14 E 15 MAGGIO 

APRILIA-AFFOLAMENTO PER CANDIDARSI A SINDACO 

La politica apriliana è in forte subbuglio per le prossime amministrative. La 
corazzata civica inizia a mostrare qualche falla. Fino a due anni fa, la coalizio-
ne civica era praticamente l’unica fagocitante tutta la politica apriliana. Ora le 
crepe sono diventate evidenti. Prima l’estromissione di Piazza Civica (Ruber-
ti-Laurenzi) e poi l’addio di Lanfranco Principi e di Unione Civica. È però 
oggi un dato di fatto che la stessa maggioranza civica, come era prevedibile, 
ha creato al proprio interno l’opposizione. Lanfranco Principi infatti, è attual-
mente il candidato in pole position per il centrodestra apriliano. Lui ex forzista 
e comunque vicino a Claudio Fazzone, aveva appoggiato nel 2018 la coalizio-
ne civica nel secondo mandato. Ha ottenuto la carica di vicesindaco e di asses-
sore alle finanze. Negli ultimi tempi però le tensioni si sono fatte sentire fino 
a che ha rassegnato le dimissioni e il suo gruppo, Unione Civica, è uscito dalla 
maggioranza. Attualmente sul suo nome il gruppo locale è più o meno in linea 
ma ci sono le dinamiche provinciali che potrebbero riservare colpi di scena 
all’ultimo minuto. Il centrodestra provinciale sta discutendo per gli assessorati 
e il candidato sindaco di Aprilia è nel tavolo dei big insieme alle altre due città 
ambite: Latina e Terracina. La Lega si sente poco considerata: non solo potreb-
be ottenere assessorati regionali di poco “peso” ma neanche una città impor-
tante della provincia. 

Lanfranco Principi è in pole position per la candidatura a sindaco del centrodestra 
Luana Caporaso è la più gettonata nella coalizione civica

Aprilia - Riqualificazione del 
Quartiere Primo

Riqualificazione del quartiere 
Primo,  presso i locali del comi-
tato di zona l’amministrazione 
comunale ha presentato alla cit-
tadinanza il primo dei 17 inter-
venti previsti dal progetto 
“Nuove Connessioni Verdi Urba-
ne” nel ambito del PinQua: la 
riqualificazione dell’area verde 
adiacente la chiesa santi Pietro e Paolo del Quartiere Primo. 
Insieme al presidente del comitato di quartiere Nicola Ruberti accompagnato da 
una folta rappresentanza di cittadini, hanno illustrato il progetto il Sindaco Anto-
nio Terra, l’assessora ai Lavori pubblici Luana Caporaso, l’assessore all’urbanisti-
ca Giorgio Giusfredi, l’Archietto Miriana Iannotta 



di Riccardo Toffoli 
 
Aprilia va al voto il prossimo 
14 e 15 maggio per eleggere 
il nuovo sindaco e il nuovo 
Consiglio comunale. Un 
appuntamento importante 
dopo oltre 10 anni di ammi-
nistrazione Terra. Il sindaco 
uscente Antonio Terra ha 
governato come facente fun-
zioni dopo la morte del com-
pianto sindaco Domenico 
D’Alessio nel 2012. Ha quin-
di vinto le elezioni del 2013 
al primo turno con oltre il 
55%. Nel 2018 vinse al bal-
lottaggio contro Domenico 
Vulcano appoggiato dal cen-
trodestra compatto. Dal 2009 
Aprilia prima con Domenico 
D’Alessio e poi con Antonio 
Terra è guidata da una coali-
zione civica lasciando i parti-
ti di destra e di sinistra 
all’opposizione.  
 
LE AMMINISTRATIVE A 
LIVELLO NAZIONALE 
Le elezioni amministrative si 
terranno il 14 e 15 maggio in 
591 comuni appartenenti alle 
regioni a statuto ordinario. Il 
turno di ballottaggio per i 
Comuni sopra il 15 mila abi-
tanti è fissato per il 28 e 29 
maggio. Complessivamente 
andranno al voto 786 comuni 
italiani su 7901 pari al 9.9%.  
 
NELLA PROVINCIA DI 
LATINA 
Nella provincia di Latina 
andranno al voto Latina, 
Aprilia, Terracina, Bassiano, 
Campodimele, Lenola, Roc-
cagorga e Sonnino. Per tre di 
queste città, si va ad elezioni 
anticipate. A Roccagorga il 
sindaco Nancy Piccaro è 
decaduta per dimissione di 
sette consiglieri comunali il 7 
febbraio scorso. Il Comune 
era stato già avviato al com-
missariamento a giugno 2022 
per la mancata approvazione 
del rendiconto 2021. Il Tar 
ha, però, successivamente 
annullato il provvedimento. 
Ma per Nancy Piccaro, si è 
trattato di rimanere in sella 
per altri pochi mesi. Andrà al 
voto anche il Comune capo-
luogo. La vicenda di Latina è 
nota. Dopo la rielezione di 

Damiano Coletta, il Tar ha 
accolto il ricorso presentato 
da alcuni movimenti e citta-
dini riscontrando violazioni e 
illegittimità sul voto e man-
dando a rivotare in 22 sezio-
ni. Sentenza confermata dal 
Consiglio di Stato. Il 4 set-
tembre Damiano Coletta 
viene confermato sindaco ma 
questa volta il centrodestra 
compatto lo sfiducia. Anche 
Terracina va alle urne antici-
patamente. Un’indagine 
della Procura di Latina, nota 
come “Free Beach”, che 
riguardava la gestione del 
demanio marittimo, ha pro-
vocato un terremoto politico. 
Il sindaco di Fratelli d’Italia 
Roberta Tintari che prendeva 
il posto come sindaco di 
Nicola Procaccini (a sua 
volta eletto al Parlamento 
europeo), rassegnava le 
dimissioni. Era il 20 luglio. I 
giudici del Riesame, succes-
sivamente, hanno attenuato 
la misura cautelare e stralcia-
to quattro capi d’imputazione 
per l’ex sindaco. Roberta 
Tintari è stata eletta nel 2020 
con una coalizione che ruota-
va intorno a Fratelli d’Italia. 
Il centrodestra andò diviso. 
Gli altri Comuni, compresa 
Aprilia, salvo colpi di scena 
dell’ultimo minuto, andranno 
al voto a scadenza naturale. 
L’eventuale turno di ballot-
taggio del 28 e 29 maggio è 
previsto solo a Latina, Apri-
lia e Terracina, gli unici tre 
comuni con una popolazione 
superiore ai 15mila abitanti. 
 
POLITICA IN FERMEN-
TO 
L’appuntamento elettorale ha 
messo la politica in grande 
fermento. Si ipotizzava una 
data meno ravvicinata, e 
comunque, non prima degli 
inizi di giugno. Anche perché 
quest’anno tra politiche ed 
elezioni regionali, le scuole 
sono rimaste chiuse per vari 
giorni. E quindi saranno 
costrette a chiudere anche 
per le amministrative. Il cen-
trodestra sta discutendo in 
queste ore a livello provin-
ciale. Sul tavolo dei big pon-
tini ci sono prima di tutto le 
nomine degli assessori della 

nuova giunta 
Regionale tar-
gata France-
sco Rocca. Il 
nuovo gover-
natore del 
Lazio del cen-
trodestra pren-
de il posto di 
Nicola Zinga-
retti, una 
guida “rossa” 
della Regione 
per dieci anni. 
Mentre stiamo 
andando in 
stampa, per 
F r a n c e s c o 
Rocca la stra-
da della giunta regionale è in 
salita. La Lega, scontenta 
della soluzione prospettata 
nel tavolo della coalizione, 
potrebbe addirittura rompere 
ed optare per un appoggio 
esterno. Il motivo dello scon-
tro sarebbe non tanto il 
numero degli assessorati, 
quanto il loro “peso”. Pare 
più o meno confermato il 
posto in giunta di Forza Italia 
di un esponente della provin-
cia di Latina. Sul tavolo ci 
sono due nomi: Pino Simeo-
ne o Cosmo Mitrano. L’o-
biettivo del leader indiscusso 
pontino di Forza Italia, Clau-
dio Fazzone, è quindi messo 
a segno. Se non si scioglie il 
nodo degli assessorati regio-
nali, non si scioglie neanche 
quello delle candidature a 
sindaco nella casa del centro-
destra. Attualmente le due 
cose stanno viaggiando in 
parallelo e la discussione è 
aperta in particolare su Lati-
na e Terracina che sono 
rivendicate entrambe da Fra-
telli d’Italia. Se Aprilia va a 
Forza Italia, tra i Comuni più 
importanti della provincia di 
Latina la Lega resterebbe con 
il cerino in mano. E anche 
per questo, il riso non si 
cuoce. Nel centrosinistra il 
riso pare che ancora non è 
stato messo a bollire. L’ele-
zione a segretaria nazionale 
del Pd di Elly Schlein ha por-
tato un’aria di novità nel par-
tito che è presto veder attuar-
si in queste amministrative. 
La riunione provinciale del 
Partito Democratico è saltata 

a causa del lutto che ha colpi-
to il partito con la morte di 
Bruno Astorre. E i percorsi 
sono tutti da definire. L’uni-
co eletto dell’opposizione in 
Regione è Salvatore La 
Penna che ora dovrà rimboc-
carsi le maniche per rico-
struire un po’ ovunque un’al-

ternativa credibile al centro-
destra. Impresa già non facile 
a Latina, storicamente di 
destra e ora in modo partico-
lare. Il M5S anche sta in fase 
di organizzazione e ad Apri-
lia i gruppi sperano che que-
sta volta otterranno il simbo-
lo.
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Lo scenario nazionale e provinciale 
APRILIA AL VOTO: IL 14 E 15 MAGGIO SI RINNOVANO 

SINDACO E CONSIGLIO COMUNALE 
Dopo oltre 10 anni Antonio Terra non potrà più ricandidarsi a sindaco

                            
                    LA CURIOSITA’. LO SAPEVATE CHE…… 
Aprilia era repubblicana. Fu una delle più avanzate politicamente sia a Latina sia nel Lazio. Il 
2 giugno 1946 andarono a votare 1467 apriliani su 1720 aventi diritto. Il 59,43% votò per la 
Repubblica (791 apriliani). Per la monarchia votarono in 540 pari al 40,57%. Tutta la provincia 
di Latina votò per la Repubblica. Il dato provinciale è del 54,89% a favore della Repubblica 
mentre Roma votò per la Monarchia con il 51,30% degli elettori. Con il 51,01% tutto il Lazio 
votò per la monarchia. Alla Costituente poi gli apriliani votarono per il 40,91% Dc e per il 
23,82% il Partito Repubblicano.                Dati archivio storico del Ministero dell’Interno

  
CHI E’ L’UNICO CONSIGLIERE REGIONALE DI 
OPPOSIZIONE NELLA PROVINCIA DI LATINA 

Si chiama Salvatore La Penna ed è l’unico consigliere regio-
nale eletto nella provincia di Latina per l’opposizione. È stato 
eletto con 7 mila 118 voti nella lista del Partito Democratico. 
42 anni, Salvatore La Penna è di Sezze. È docente di lettere, 
tra l’altro ha insegnato per qualche anno anche al liceo scien-
tifico Meucci di Aprilia. È stato segretario provinciale del Par-
tito Democratico dal 2013 al 2018 quando è stato eletto per la 
prima volta come consigliere regionale nel Pd. “Sono l’unico 
dell’opposizione a Latina nel nuovo consiglio regionale –ha 
commentato- sarà dura ma svolgerò questo ruolo con grande 
senso del dovere”.  
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Lanfranco Principi è in pole position per la candidatura a sindaco del  
centrodestra. Luana Caporaso è la più gettonata nella coalizione civica 

GLI SCENARI POLITICI 
APERTI AD APRILIA 

Antonio Terra si candiderà come consigliere nella Lista Terra
di Riccardo Toffoli 
 
La politica apriliana è in 
forte subbuglio per le pros-
sime amministrative. La 
corazzata civica inizia a 
mostrare qualche falla. Fino 
a due anni fa, la coalizione 
civica era praticamente l’u-
nica fagocitante tutta la 
politica apriliana. Ora le 
crepe sono diventate evi-
denti. Prima l’estromissione 
di Piazza Civica (Ruberti-
Laurenzi) e poi l’addio di 
Lanfranco Principi e di 
Unione Civica. È però oggi 
un dato di fatto che la stessa 
maggioranza civica, come 
era prevedibile, ha creato al 
proprio interno l’opposizio-
ne. Lanfranco Principi 
infatti, è attualmente il can-
didato in pole position per il 

Continua a pag. 4-5
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centrodestra apriliano. 
Lui ex forzista e 
comunque vicino a 
Claudio Fazzone, 
aveva appoggiato nel 
2018 la coalizione 
civica nel secondo 
mandato. Ha ottenuto 
la carica di vicesinda-
co e di assessore alle 
finanze. Negli ultimi 
tempi però le tensioni 
si sono fatte sentire 
fino a che ha rassegna-
to le dimissioni e il suo 
gruppo, Unione Civi-
ca, è uscito dalla mag-
gioranza. Attualmente 
sul suo nome il gruppo 
locale è più o meno in 
linea ma ci sono le 
dinamiche provinciali 
che potrebbero riser-
vare colpi di scena 
all’ultimo minuto. Il 
centrodestra provin-
ciale sta discutendo 
per gli assessorati e il 
candidato sindaco di 
Aprilia è nel tavolo dei 
big insieme alle altre 
due città ambite: Lati-
na e Terracina. La 
Lega si sente poco 
considerata: non solo 
potrebbe ottenere 
assessorati regionali di 
poco “peso” ma nean-
che una città impor-
tante della provincia.  

LA COALIZIONE 
CIVICA 
Lunedì 6 marzo men-
tre stiamo andando in 
stampa ci dovrebbe 
essere una riunione 
decisiva sia per il can-
didato sindaco sia per 
la squadra messa in 
campo. Secondo indi-
screzioni, lunedì non 
si arriverà al verdetto 
finale. Ma il futuro 
non si può prevedere, 
specie in politica. Il 
sindaco Antonio Terra 
è tornato nel weekend 
dalla settimana bianca 
e si è messo subito al 
lavoro non solo per 
ricucire gli strappi 
interni ma anche per 
allargare la coalizione 
ad una lista più orien-
tata sul centrodestra e 
riequilibrare così gli 
assetti politici della 
coalizione, attualmen-
te fortemente spostati 
a sinistra. La “gamba” 
destra della coalizione 
civica è necessaria e il 
sindaco lo sa bene che 
potrebbe essere deter-
minante per il risulta-
to. Con l’ingresso in 
maggioranza di Azio-
ne, di Vincenzo Gio-
vannini, di Movap e 
del Terzo Polo, e forse 
con l’ingresso anche 

Continua da pag. 3
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del Pd, la maggioranza civi-
ca è troppo spostata a sini-
stra. Anche perché Unione 
Civica, la lista civica della 
destra, è ora nel centrode-
stra. Ma Antonio Terra non 
deve occuparsi solo di allar-
gare la sua coalizione con 
nomi del centrodestra. È 
impegnato in queste ore a 
ricucire le crepe interne. 

Prima di tutto nella sua sto-
rica lista: il Forum per Apri-
lia. Dal Forum nascevano le 
due candidature papabili a 
sindaco: Luana Caporaso e 
Vittorio Marchitti. Poi Vit-
torio Marchitti ha fatto un 
passo indietro, lasciando a 
Luana la strada libera ma il 
Forum non è completamen-

te d’accordo. Marchitti a 
sua volta non è l’unico degli 
scontenti. All’interno di 
Forum qualcuno lo segue e 
nella coalizione civica 
anche Mauro Fioratti Spal-
lacci di Aprilia Domani 
scalpita. Poi c’è il nodo del 
Pd. Il Pd della segreteria di 
Alessandro Cosmi, ha 
intenzione di entrare nella 

coalizione civica. In setti-
mana i giochi saranno chiu-
si. È possibile che entri con 
una lista civica in supporto 
oppure che inserisca alcuni 
nomi in altre liste civiche. 
Sempre a sinistra, le liste 
Movap e Terzo Polo hanno 
pensato di unirsi in un’uni-
ca lista mentre Azione di 

Davide Zingaretti presente-
rà una lista civica autono-
ma. Si candiderà come con-
sigliere nella lista Terra che 
è già pronta per partire. 
Anche Forum è attrezzato.  
 
IL CENTRODESTRA 
Lanfranco Principi dovreb-
be essere il candidato sinda-
co del centrodestra. Ci sono 

stati già diversi incontri e 
lui stesso ha avviato diverse 
riunioni. Lanfranco Principi 
era il vicesindaco della 
coalizione civica e pertanto 
era il naturale candidato 
sindaco della coalizione 
civica. Le liste però non 
l’hanno appoggiato e nel-
l’ultimo tempo le divisioni 
si sono maggiormente acui-
te. La rottura era inevitabi-

le. Principi andrebbe in 
carico a Forza Italia nello 
scacchiere provinciale. Con 
le liste storiche del centro-
destra Fratelli d’Italia, 
Forza Italia e Lega, ci sarà 
anche l’Udc, Unione Civica 
e la lista civica del candida-
to sindaco. L’ufficialità 
però deve venire dalle 
segreterie provinciali che 

sono impegnate nella defi-
nizione degli assessorati 
della giunta regionale. E 
deve superare lo scoglio 
della divisione delle tre più 
importanti città della pro-
vincia: Aprilia, Latina e 
Terracina.  
 
GLI OUTSIDER 
Angelo Casciano, il dottore 
che è andato più volte sulle 

cronache dei quotidiani per 
la questione del vaccino, ha 
già detto apertamente che è 
pronto ad andare da solo. 
Così come fece nel 2018. Il 
Pd tenta la carta della coali-
zione civica, ma, se va 
male, potrebbe provare 
l’accordo con il M5S che a 
sua volta è fiducioso di otte-
nere il simbolo quest’anno. 

Il M5S invece, punta ad un 
polo autonomo con una lista 
civica riproponendo il 
modello delle regionali. Le 
altre incognite riguardano il 
gruppo Laurenzi-Ruberti 
(Piazza Civica) e il gruppo 
dell’ex consigliere comuna-
le Carmen Porcelli che 
potrebbero trovare un’inte-
sa per un polo alternativo.  

Il sindaco Antonio Terra

IL M5S SI STA PREPARANDO       
A SCENDERE IN CAMPO

Per due consultazioni 
comunali i gruppi apri-
liani ruotanti nel M5S 
non sono riusciti ad otte-
nere il simbolo. Questa 
volta invece, le premes-
se ci sono tutte. Sabato 4 
marzo gli attivisti apri-
liani si sono riuniti alla 
ex Claudia, con la parte-
cipazione del vice presi-
dente del Parlamento Europeo Fabio Massimo Castaldo. Per 
ora però è ancora tutto top secret. 
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Le possibili aree su cui punta il Sindaco: dalle vecchie glorie della destra apriliana ai delusi dell’ultim’ora 

CHI E’ LA “GAMBA DESTRA” CHE 
STA COSTRUENDO TERRA?

di Riccardo Toffoli 
 
Ma chi è la “gamba” destra 
su cui sta lavorando Antonio 
Terra che potrebbe essere 
determinante nel voto? 
Riprendendo un po’ di storia 
politica di questa città, le 
vecchie glorie apriliane della 
destra sono state più o meno 
legate ad Antonio Terra tanto 
che agli inizi del 2012, pro-
prio qualche mese prima 
della morte di Domenico 
D’Alessio, in molti già vede-
vano Terra come buon candi-
dato sindaco per il centrode-
stra. Poi la morte improvvisa 
di Domenico D’Alessio, ha 
spinto Terra a prenderne l’e-
redità civica.  
L’EREDITA’ DI BENITO 
MURRI 
Benito Murri era più legato a 
Domenico D’Alessio ma, già 
inchiodato a letto dalla 
malattia, Benito non si 
risparmiò di farci una chia-
mata in appoggio al suo 
amico sindaco Antonio Terra 
trascinato nel vortice delle 
polemiche politiche sul 

finanziamento della campa-
gna elettorale ottenuto da 
Mts legata a Fabio Altissimi. 
Era il 2016 e la campagna 
elettorale era quella del 2013. 
Unico nella maggioranza, 
nonostante la malattia, disse: 
“Io non ci trovo niente di ver-
gognoso e scandaloso. Le 
campagne elettorali vanno 
finanziate. Viviamo ad Apri-
lia da 50 anni e forse ancora 
di più. Ci conosciamo più o 
meno tutti. In un paese civile 
ci sono amicizie e rapporti 
stretti, frequentazioni, cono-
scenze. Ma non per questo si 
avvantaggiano gli amici. E 
questo lo ripeto non si è veri-
ficato. Quindi non ci trovo 
nulla di male”. E questa 
affermazione l’aveva vissuta 
coscientemente sulla sua 
pelle. L’anno prima, la sua 
stessa maggioranza gli boc-
ciò il progetto il progetto di 
un impianto di produzione di 
biometano a via del Campo. 
Benito Murri era una persona 
straordinaria. Era uomo di 
destra, ma libero politica-
mente e molto legato ai valo-

ri dell’onestà e del rispetto. 
Unione Civica, nata da 
Nuova Area e poi Città 
Nuove, e “gamba destra” di 
Domenico D’Alessio prima e 
poi di Antonio Terra, era una 
sua creazione. Squassò gli 
assetti politici apriliani con 
un’intuizione unica e brillan-
te, quale era la sua mente. 
Oggi Unione Civica con Lan-
franco Principi e Marco 
Moroni è tornata nel centro-
destra e si candida a governa-
re la città. Con Marco Moro-
ni i rapporti sono sempre stati 
di tira e molla. Ricordiamo 
un titolo ormai rimasto famo-

so quando Marco Moroni, 
Antonio Terra e Mario Berna 
erano all’opposizione della 
giunta Santangelo e furono 
chiamati i “tre caballeros”.  
L’EREDITA’ DI BERNA E 
CAPIRCHIO 
Mario Berna, altra vecchia 
gloria della destra apriliana, 
potrebbe dare una mano in 
questa nuova “gamba destra” 
delle civiche. Lui ex consi-
gliere missino, ha appoggiato 
D’Alessio e poi Terra. L’at-
tuale capo di gabinetto di 
Terra Eva Torselli, prima 

ancora assessore ai servizi 
sociali, era stretta collabora-
trice di Mario Berna nel-
l’Ugl. Tra le vecchie glorie 
della destra apriliana c’è 
anche Antonio Capirchio, 
molto legato a Mario Berna 
anche lui consigliere missi-
no. Fu Terra, quando diventò 
facente funzioni dopo la 
morte di Domenico D’Ales-
sio, a chiudere la crisi politi-
ca delle liste di centrodestra e 
a dare all’avvocato Fabio 
Malecchi, legato a Capirchio, 
l’incarico di assessore alla 

Il sindaco Antonio Terra
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cultura. Fabio Malecchi 
potrebbe essere un nome che 
a Terra piacerebbe ripescare.  
AMA 
Poi c’è Ama (Alternativa 
Moderata Apriliana). Si tratta 
di una nuova formazione 
politica civica a cui hanno 

aderito i consiglieri comunali 
Roberto Boi e Francesca 
Renzi oltre a diverse perso-
nalità politiche apriliane. Il 
segretario è Vincenzino 
Palumbo. La situazione di 
Ama pare sgretolarsi. Boi 
sembra intenzionato a viag-
giare verso Fratelli d’Italia. 
Andrea Baldazzi, tra i soci 
fondatori, è andato nella Dc. 
Tra l’altro la nuova Dc apri-
liana sembra fare le cose in 
grande. Sabato 11 marzo alle 
16 inaugurerà la sede eletto-
rale sotto i portici di piazza 
Roma. Secondo indiscrezio-

ni, la Dc aspetta di vedere gli 
sviluppi delle vicende politi-
che. Vincenzino Palumbo 
invece, pare più ritirato. Lui è 
volto noto alla città, per le 
autoscuole, per essere stato 
insegnante, ma anche volto 
del centrodestra apriliano. 

Dopo una giovane esperienza 
nel Partito Repubblicano, 
Palumbo è tornato nella poli-
tica attiva con Mario Stra-
daioli sindaco. È diventato 
presidente del Consiglio 
comunale di Aprilia salvo poi 
dimettersi per non aver con-
diviso la linea sull’accordo 
con A.ser. E’ transitato quindi 
nel centrodestra, si è candi-
dato come consigliere regio-
nale e ha ottenuto tantissimi 
voti senza però risultare elet-
to. 
I DELUSI 
Terra potrebbe anche recupe-

rare tra gli scontenti e i delusi 
per formare la sua “gamba 
destra”. Primo fra tutti 
Domenico Vulcano, candida-
to a sindaco del centrodestra, 
vicepresidente e poi presi-
dente f.f. della provincia. 
Vulcano non solo non è stato 

appoggiato da Forza Italia 
nella rielezione a consigliere 
provinciale ma è stato anche 
fatto fuori dalla lista Rocca 
nelle ultime regionali non-
ostante avesse persino firma-
to l’accettazione della candi-
datura proposta, davanti al 
notaio. Vulcano non si è 
assolutamente mosso dalle 
sue posizioni per ora. Conti-
nua ad essere capogruppo in 
Consiglio comunale della sua 
lista civica ma sicuramente è 
tra i corteggiati. Un altro 
nome su cui si centrano i 
riflettori è Salvatore Lax. 

P r i m a 
segre ta r io 
della Lega, 
poi dimes-
sosi perché 
la sorella 
Valentina ha 
ottenuto la 
candidatura 
a consiglie-
re regionale 
in Fratelli 
d ’ I t a l i a . 
Va l e n t i n a 
Lax ha fatto 
un ottimo risultato. La più 
votata ad Aprilia. Basti pen-
sare che da sola, il 13% circa 
dei votanti di Aprilia hanno 
scritto il suo nome nella 
scheda elettorale. Quanto 
tutto il M5S ad esempio, che 
rappresenta il secondo partito 
ad Aprilia nelle ultime regio-
nali.  Un vero capolavoro 
politico che si aspetta ora di 

essere ricompensato da un 
incarico nella nuova ammini-
strazione regionale. Incarico 
che dovrebbe essere definito 
successivamente alla giunta 
regionale e che, se non 
dovesse concretizzarsi, 
potrebbe causare nuove rot-
ture interne a sua volta sfrut-
tabili da Antonio Terra.  

da sin. Domenico Vulcano e Vincenzino Palumbo

Mario Berna
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Cosmi: “Siamo stati l’unico Comune ad aver votato Schlein nella fase riservata ai soli iscritti” 

ELLY SCHLEIN E’ LA NUOVA SEGRETARIA DEL PD 
Tutti i dati su Aprilia che vota per il 75% il cambiamento 

di Riccardo Toffoli 
 
Elly Schlein è la nuova segre-
taria nazionale del Pd. È stata 
incoronata dalle primarie di 
domenica 26 febbraio scorso 
da oltre un milione di italiani. 
Gli iscritti del Pd hanno votato 
precedentemente. Dei quattro 
candidati alla segreteria, i 
45mila 430 iscritti avevano 
deciso di mandare alle prima-
rie due: Stefano Bonaccini ed 
Elly Schlein. Gli iscritti del 
partito avevano espresso però 
la loro preferenza per Stefano 
Bonaccini che ha ottenuto il 
52,54% delle preferenze men-
tre Elly Schlein si era fermata 
al 34,99%. Questo dato sicura-
mente è passato per Bonaccini 
come un voto di apparato ed è 
stato penalizzante. Il popolo 
delle primarie ha completa-
mente ribaltato il risultato 
degli iscritti e ha incoronato la 
Schlein segretaria del Pd. Lei, 
una giovane che con il Pd ha 
avuto alti e bassi. Nella corren-
te di Pippo Civati, Elly Schlein 
aveva occupato il Pd quando 
Prodi non ottenne i voti neces-
sari per la presidenza della 
Repubblica e poi era uscita dal 
partito. Con un’attenzione par-
ticolare all’ambiente, al tema 
caro dei diritti Elly Schlein 
darà al Partito Democratico 
una colorazione più accesa 
rispetto al passato. Certamente 
la “sua” visione di società è 

fortemente diversa dall’anta-
gonista Giorgia Meloni e, per 
questo, si presuppone possa 
diventare una forte opposizio-
ne all’attuale governo e un’al-
ternativa nelle prossime ele-
zioni. Queste caratteristiche 
l’hanno avvicinata al M5S con 
il quale potrebbe in futuro ten-
tare un’alleanza, quel famoso 
“campo largo” che in molti 
credono essere l’unica vera 
possibilità di battere il centro-
destra. 
AD APRILIA 
Le primarie ad Aprilia incoro-
nano Elly Schlein con un risul-
tato eccezionale, superiore a 

tutte le medie provinciali, 
regionali e nazionali. Questo è 
dovuto anche al fatto che il 
gruppo dirigente del partito era 
per Schlein e infatti il partito di 
Aprilia è stato l’unico nella 
fase riservata agli iscritti, a 
votare per Schlein. Meno entu-

siastici sono 
i dati sul-
l’affluenza 
se paragona-
ti con le pre-
cedenti pri-
marie. Ad 
A p r i l i a 
votano 423 
p e r s o n e , 
a f f l u e n z a 
d i m e z z a t a 
rispetto alle 
precedent i 
del 2019 che 

incoronarono Zingaretti alla 
segreteria del partito. Sicura-
mente non ha giovato il luogo 
dove si sono tenute ad Aprilia: 
l’ex Claudia. Un po’ fuorima-
no rispetto al centro dove c’è 
lo zoccolo duro degli attivisti 

Pd. Va anche detto che nel 
2019 c’erano due seggi aperti 
per le primarie, uno al centro e 
l’altro a Campoverde ed esiste-
vano due circoli. Oggi è rima-
sto solo un circolo Pd. Comun-
que il risultato dell’affluenza è 
superiore rispetto alle aspetta-
tive ma deve essere un punto 
di partenza per ricominciare a 
rilanciare il partito in città. “Le 
primarie sono un bel momento 
di democrazia in cui il Pd e il 
centrosinistra si ritrovano. –ci 
commenta il segretario locale 
Alessandro Cosmi- Siamo sod-
disfatti della partecipazione 
anche se ammetto che siamo 
stati penalizzati da aver messo 
la sede per le votazioni fuori 
città. La partecipazione in 
posto centrale sarebbe stata 

sicuramente più alta. Io insie-
me ad altri amici come Andrea 
Fantoni e gloria Mastrocicco 
abbiamo sostenuto Elly 
Schlein. Credevamo fosse la 
candidatura migliore e non 
pensavamo che potesse vince-
re. Abbiamo, invece, visto cre-
scere l’entusiasmo con il 
tempo. Già tra gli iscritti, ad 
Aprilia, Elly aveva vinto. Apri-
lia è stata l’unico Comune 
della provincia in cui questo è 
successo. Poi alle primarie 
dalle persone che venivano a 
votare, abbiamo capito che la 
Schlein l’avrebbe spuntata. È 
stato un bel risultato, questo 
entusiasmo va conservato in 
vista delle prossime elezioni 
amministrative. Noi stiamo già 
al lavoro”.
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Apparecchiature e personale non bastano. Per il Tdm la Asl ha cambiato solo nome in Casa della Salute ma non ci sono stati investimenti 

“NULLA E’ CAMBIATO NEL 2022: LA SANITA’  
APRILIANA CONTINUA A RIMANERE CARENTE” 

La relazione annuale del Tribunale dei Diritti del Malato evidenzia la situazione critica della sanità apriliana
di Riccardo Toffoli 
 
La Asl cambia solo nome, 
ora si chiama Casa della 
Salute, ma nei fatti nulla è 
cambiato. È in sostanza que-
sto il messaggio della rela-
zione annuale del Tribunale 
dei Diritti del Malato, la rete 
di Cittadinanzattiva che in 
questi anni ha fatto un gran-
dissimo lavoro sulla sanità, 
sollevando problemi e 
riuscendo anche a risolvere 
qualche criticità. La relazio-
ne è firmata dal coordinatore 
Claudio Frollano. Secondo la 
relazione, in tutto il distretto, 
ma in particolare ad Aprilia, 
mancano risorse importanti 
tra medici ed infermieri e 
anche apparecchiature. Inol-
tre non ci sono spazi adeguati 
e, del resto, della terza ala del 
poliambulatorio ancora non 
si vede luce. “Nel corso del 
2022, complice l’andamento 
della pandemia da Covid e la 
situazione di instabilità inter-
nazionale, -si legge nella 
relazione- non si sono rilevati 
sostanziali miglioramenti 
relativi all’offerta sanitaria 
nazionale e territoriale. I cit-
tadini apriliani devono scon-
trarsi con carenza di persona-
le sanitario, difficoltà ad 

avvalersi di cure specialisti-
che, di esami e indagini stru-
mentali nel territorio, di rice-
vere puntualmente i piani di 
cura di cui necessita e di 
essere adeguatamente preso 
in carico e seguito se portato-
re di cronicità. Spesso inac-
cettabili sono i tempi d’attesa 
per visite ed esami. I tanti 

pazienti che non riescono a 
ricevere le cure previste dal 
SSN sono costretti a rivolger-
si al privato, nonostante l’at-
tuale crisi economica, o a 
vagare per le città del Lazio 
per poter usufruire del ticket. 
Purtroppo spesso si verifica 
che i nostri cittadini, soprat-
tutto anziani, rimandino le 
visite e gli accertamenti o 

siano costretti a rinunciare a 
curarsi”. Si lamenta la croni-
ca assenza di personale spe-
cialistico che rende le liste 
d’attesa infinite mentre ser-
vono urgentemente apparec-
chiature destinate a esami 
radiografici, Tac e Risonanze 
Magnetiche. 
 

AD APRILIA SERVIREB-
BERO ALTRI 24 MEDICI 
DI MEDICINA GENERA-
LE 
Non solo carenza di speciali-
sti, ma anche di medici di 
base. “Nel territorio distret-
tuale mancano anche Infer-
mieri e Medici di Medicina 
Generale ed è stato necessa-
rio aumentare il numero di 

pazienti per ciascun medico 
aderente” –si legge sempre 
nella relazione. Nel Comune 
di Aprilia operano 39 medici 
di medicina generale con 
zero possibilità di nuovi 
accessi. Di questi 20 supera-
no il limite, prendendo in 
carico 1800 pazienti. “Risul-
ta evidente che il tempo a 
disposizione del cittadino 
bisognoso di cure sia poco –
conclude il Tdm- ma anche 
di avere un rapporto di fidu-
cia con il proprio medico, di 
essere ascoltato e seguito si 
restringe sempre più”. 
Secondo la FIMMG ogni 

medico di medicina generale 
non dovrebbe superare i 1000 
pazienti per poter operare 
efficientemente. Ad Aprilia 
mancherebbero quindi 24 
medici di medicina generale. 
 
CONSULTORIO: PIU’ 
PEDIATRI E SPAZI 
Non va meglio la situazione 
del consultorio dove man-
cherebbero secondo il Tdm 
almeno due pediatri e un 
impiegato per accoglienza e 
prenotazioni, inoltre manche-
rebbero gli spazi per vaccina-
zioni e visite. “Ogni anno più 
di 800 bambini accedono 4 

Il coordinatore Claudio Frollano
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volte per le vaccinazioni 
obbligatorie. –scrive il Tdm- 
Altri 800 tra i 16 e 17 anni, 
precedentemente vaccinati 
con gli adulti, attualmente 
afferiscono, tramite le Scuole 
Medie, al Consultorio per 
vaccino HPV. Inoltre i nati 
dal 06/2018 non possono più 
scaricare l’attestato vaccinale 
on line necessario per iscri-
zione scolastica in quanto 
non funzionante dal 2020 e 
devono ancora recarsi perso-
nalmente alla ASL per otte-
nerlo”. 
 
CENTRO SALUTE MEN-
TALE E TSMREE SONO 
SCOLLEGATI 
Il personale che presta servi-
zio presso il Centro di Salute 
Mentale necessiterebbe di 
essere implementato per ade-
guarsi alle numerose richie-
ste dei pazienti. “Si evidenzia 
che ad Aprilia –continua il 
Tdm- l’attesa per il tratta-
mento psichiatrico è di 6 
mesi e per quello psicologico 
di norma trascorrono 12 
mesi. Lo spazio a disposizio-
ne è insufficiente allo svolgi-
mento di un agevole processo 
di cura”. Presso il CSM di 
Aprilia sono presi in carico 
926 utenti con 5.400 presta-
zioni psichiatriche e 153 
utenti con 1.066 prestazioni 
psicologiche. Il Tdm eviden-
zia uno scollamento con il 
TSMREE, ossia il centro che 
si occupa dei disturbi neuro-
logici, evolutivi e cognitivi 
dagli 0 ai 18 anni. Per cui 
molti ragazzi, raggiunta la 

maggiore età, si perdono. 
Anche nel caso del TSMREE 
“risultano insufficienti per 
numero di ore degli speciali-
sti sia per le visite che per i 
trattamenti e andrebbero 
potenziati” –dice il Tdm che 
continua: “Presso il servizio 
del TSMREE di Aprilia le 
prime visite e i trattamenti 
per i casi gravi vengono subi-
to effettuati. I casi non gravi 
risentono di un’attesa di 50 
giorni per la prima visita, 
mentre per i trattamenti spe-
cifici vengono indirizzati a 
Cisterna in quanto ad Aprilia 
non ci sono spazi per svolge-
re le attività necessarie. Ciò 
implica importanti problemi 
di mobilità per lo spostamen-
to dei pazienti ed è necessa-
rio un servizio navetta Apri-
lia-Cisterna, come già richie-
sto dal TDM al Comune di 
Aprilia”. 
 
PROGETTO +VITA: VA 
RILANCIATO 
Il progetto +Vita è stato volu-
to dal distretto e prevede la 
presa in carico di pazienti 
con malattie croniche. Il pro-
getto, ha fatto notare il Tdm, 
ha subito forti rallentamenti. 
“L’anno 2021/2022, inoltre, è 
stato caratterizzato da proble-
mi informatici di comunica-
zione delle piattaforme dedi-
cate che hanno rallentato 
l’arruolamento di nuovi 
pazienti e bloccato la gestio-
ne delle prenotazioni delle 
visite specialistiche da parte 
dei Medici e degli infermieri 
dedicati al progetto. –si legge 

nella relazione- A ciò si 
aggiunge la decisione della 
Regione Lazio di eliminare 
alcune prestazioni già previ-
ste dal piano di monitoraggio 
e presa in carico”. Attual-
mente sono presi in carico 

pazienti affetti da Diabete 2 e 
BPCO (Broncopneumopatia 
Cronica Ostruttiva) per un 
totale di 618 pazienti seguiti. 
Secondo il Tdm il servizio 
sarebbe da estendere anche ai 
pazienti con scompenso car-
diaco.  
 
UNITA’ DI CURE PRIMA-
RIE: NUMERI BASSI 
L’Unità di Cure Primarie è la 
sede ove, negli orari in cui lo 

studio del proprio Medico di 
Medicina Generale è chiuso, 
vengono assicurate dal Medi-
co presente le prestazioni non 
procrastinabili per tutti gli 
assistiti dei Medici di Medi-
cina Generale dello stesso 

gruppo che aderiscono al 
progetto. Vi opera un gruppo 
di 15 medici di medicina 
generale con orario 10.00-
19.00 dal lunedì al venerdì. 
“Il traguardo è ancora lonta-
no”- sentenzia il Tdm facen-
do riferimento ai numeri 
degli accessi. 
 
POLO ONCOLOGICO: 
SERVONO ALMENO 
ALTRI DUE MEDICI 

Presso il Polo Oncologico 
sono attivi 4 percorsi interni 
che comprendono l’Ecogra-
fia Mammaria, l’Eco di tutti i 
tessuti molli, visita Pneumo-
logica, visita Cardiologica, 

visita Endocrinologica. Il 
totale delle prestazioni onco-
logiche nel 2022 ammonta a 
16.500 e i pazienti seguiti 
sono circa 8.000. “Si auspica 
–si legge nella relazione- che 
arrivino almeno altri 1-2 
medici per poter incrementa-
re la turnazione delle presta-
zioni di chemioterapia, le 
visite e la consegna di farma-
ci orali”.
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 Il 23 febbraio 2023 il Rotary Day ha festeggiato 
118 anni di vita, di impegno civile e sociale

Il 23 febbraio 2023, 
il Rotary ha festeg-
giato 118 anni di 
vita, di impegno 
civile e sociale. E’ il 
compleanno del 
Rotary. Tutti gli 
anni, il 23 febbraio 
appunto, i rotariani 
di tutto il mondo 
celebrano questo 
anniversario con  
iniziative di solida-
rietà che trasmetta-
no un  messaggio di 
fratellanza e di 
pace. Quest’anno, il 
Distretto Rotary 
2080 (Lazio e Sar-
degna) ha denominato “Pasto 
Diffuso” la proposta di un’i-
niziativa per il Rotary Day, 
allo scopo di fornire un aiuto 
concreto alle persone più 
bisognose. 
La vicina ricorrenza dell’ini-
zio del drammatico conflitto  
Russo-Ucraino (24 febbraio 
2022) ci ha indotto allora ad 
offrire un gesto di solidarietà 
verso il popolo ucraino. 
Abbiamo così effettuato, un 
invito a cena di tutta la comu-
nità ucraina presente nel terri-
torio di Aprilia (in massima 
parte donne e bambini). La 
risposta al nostro invito è 
stata una  rilevante adesione,  
emotivamente molto intensa, 
a tratti persino commovente. 
Commovente è stata infatti la 
partecipazione all’esecuzione 
dell’inno nazionale ucraino, 
attento e interessato l’ascolto 
degli interventi di saluto del 
Presidente del R.C. Aprilia 

Cisterna, avv. 
Antonio Vecchi, 
dell’Assistente del 
Governatore del 
Distretto 2080, ing. 
Paolo Puccini, del 
Assessore del 
Comune di Aprilia, 
Gianluca Fanucci, 
e, naturalmente, 
della Presidente 
della comunità 
ucraina di Aprilia 
Ksenia Demchen-
ko. Non sono man-
cati anche momenti 
di autentica festa 
nel dopo cena, 
anche attraverso 
esibizioni artistiche di alcuni 
dei tanti  bambini presenti.  
Ringraziamo il Ristorante il 
Piazzale di Aprilia, che ci ha 
fornito ad un modico prezzo 
tutti i pasti necessari, oppor-
tunamente confezionati per 
essere portati nel luogo della 

consumazione; un particolare 
ringraziamento va al Presi-
dente  del Centro di Solidarie-
tà San Benedetto, Salvo Sara-
niti, che ha messo a disposi-
zione i locali del Centro e col-
laborato nel promuovere l’ini-
ziativa presso la locale comu-

nità ucraina e a 
Maria Ferrante, 
dirigente del 
R.C. Aprilia 
Cisterna, artefi-
ce e organizza-
trice dell’even-
to. 

Anche quest’anno la cerimo-
nia di consegna si è svolta in 
ricordo di Diamante Foresta, 
fondatore, presidente e anima 
del Club, scomparso il 22 
giugno del 2019. Il Club Vita 
Nuova, in stretta collabora-
zione con il Ser.D. della Asl, 
si occupa da quasi 30 anni di 
fornire accompagnamento e 
sostegno a quelle persone 
colpite da forme di dipenden-
za ed alle loro famiglie. Il 
club alcologico apriliano, 
ricordiamo, si caratterizza 
per l’applicazione del cosid-
detto Metodo Hudolin, prefe-
rendo a percorsi esclusiva-
mente individuali, il coinvol-
gimento delle famiglie degli 
utenti.  
Alla cerimonia hanno parte-
cipato, oltre ad America Pro-
tano moglie di Diamante e 
presidente dell’associazione, 
il counselor dell’associazio-
ne Fabio Zitarelli e le volon-
tarie che seguono le attività 
del club. Presente alla conse-
gna degli attestati il sindaco 
Antonio Terra, l’assessora 

alle Politiche sociali France-
sca Barbaliscia ed il direttore 
della Asl Distretto nord 
Belardino Rossi.  
 “Una delle più belle realtà 
della nostra città, ha dichiara-
to il primo cittadino, da que-
sto gruppo arriva un messag-
gio importante a tutta la 
comunità apriliana. Un mes-
saggio di costanza, solidarie-
tà e coraggio. Voglio, inoltre, 
sottolineare in questa occa-

sione l’importanza del lavoro 
di squadra e della condivisio-
ne, un modus operandi che 
porta risultati positivi”.  
Intervenendo nel corso del-
l’evento, l’assessora France-
sca Barbaliscia ha sottolinea-
to l’incredibile lavoro svolto 
negli anni da Diamante Fore-
sta con il Club e la sua 
instancabile opera, che tanti 
risultati ha saputo produrre 
nel territorio cittadino. 

 “La consegna degli attestati 
di sobrietà, ha sottolineato 
l’assessora Barbaliscia, testi-
monia il costante impegno di 
chi ha scelto di uscire dalle 
dipendenze grazie ad un 
impegno personale, a quello 
delle famiglie, della Asl e dei 
volontari del club. È impor-
tante, oggi, essere di nuovo 
qui, la vostra presenza testi-
monia quanto bene abbia 
“seminato” Diamante nel 
corso degli anni. Faccio i 
miei complimenti a chi ha 
avuto la tenacia di raggiun-
gere questo traguardo e a chi 
questo percorso lo sta ini-

ziando adesso o sta ricomin-
ciando”. 
Il Club Vita Nuova continua 
ad essere un punto di riferi-
mento fondamentale tra le 
realtà sociali della nostra 
Città. Il Club Vita nuova 
svolge un servizio importan-
tissimo ogni giovedì pome-
riggio a partire dalle ore 18 
presso il Poliambulatorio 
della Asl. Si opera in un bel 
clima “familiare” che gli 
operatori dell’associazione 
sanno trasmettere alle perso-
ne che si rivolgono al club 
per risolvere i loro problemi 
legati alle dipendenze. 

Attestati di sobrietà, la consegna dei diplomi 
presso la sala Asl Diamante Foresta  
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BONUS ENERGIA – AVVISO PUBBLICO RIVOLTO  
AI CITTADINI PER RICHIEDERE IL CONTRIBUTO

Il Distretto LT1, composto dai Comuni di Aprilia, Cisterna di Latina, Cori e 
Rocca Massima, con il fondo istituito dalla Regione Lazio per far fronte al rinca-
ro dell’energia, ha pubblicato l’Avviso Pubblico rivolto ai cittadini per richiedere 
il contributo UNA TANTUM (concesso una sola volta) di € 150,00 per il rincaro 
dell’energia elettrica 
 “Si tratta, spiegano le 4 amministrazioni comunali, di uno strumento a sostegno 
dei bilanci familiari in virtù dei rincari portati in dote dalle difficile congiunture 
internazionali degli ultimi mesi. Un sostegno rivolto soprattutto alle famiglie in 
difficoltà”. 
APRILIA - Il contributo è cumulabile con altre agevolazioni che hanno come fine 
l’aiuto per il rincaro dell’energia. Per inviare la domanda di partecipazione è 
necessario: essere residente iscritto all’anagrafe di uno dei 4 Comuni del Distretto 
LT1: Aprilia, Cisterna di Latina, Cori e Rocca Massima; avere un ISEE ordinario 
o corrente in corso di validità non superiore e 25 mila euro; essere intestatario di 
un’utenza domestica di energia elettrica, o che ne sia titolare uno dei componenti 
del nucleo familiare rilevante ai fini Isee.  
Per presentare la domanda occorre collegarsi al seguente link https://distrettoso-
ciosanitariolt1.sicare.it/.../benvenut... dal 1° marzo al 31 marzo 2023. Le doman-
de caricate prima del 1° marzo e oltre il 31 marzo saranno escluse. Per assistenza 
alle domande è possibile rivolgersi ai PUA Distrettuali come indicato nell’Avviso 
Pubblico. Info e modulistica: https://bit.ly/3y5xFPe 

Gli Abruzzesi di Aprilia  
festeggiano il loro Patrono San 
Gabriele domenica 12 Marzo

L’Associazione Abruz-
zese di Aprilia come 
ogni anno festeggia San 
Gabriele. Quest’anno 
sarà la 29 edizione.Il 
programma prevede la 
Santa Messa alle ore 
10.00, celebrata da 
Mons. Franco Marando 
nella nuova chiesa del 
Quartiere Bellavista. 
Seguirà il Pranzo Socia-
le presso il Ristorante 
«ISOLE» di Aprilia, in 
via Isole 32. 
A conclusione della 
giornata, verrà rinnova-
to il Consiglio Direttivo 
dell’Associazione per i 
prossimi due anni. 
Informazioni e prenota-
zioni: 06/92702030 - 
333-8203029. 
 
Associazione Abruzzese 
Aprilia 
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Le classi 3K e 3W, del Liceo A. Meucci (indirizzo linguistico) di Aprilia, hanno 
incontrato l’Avvocata Simona Simeone (è proprio lei che ci tiene a essere chia-
mata “AVVOCATA”) presso il loro Istituto, per discutere di un argomento pur-
troppo ancora attuale: la violenza di genere. Tale dibattito si è tenuto a conclu-
sione di una serie di lezioni interdisciplinari (dalla lettura di testi come Mille 
Splendidi Soli di Khaled Hosseini o «Il Secondo Sesso» di Simone De Beauvoir, 
all’analisi di opere letterarie, così come da programma, che hanno contribuito 
a stimolare la riflessione, nonché l’elaborazione di poesie scritte proprio dai 
ragazzi) con la collaborazione delle docenti di italiano, inglese, spagnolo e 
francese coinvolte nell’insegnamento dell’educazione civica. A conclusione del-
l’attività è stato chiesto agli alunni di scrivere delle riflessioni finali ed è stato 
scelto l’elaborato dell’alunna Giorgia Marchitti. Eccolo qui di seguito. 
LA VIOLENZA DI GENERE “Il mostro non dorme sotto il letto. Il mostro può 
dormire accanto a te”.  Con questa citazione anonima, voglio spiegare un feno-
meno terribile, un fenomeno che non solo nel passato, ma ancora oggi, continua 
a verificarsi costantemente: la violenza di genere. Con il termine violenza di genere si intendono tutti i tipi di violenza (fisica, morale, domestica) fondate sulle diffe-
renze sociali tra uomini e donne. Le vittime di queste violenze sono quasi sempre donne fragili che continuamente subiscono l’aggressione, il possesso, la superiorità, 
la manipolazione da parte dei loro mariti e compagni. In passato ci sono stati innumerevoli episodi di violenza. Un esempio lo possiamo rinvenire nel frammento del-
l’opera Cantar de mio Cid : La ofensa a sus hijas.  In questo estratto, si narra un episodio spiacevole, di cui furono sfortunatamente protagoniste le figlie del Cid Cam-
peador: Doña Elvira e Doña Sol.  Le due sorelle sposarono due giovani pretendenti, i quali inizialmente si mostrano gentili, affettuosi, amorosi, premurosi con le proprie 
mogli. Improvvisamente cambiò tutto. I due uomini iniziarono ad essere molto perfidi, spietati, al punto tale da maltrattarle fisicamente. Questo è solo uno dei tanti 

esempi di violenza svoltisi in epoche passate. Abbia-
mo purtroppo migliaia e migliaia di testimonianze 
riguardanti questo orribile argomento. Siamo a cono-
scenza di numerose  vicende di donne che sono troppo 
scosse e spaventate per scappare dalla terribile realtà 
in cui vivono , donne che hanno paura perfino di usci-
re di casa per evitare qualsiasi tipo di danno fisico e 
morale, donne che non riescono a chiedere aiuto per la 
paura di essere scoperte, donne che non riescono a 
lasciare i propri mariti perché convinte che in qualche 
modo possano cambiare senza commettere di nuovo 
gli stessi errori, donne che non sono nemmeno più 
libere di uscire con i propri parenti e amici per evitare 
di suscitare nel marito ogni forma di gelosia e posses-
so, donne che sono schiave di un amore malato che 
arrecherà solo dolore e sofferenza, donne che pagano 
con la propria vita il tentativo di ribellione al proprio 
”padrone” . Nel nostro Istituto abbiamo avuto l’op-
portunità di incontrare l’avvocata Simona Simeone. 
Lei, oltre al suo impiego ufficiale, collabora insieme 
ad un’associazione “Differenza Donna” che possiamo 
definire assolutamente un centro antiviolenza, che 
aiuta le vittime a trovare le migliori soluzioni possibili 
a questo problema. Consigliano alle donne le giuste 
mosse da svolgere di fronte a questo pericolo e le 
seguono poi nell’eventuale processo di denuncia 
verso il molestatore. L’avvocato ci ha raccontato alcu-
ne delle vicende che le sono capitate e non nascondo 
che, ascoltandone una in particolare, mi sono venuti i 
brividi. La vita perfetta di una donna rovinata comple-
tamente da suo marito. Quest’uomo ha barricato sua 
moglie dentro casa. Ogni mattina prima di andare via, 
lasciava dei pezzettini di carta sotto la porta e non 
appena tornava a casa controllava se quei pezzettini si 
trovassero esattamente nello stesso punto in cui li 
aveva lasciati. Se quei pezzi di carta si fossero trovati 
in un punto diverso, significava che la donna aveva 
aperto l’uscio ed era uscita di casa. Possiamo solo 
immaginare quello che le faceva non appena scopriva 
che la moglie avesse aperto quella porta. Pensare che 
a diverse donne capitino situazioni di questo genere… 
provo una sensazione strana che non sono in grado di 
spiegare a parole. Non riesco ad esprimermi piena-
mente su questo argomento, non sempre si può verba-
lizzare un dramma. Mi piacerebbe tantissimo che tutti 
quegli uomini fossero condannati ad una pena irrever-
sibile, vorrei che coloro molestano, perseguitano 
anche solo verbalmente una donna, subiscano una 
condanna severa. Vorrei dire a tutte le donne di non 
avere paura, di denunciare e di non credere alle parole 
“Mi dispiace”, “Non succederà mai più”, “É stato un 
momento in cui non ci stavo con la testa”, “Sono mor-
tificato” … Ricordatevi che se un uomo vi picchia, 
insulta, è possessivo, mortifica, umilia, vuol dire che 
non vi ha mai amato. Un uomo che ama veramente la 
propria donna non la tratta come se fosse un oggetto, 
non tende a denigrarla ma a renderla unica. Inoltre, 
ricordatevi sempre che non avete assolutamente biso-
gno di un uomo per sentirvi complete. E in caso di 
bisogno ricordiamo il numero verde 1522.
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APRILIA – Il Liceo A. Meucci in prima linea contro la violenza di genere
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“È successo un ’21” 
E’ stato presentato nella Sala consiliare “Luigi 
Meddi” il libro di Mauro Giorgini, all’interno 
della rassegna letteraria “Mille e un autore” 
curata dall’assessorato alla Cultura  
L’incontro con l’autore, moderato da Fabio Ben-
venuti, ha visto la partecipazione dell’assessore 
alla Cultura Gianluca Fanucci e dell’assessora 
con delega allo Sport Luana Caporaso 
E se tra qualche anno ci trovassimo a dire “È 
successo un ’21” per indicare un momento con-

trassegnato da numerose vittorie? Da questa 
domanda è iniziato il lavoro di Mauro Giorgini, 
che ha ripercorso i successi del 2021, l’anno che 
verrà ricordato come il più vincente nel mondo 
per le nazionali e gli atleti azzurri  
 “Un ’21” non è fatto solo da una lunga serie di 

vittorie che ci hanno fatto gioire seguendo le 
gesta di atleti capaci di superare tutti i loro 
avversari, ha raccontato l’autore, sono anche 
le storie di donne e uomini che hanno saputo 
imporsi nella propria disciplina, riuscendo a 
superare sé stessi e le difficoltà legate al 
Covid-19, che hanno fatto slittare di un anno 
tutte le massime competizioni. A queste sto-
rie, e alle atlete e agli atleti che le hanno compiu-
te, è dedicato questo libro, nel quale si vanno a 

ripercorrere le prodezze di imprese indimentica-
bili, passando attraverso le pieghe di vite nelle 
quali quei trionfi sono stati costruiti giorno dopo 
giorno, con costanza, sacrificio e passione. Non 
il mero racconto di una gara o di una competi-
zione dalla quale si è ottenuto il massimo risul-

tato, ma un viaggio alla scoperta di donne e di 
uomini, che prima di essere grandi campioni, 
hanno saputo far grande, nel 2021, l’Italia dello 

sport. Prefazione di Giovanni Malagò 
”Non una singola vicenda personale, ha com-
mentato l’assessore Fanucci, ma una raccolta 
che descrive un anno molto particolare per lo 
sport italiano. Una tappa molto interessante nella 
nostra rassegna letteraria” 
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Tanti auguri di buon compleanno al nostro concitta-
dino e collaboratore del nostro Giornale CARLO  
SPAZIANI (nella foto con l’inviato delle Iene) che 
il 12 marzo compirà 71 anni. Carlo è un puro com-
battente sul tema degli autovelox sempre in difesa 
dei cittadini 

“Il mare” come metafora della vita.  
Stare a galla con coraggio alla ricerca di nuove rotte

Forse, tutta l’esistenza è 
solo una lunga nuotata in 
mezzo al mare. Una sco-
perta che puoi fare solo 
avendo il coraggio di 
bagnarti. Talvolta siamo 
travolti dalle correnti, sbal-
lottati tra i flutti. E’ una 
metafora l’intera opera 
di Stefano Mauro, dal 
titolo “Il mare”, che para-
gona la vita ad un’avventu-
ra tra le onde, alla continua 
ricerca di nuove rotte. Il 
romanzo interiore, pubbli-
cato nella collana “I Dia-
manti della Narrativa” 
dell’Aletti editore, non è 
solo la narrazione di un viaggio, quello del protagonista, ma è un pretesto per raccontare una storia 
d’amore o - più onestamente - un mero escamotage per parlare della vita.  
«Il mare - racconta l’autore, ingegnere per professione, che vive ad Aprilia (in provincia di Lati-
na) - è una metafora utilizzata per suggerire il movimento e la fluidità continua delle nostre vite. 
Come un’imbarcazione sul mare, ci si può trovare in balia dei flutti o viaggiare sereni nei giorni di 
bonaccia, così accade per tutti gli esseri umani. Questo comune denominatore definisce il carattere 
essenziale del genere umano e costituisce il lungo filo conduttore che ci accomuna intrecciando indis-
solubilmente le nostre le vite». Il racconto si stratifica su diversi livelli; ogni tema è un pretesto per 
fare una riflessione sulla vita, che non è più solo quella del protagonista. Ciascuno di noi, giorno dopo 
giorno, cerca di tracciare le linee della propria esistenza ma, puntualmente, vengono cancellate e 
modificate, proprio come fanno le onde del mare sulla sabbia. Infatti, la vita stravolge i piani. Il ruolo 
della scrittura diventa, dunque, quasi taumaturgico. Il prodigio è quello di far emergere ciò che, 
solitamente, resta nascosto. «Quando scrivo - afferma l’autore - penso a soddisfare la mia esigenza 
primaria: buttare fuori qualcosa che ho dentro, alleggerirmi di un peso». 
Ritmo e musicalità sono, inoltre, gli elementi stilistici che contraddistinguono l’opera. «Cerco di 
trovare un tempo, creare un ritmo e poi continuo a seguirlo. Desidero che le pagine siano una danza 
di parole, un continuo movimento». E, proprio come avviene per le cose più belle e spontanee, anche 
questo romanzo può essere considerato il risultato di un lavoro nato quasi per caso. «Il libro - spiega 
Mauro - si è praticamente scritto da solo. E’ cominciato, cinque anni fa, con un messaggio di posta 
ad un’amica, scritto di getto, dopo aver ricevuto una foto scattata sulle coste siciliane. Poi, dopo qual-
che giorno, lo legge e mi risponde “Sai che sembra l’incipit di un libro?”. E così, eccoci qua». Pagina 
dopo pagina, la storia del protagonista si intreccia con quella del lettore che si rispecchia in lui, 
nelle sue più grandi paure, che diventano le paure di tutti. Non più le sue o le nostre. Solo essendo 
liberi si riesce a restare a galla, con la speranza di avvistare, finalmente, la terraferma. «Vorrei offrire 
al lettore - conclude Stefano Mauro - la possibilità di ritagliarsi uno spazio sospeso e senza tempo, 
all’interno del quale poter riflettere sul fatto che, in fondo, tutti noi, con le nostre differenze e tratti 
che ci rendono unici, non siamo poi così diversi». 

Federica Grisolia 
(Vincenzo La Camera - Agenzia di Comunicazione)
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Aprilia - Riqualificazione del quartiere Primo
Riqualificazione del quartie-
re Primo,  presso i locali del 
comitato di zona l’ammini-
strazione comunale ha pre-
sentato alla cittadinanza il 
primo dei 17 interventi pre-
visti dal progetto “Nuove 
Connessioni Verdi Urbane” 
nel ambito del PinQua: la 
riqualificazione dell’area 
verde adiacente la chiesa 
santi Pietro e Paolo del 
Quartiere Primo. 
Insieme al presidente del 
comitato di quartiere Nicola 
Ruberti accompagnato da 
una folta rappresentanza di 
cittadini, hanno illustrato il 
progetto il Sindaco Antonio 

Terra, l’assessora ai Lavori 
pubblici Luana Caporaso, 
l’assessore all’urbanistica 
Giorgio Giusfredi, l’Ar-
chietto Miriana Iannotta 
L’idea progettuale si svilup-
pa sulla rifunzionalizzazio-
ne di spazi esistenti, attra-
verso la riqualificazione del-
l’area pavimentata, la tra-
sformazione della vecchia 
fontana in seduta, l’installa-
zione di un nuovo gioco per 
bambini e la realizzazione di 
una piattaforma polifunzio-
nale. 
 “L’intervento, ha spiegato 
l’assessora ai Lavori Pubbli-
ci Luana Caporaso, porterà in dote anche il potenzia-

mento della pubblica illumi-
nazione e della video sorve-
glianza. Il Quartiere primo, 
con il progetto Pinqua sub-
irà un’importante trasforma-
zione, poichè si interverrà su 
diverse punti d’interesse, tra 
i quali evidenziamo lo stadio 
Quinto Ricci con il ripristi-
no della pista di atletica, il 
pallone tensonstatico di via 
Respighi, l’oratorio della 
Chiesa SS. Pietro e Paolo 
con annessi campi da gioco 
e non per ultimo l’ex centro 
commerciale il Tulipano che 

una volta acquisito a patri-
monio comunale verrà desti-
nato ai servizi della Asl, 
delle nostre associazioni e al 
potenziamento del centro 
per l’impiego. Senza dimen-
ticare l’intervento all’inter-
no della piscina comunale, il 
passaggio della pista pedo-
cilabile ed il collegamento 
viario che metterà in con-
nessione il centro sportivo 
con il nascente palazzetto 
dello sport. Il tutto verrà 
condiviso con i cittadini del 
quartiere come tutti i proget-
ti fin ora messi in campo”. 
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ADDIO, HARRY SHINDLER!

di Elisa Bonacini  
el.bonacini@gmail.com 
unricordoperlapace.blogspot.it 
 
Si è spento il 21 febbraio scorso 
all’età di 101 anni nella sua 
abitazione in Porto d’Ascoli (AP) 
Harry Shindler, verosimilmente 
l’ultimo reduce britannico della 
Guerra di Liberazione. 
I funerali si sono tenuti giovedì 
23 a San Benedetto del Tronto 
presso la Chiesa di Cristo Re; a 
rendere onore al veterano della 
seconda guerra mondiale ed 
esprimere cordoglio e vicinanza 
alla famiglia oltre alle Autorità 
locali l’Ambasciatore britannico 
in Italia a Roma Edward 
Llewellyn ed una rappresentanza 
dell’Esercito italiano e della 
Marina Militare del Regno 
Unito. Presente una delegazione 
della Città di Anzio tra cui il 
presidente del Museo dello 

Sbarco Patrizio Colantuono. 
Nato a Londra il 17 luglio 1921 
Harry Shindler era 
rappresentante in Italia 
dell’ITALY STAR 
ASSOCIATION 1943- 1945, 
l’associazione dei reduci 
britannici della Campagna 
d’Italia . 
Partito in guerra a soli 20 anni era 
soldato semplice nel Reggimento 
Royal Electrical and Mechanical 
Engineers. Sbarcò ad Anzio, 
proveniente da Napoli, il 24 
gennaio 1944 e partecipò alle  
operazioni belliche che ne 
seguirono aventi come finalità la 
Liberazione di Roma, avvenuta 
tardivamente il 4-5 giugno 1944. 
Quella che si pensava  infatti 
fosse “una passeggiata” verso la 
Capitale divenne un tragico 
conflitto durato ben cinque mesi 
con migliaia e migliaia di morti. 
In seguito Shindler risalì l’Italia 
fino a Firenze e lungo la “linea 
gotica” arrivando a Trieste. 
Residente da molti anni in Italia, 
Shindler trascorreva il tempo a 
rendere memoria ai compagni 
che avevano perso la vita in 
guerra, ricomponendo con 
pazienza certosina tasselli di 

storia dimenticata. Nel corso 
della sua attività ha promosso la 
realizzazione di monumenti, 
risposto a migliaia di lettere di 
parenti di soldati risolvendo casi 
di scomparsi in guerra ed 
impegnandosi nel ritrovare il 
luogo di sepoltura per consentire 
almeno di “portare un fiore sulla 
tomba”. 
Innumerevoli le partecipazioni 
nelle scuole sia nelle Marche, 
ove risiedeva, che nel Lazio; la 
sua preziosa testimonianza anche 
negli Istituti Superiori di Aprilia, 
con i ragazzi con cui era sempre 
felice di relazionarsi. Molte le 
iniziative condivise con 
l’associazione “Un ricordo per la 
pace” tra cui nel 2012 la proposta 
al Comune di Aprilia  di istituire 
una data commemorativa della 
Battaglia e della Liberazione di 
Aprilia, proposta che venne 
accettata e identificata nel 28 

maggio di ogni anno, data 
rievovativa del 28 maggio 1944 
in cui venne completata la 
liberazione dell’agro pontino dal 
nazifascismo. A fine 2013 il 
Comune di Aprilia si vide 
arrivare una nuova richiesta 
condivisa con “Un ricordo per la 
pace”. Nel protocollo si chiedeva 
la realizzazione di un 
monumento in Memoria dei 
Caduti senza sepoltura del 1944 
tra cui il padre della rockstar 
Roger Waters, il Tenente dei 
Fucilieri Britannici Eric Fletcher 
Waters, disperso nei 
combattimenti ad Aprilia il 18 
febbraio 1944. Ad ottobre 2013 
aveva avuto clamore mondiale il 
ritrovamento del luogo esatto 
della sua morte. Le mappe di 
guerra ritrovate negli archivi di 
Londra grazie all’impegno di  
Harry avevano risolto il “caso 
Eric Fletcher Waters”, cui da 
qualche anno stava lavorando 
“Un ricordo per la pace” ed altri 
ricercatori locali. Si scoprì quindi  
che Eric F. Waters era morto ad 
Aprilia  nei pressi del fosso della 
Moletta, località Buon Riposo. Il 
memoriale in via dei Pontoni lo 
ricorderà per sempre. Purtroppo 

non è stato invece possibile il 
ritrovamento dei resti o del luogo 
di sepoltura dello sfortunato 
militare britannico.  
Ad Harry il merito della 
partecipazione di Roger Waters 
alle cerimonie di inaugurazione 
dei memoriali ad Aprilia in 
un’opera di convincimento che 
solo un “compagno di guerra” 
del padre  avrebbe potuto avere 
sulla rockstar, orfano del papà a 
soli 5 mesi. 
Una grande amicizia lo legava da 
allora al cantante che per 
ringraziarlo gli fece dono di una 
poesia inedita scritta in ricordo 
del padre: “Un solo fiume”e  
volle anche partecipare al 
95esimo compleanno festeggiato 
a San Benedetto del Tronto. 
Il nome di Shindler è legato 
anche alla sua lunga battaglia per 
il diritto al voto dei britannici 

espatriati da oltre 15 anni, 
battaglia che lo vide vittorioso 
nel 2021: la “legge Shindler” 
permetterà il diritto di voto ad 

oltre 5 milioni di britannici 
residenti all’estero. 
Per l’attività di alto valore civile 
Shindler era stato insignito delle 
più importanti onorificenze del 
Regno Unito: nel 2014 
“M.B.E.”( Membro dell’Ordine 
dell’Impero Britannico) e nel 
2021 “OBE” (Eccellentissimo 
Ordine dell’Impero Britannico), 
antico Ordine cavalleresco 
istituito da Re Giorgio V. 
 
Un saluto ad un amico speciale 
È con immensa tristezza che ho 
appreso della scomparsa 
dell’amico, il veterano 
dell’esercito britannico Harry 
Shindler. Mi spiace per motivi di 
salute non aver potuto 
partecipare ai funerali ed 
esprimo pertanto le più sentite 

condoglianze 
alla famiglia. 
Ricordo con 
nostalgia gli 
eventi che lo 
hanno visto 
presente ad 
Anzio e quelli 
che abbiamo 
condiviso ad 
Aprilia. In 
particolare 
ricordo l’ 
entusiasmo nel 
sostenere il 
progetto “Museo 
per La Pace nel 
centro di 
Aprilia” in cui 
avrebbe trovato 
collocazione la 
collezione di mio 
fratello Ostilio 
Bonacini sulla 

seconda guerra mondiale 
affidata alla città di Aprilia per 
finalità museali.  
Indelebili le emozioni per come 

fortuitamente, come in un 
romanzo, si potè concretizzare 
nel 2014 l’evento Roger Waters 
ad Aprilia per l’inaugurazione 
dei due Monumenti in ricordo del 
padre Eric scomparso nei 
combattimenti ad Aprilia nei 
pressi di un affluente della 
Moletta. 
Orgogliosa di aver condiviso la 
proposta dei memoriali con 
Harry e aver dato il mio 
contributo e quello della mia 
associazione perché tutto 
andasse nel migliore dei modi. 
Con Harry se ne va un pezzo 
della storia dell’Associazione 
«Un ricordo per la Pace». Era 
un punto di riferimento 
importantissimo nella nostra 
attività di memoria. Per me un 
po’ come la Regina Elisabetta. 

Personaggi così pensi che non 
muoiano mai. 
L’avevo sentito telefonicamente 
il 16 febbraio. Si era ripreso da 
una brutta caduta a gennaio per 
cui si era risvegliato in ospedale 
con «14 punti sulla testa», mi 
aveva detto.  
Impossibilitato a presenziare per 
ovvi motivi alla consueta 
cerimonia annuale al Memoriale 
Waters e Caduti senza sepoltura, 
avevamo concordato insieme il 
messaggio per la consueta 
cerimonia annuale: la sua era 
un’attenzione speciale per i 
ragazzi, le giovani generazioni. 
Ci teneva poi che il suo nome 
non mancasse mai nell’omaggio 
floreale.  
Nulla faceva presagire che da lì 
a pochi giorni sarebbe accaduto 
l’irreparabile. 
Ora siamo più soli, ancor più sta 
a noi ed alle generazioni che 
verranno l’impegno di 
proseguire il suo cammino, 
ricordare il sacrificio dei suoi 
compagni, chi ha perso la vita 
per la libertà e la democrazia. 
Lottare senza arrenderci mai per 
un mondo giusto, senza più 
guerre. 
Grazie Harry! Che la terra ti sia 
lieve. Riposa in pace. 
Elisa 

Si è spento a 101 anni l’ultimo reduce dello Sbarco di Anzio, amico di Roger Waters 
UNA LUNGA VITA DI COMBATTENTE PER LA MEMORIA E I DIRITTI CIVILI 

Ad Aprilia fu promotore della data commemorativa della Battaglia di Aprilia e dei Memoriali E.F. Waters e Caduti senza sepoltura 

17 febbraio 2014 Roger Waters con  Harry Shindler

19 febbraio 2014 conferimento MBE presso residenza 

Ambasciatore britannico Roma

I funerali di Harry Shindler

 Harry Shindler da  
giovane, in alto una  
immagine recente



La storia dell’Associazione 
A.P.S. Insieme a Giordano 
inizia il 24 agosto del 2016, 
quando il sisma che ha scon-
volto il centro Italia è arriva-
to dritto nelle nostre case, 
strappando via vite e 
distruggendo famiglie inte-
re. 
La casa di Manuela e Massi-
mo, i fondatori dell’associa-
zione, si trovava a Pescara 
del Tronto, un paesino dove 
Manuela è cresciuta e dove 
come ogni anno trascorreva 
l’estate con tutta la sua fami-
glia. Era il paese nativo di 
Amelia, la madre di Manue-

la, che quel maledetto gior-
no ha perso la vita insieme 
al piccolo Giordano di soli 4 
anni, figlio di Massimo e 
Manuela, che quella notte 
dormiva nello stesso letto 
della sua nonna, mentre 
tutto il 
resto della famiglia dormiva 
al piano di sotto e per questo 
è riuscita ad uscire dalle 
macerie sopravvivendo 
miracolosamente a quella 
maledetta notte. 
Da lì a poco nasce l’idea, 
insieme a un gruppo di 
amici che da quel giorno 
non li ha mai abbandonati, 

di dare vita ad un’associa-
zione in memoria del picco-
lo Giordano, per aiutare i 
bambini in difficoltà e tra-
sformare questo 
grande dolore in amore, così 
che il sorriso di Giordano 
potesse rivivere nei sorrisi 
dei bambini che da lì a poco 
avrebbe aiutato. Ad oggi 
l’associazione sostiene circa 
50 bambini e le loro fami-
glie in tutta Italia ed ha 
donato più di € 360.000,00 
per le cure, le fisioterapie e 
le medicine di cui i bambini 
necessitano. L’associazione 
si occupa inoltre dei pernot-
tamenti e dei lunghi viaggi 
per i ricoveri che le famiglie 
devono affrontare. 
Anche quest’anno è possibi-

le sostenere l’associazione 
Insieme a Giordano A.P.S. 
partecipando all’iniziativa 
di Pasqua: acquistando un 
uovo di cioccolato al latte o 
fondente dell’associazione 
da 350g, con un contributo 
minimo a partire da €10,00 
sarà possibile sostenere le 
cure di tanti bambini biso-
gnosi. Per prenotare il tuo 
uovo di pasqua solidale puoi 
inviare una mail a: 
info@insiemeagiordano.it. 
Il tuo uovo di pasqua solida-
le rappresenta 
un doppio regalo, rende feli-
ce chi lo riceve ed i tanti 
bambini ai quali con questo 
gesto donerai un sorriso.
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La storia dell’Associazione A.P.S.  
Insieme a Giordano
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“LINGUE MADRI, DIMMI COME PARLI, ASCOLTO COSA LEGGI” 

L’evento promosso dall’assessorato alla Cultura del Comune di Aprilia
L’Amministrazione comu-
nale di Aprilia, in occasione 
della giornata internaziona-
le della lingua madre, il 
Patto educativo di comunità 
“Coltivare il cambiamento” 
ha promosso questa presso 
la sala consiliare “Luigi 
Meddi” in piazza Roma l’e-
vento dal titolo “Lingue 
madri, dimmi come parli, 
ascolto cosa leggi” 
Hanno partecipato: Rita 
Fiorentino - Giulia Lauri: 
progetto Fuoriclasse, Adria-

na Rotili: Senzaconfine, 
Ligia Luca di Matres, 
Fatma Ben Lalla di Al 
Mohujager, Luisa Mango 

per C.S.I. Dialogo, Eleono-
ra Piccaro: Centro Servizi 
Volontariato (CSV) e l’as-
sessore alla Cultura del 
Comune di Aprilia Gianlu-
ca Fanucci.  
Appuntamento pubblico del 
patto educativo di comunità 
«Coltivare il Cambiamen-
to», esempio virtuoso della 
sinergia tra istituzioni e 
terzo settore del territorio. Il 
patto è all’interno della pro-
gettualità di fuoriclasse in 
movimento, di save the 

children in paterniariato 
con PsyPlus, che coinvolge 
oltre 200 città in tutta Italia. 
Il patto è un presidio 

costante per contrastare le 
povertà educative e l’ab-
bandono scolastico 
«Oggi, ha sottolineato l’as-
sessore Fanucci, per la setti-
mana internazionale della 
lingua madre abbiamo 
incontrato le diverse comu-
nità, italiane e provenienti 
da diverse parti del mondo, 
che vivono sul nostro terri-
torio. L’incontro è stato di 
una ricchezza unica, Aprilia 
dimostra ancora una volta 
di essere inclusiva e multi-
culturale. Le storie e pen-

sieri ascoltati oggi dai par-
tecipanti, adulti e bambini, 
in lingua madre ci fanno 

comprendere che le emo-
zioni hanno la stessa lingua, 
quella universale. Ringrazio 
le scuole partecipanti, le 

associazioni e i volontari 
che arricchiscono il patto 
educativo, esempio raro di 
collaborazione proattiva 
della nostra comunità «.  
Nel 1999 l’UNESCO ha 
istituito la Giornata interna-
zionale della Lingua Madre, 
per celebrare, il 21 febbraio 
di ogni anno, la diversità 
linguistica e culturale, e per 
promuovere il multilingui-
smo e la madrelingua. Il 
gruppo di lavoro apriliano, 
inoltre, promuove la crea-
zione di una sezione di libri 
multilingue per bambine/i e 
adolescenti nella biblioteca 
comunale Manzù di Aprilia. 
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POLITICA A PUGNI
di Marco Foglietta 
 
Una storia di violenza 
adolescenziale trasformata in un 
caso mediatico. 
È quanto accade il18 febbraio di 
fronte al liceo classico 
Michelangiolo di Firenze. 
Perché è necessario scrivere 
questo articolo? Perché ritrovarsi 
a parlare di un caso del genere? 
Forze diaboliche, da ambo i lati 
dello stagnante dualismo destra-
sinistra che affossa il dibattito 
politico italiano, sono appostate 
in silenzio in attesa del passaggio 
delle prede, anche di quelle più 
insignificanti, per potersi 
avidamente nutrire… Ed ecco 
che quando un caso ridicolo, 
privo di contenuto e 
assolutamente senza significato, 
passa inosservato davanti a loro, 
gli si avventano contro creando 
un gran chiasso. 
Anche questa volta, amici miei, 
abbiamo assistito alla 
strumentalizzazione pseudo 
politica, se politica si può 
davvero definire, di un caso di 
cronaca davvero misero.  La 
“notizia” è questa: fra dei ragazzi 
intenti a fare volantinaggio 
politico davanti al Michelangiolo 
e altri di fazione opposta scoppia 
una “rissa”. La preside del liceo 
scrive una pagina per ammonire 
gli studenti sull’accaduto e il 
ministro Valditara commenta, 
contro la preside. 
In tutto questo c’è qualcosa di 
profondamente infelice. Sia dalla 
parte della dirigente dell’istituto, 
sia da quella del ministro c’è una 
gran voglia di fare politica. 
Entrambi tirano in ballo 

commenti evidentemente troppo 
politicizzati. La preside fa 
riferimento al fascismo e 
Valditara risponde preoccupato 
ammonendo a sua volta la 
preside. 
Davvero vogliamo cedere alla 
narrazione che il pomo della 
discordia di un rissa fra 19enni 
sia una bandiera politica tenuta 
troppo stretta nel pugno? 
Seppure la lotta politica 
costituisce un ottimo pretesto al 
gioco di villano ci sono almeno 
due motivi che caldeggiano 
un’interpretazione diversa dei 
fatti. In primo luogo consiglierei 
a tutti di ricordare la propria 
consapevolezza politica ai tempi 
del diploma. Cosa rappresentava 
per noi la politica in quel 
periodo? Un luogo sacro e puro 
o un’ideale sotto il quale 
identificarsi per sentirsi con le 
spalle un po’ più grosse degli 
altri? Attenzione! Non si sta 

parlando affatto di privare i più 
giovani della loro credibilità 
politica, ma di provare ad 
ammettere che da ragazzi spesso 
l’uomo confonde la politica con 
il travolgente sentirsi parte di 
qualcosa. 
In secundis quanto di più 
importante: siamo certi di voler 
ricondurre la violenza fra ragazzi 
ad una reale ed impegnata lotta 
politica?  
Molto più ragionevolmente, e 
realisticamente, violenza fisica e 
voglia di fare a pugni sgorgano 
da sentimenti radicati ben più 
profondamente nell’animo di un 
ragazzo di liceo o dei primi anni 
di università. Risentimento, 
desiderio di rivalsa,   
competizione esagerata, e forse 
anche un pizzico di ricerca del 
contatto fisico, quelli sono i veri 
motori dell’istinto violento. 
Probabilmente, cara Preside, più 
che tirare in ballo, seppur 

ineccepibili, inutili commenti su 
fascismi e lotte politiche, per 
insegnare i precetti della non 
violenza bastava molto meno: era 
sufficiente mettersi nei panni di 
un ragazzo più giovane alle prese 
con le questioni più urgenti di 
quell’età incanalatesi in finzione 
politica. 

Probabilmente. caro Valditara, 
alimentare un dibattito già senza 
reale fondamento è sempre più 
controproducente di quanto si 
possa credere, e a cadere nel 
tranello inconsapevole del 
consumismo politico non ci si fa 
mai una grande figura.
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DELUCIDAZIONI IN MERITO AGLI AUTOVELOX

Dopo il servizio de “Le Iene 
dello scorso 07/02/2023 mol-
tissimi sono i contatti personali 
in strada per chiedermi deluci-
dazioni in merito agli autove-
lox,  oltre a ricevere mail  e  
citazioni  sul gruppo di face-
book “Multati autovelox nettu-
nense”. 
Molte delle citazioni sul grup-
po dei multati, riportano dati 
incerti e confusi, quindi vorrei 
fare un pò di chiarezza. 
Le sanzioni amministrative 
vanno o pagate o contestate 
entro un massimo di 60 giorni 
dalla notifica, stesso tempo si 
ha per comunicare chi guidava, 
qualora il verbale preveda la 
decurtazione dei punti patente. 
Chi può fare il ricorso? Il ricor-
so lo può eseguire solamente 
l’intestatario del verbale, o 
l’amministratore nel caso di 
società. Se il verbale prevede la 
decurtazione dei punti patente, 
il ricorso, per la sola decurta-
zione dei punti o eventuale 
sospensione della patente lo 
può effettuare anche il condu-
cente. Per permettere al condu-
cente di fare ricorso, il proprie-
tario del veicolo deve indicare  
chi guidava al momento della 
violazione  senza che il condu-
cente sottoscriva l’atto. A que-
sto punto l’ente accertatore, 
ricevuta la comunicazione di 
chi fosse alla guida del veicolo, 
deve provvedere entro 90 gior-
ni a notificargli il verbale e 
successivamente  procedere 
alla contestazione. 
In merito alla data di notifica, 
riporto un testo della Polizia di 
Stato che riuscii a salvare, poi 
stranamente rimosso, forse per-
ché era molto chiaro nelle spie-
gazioni, e la storia ci insegna 
che un popolo si domina solo 
se ignora. Io sono riuscito in 
tempi memorabili a salvare tali 
pagine e sono visibili a fine 
pagina del link 
https://www.autoveloxko.it/wp
/corte-costituzionale-32010/ 
La data di notifica è il giorno in 
cui il postino consegna mate-
rialmente il plico all’effettivo 
trasgressore o in sua assenza 
lasciando  l’avviso di giacenza. 
L’avviso di giacenza è quella 
strisciata che troviamo abitual-
mente nella cassetta delle poste 
invitandoci a ritirare in giorni 
successivi l’atto giudiziario  
contenente la sanzione detta 

comunemente “multa”. 
La data della notifica che sia 
appunto quanto predetto e non 
altre è rilevabile anche da 
quanto riportato su un verbale 
di una polizia locale (in foto in 
alto). 
Certamente non si potrà dire 
che questa onesta e corretta 
amministrazione abbia errato 
nelle giuste applicazioni di 
legge, piuttosto che, cercare di 
allinearsi a tutti o quasi gli altri 
enti che cercano invece di trar-
ne  quanto più profitto possibi-
le distorcendo le leggi stesse.  
Due sono le tematiche che 
riguardano gli autovelox e 
sono relative agli strumenti ed 
al loro posizionamento 
Ora esamino i due aspetti: 
anche se debbo ripetermi; con-
tinuo a dire che gli strumenti 
TUTTI, debbono avere un 
Decreto Ministeriale e 
non una Determina-
zione Dirigenziale, 
attualmente camuffato 
ad arte per Decreto 
Dirigenziale  che nella 
nostra normativa 
NON ESISTE, ed è lo 
stesso Ministero delle 
Infrastrutture e Tra-
sporti a cercare di trar-
re in inganno sia i cit-
tadini,  forze di poli-
zia, ed organi giudi-
canti, ma non è riusci-
to ad ingannare lo 
scrivente, molto atten-
to nella lettura.  
Gli autovelox,   non 
avendo MAI ottenuto 
un DECRETO MINI-
STERIALE  non 
hanno valore di legge 
e come tali non posso-
no essere pubblicati in 
G.U. (Gazzetta Uffi-
ciale) come vuole il 
Codice della Strada, la 
Costituzione ed una 
apposita legge emana-
ta dal Parlamento. 
Gli autovelox non 
avendo mai ottenuto 
l’omologazione con 
Decreto Ministeriale e 
successiva pubblica-
zione in G.U. ne ottie-
ne che gli atti conse-
guenziali quali taratu-
ra ed approvazione 
delle singole apparec-
chiature, NON potrà 
MAI avvenire. Gli atti 
consequenziali sono la 
taratura, che deve per 
una sentenza della 
Corte Costituzionale 
essere eseguita anche 
da laboratori privati 
purché accreditati 
annualmente al 
Mi.S.E.  (Ministero 
dello Sviluppo Econo-
mico) a seguito di pre-
ventiva taratura dei 
propri strumenti da 
parte dei centri Nazio-
nali statali e ciò a 
garanzia della corretta 
e certa misurazione 
degli strumenti che 

appunto solo un servizio pub-
blico può fornire quelle garan-
zie per il cittadino. 
Quelli sopra esposti sono gli 
aspetti legali che di fatto qualo-
ra  non rispettati, <<e non lo 
sono>>, rendono nullo l’atto 
per quanto alla legge 241/90 
art. 21 septies 
Gli aspetti tecnici in merito al 
loro posizionamento riguarda-
no invece i limiti di velocità 
imposti, che sono di competen-
za dell’Ente proprietario della 
strada che nel caso della Nettu-
nense  è  l’ASTRAL, e non il 
Comune di Lanuvio, avendo, 
detto Comune una popolazione 
inferiore a 10.000 abitanti. Al 

Comune si può imputa-
re la volontà di posizio-
nare gli strumenti 
approfittando di limiti 
assurdi e fuori da ogni 
logica di sicurezza, 
quando in un tratto 
simile, tra la rotonda di 
Campoleone e l’ospeda-
le dei castelli vi è un 
limite di 90 km/h. Se hai 
domande puoi contattar-
mi tramite i social al 
nome di Carlo Spaziani, 
in alternativa anche per 
mail a: sosautovelox-
ko@gmail.com e se 
lasci il tuo numero di 
telefono sarai richiama-
to. Alla prossima 

Carlo Spaziani uff.le  
in quiescenza della Polizia 
Locale di Roma Capitale. 

PER CONTATTI 
sosautoveloxko@gmail.com
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BELLEZZA  
E NATURALITA’ 

I filler sono molto apprezzati 
da quelle persone che voglio-
no ottenere risultati concreti e 
immediati contro i segni del 
tempo, ma che allo stesso 
tempo non possono (o non 
vogliono) sottoporsi a veri e 
propri interventi di chirurgia 
estetica. La bellezza può 
superare i limiti dell’età, ma è 
importante che questo si 
ottenga usando prodotti e trat-
tamenti naturali che sommino 
efficacia, durata nel tempo e 
assenza di effetti collaterali. 
Si eviteranno cosi risultati 
nocivi ed artificiali.  
Queste tecniche di bellezza 
danno La soluzione naturale 
ed efficace per combattere 
l’invecchiamento cutaneo. 
Nessun effetto collaterale. Si 
basa sul principio della biosti-
molazione, cioè sull’aiuto a 
costruire naturalmente nuovo 
tessuto, che rallenta in manie-
ra evidente il processo di 
invecchiamento, bloccando i 
radicali liberi e mantenendo 
giovane la pelle a differenza 
di altri sistemi che creano 
danni nel lungo periodo. Pre-
vengono e curano i danni 
cutanei da invecchiamento. 
La vera bellezza si ottiene 
mantenendo vitali i naturali 
processi del nostro 
? organismo! 
 

COS’E’ LA   
BIOSTIMOLAZIONE 

L’invecchiamento non è la 
sola ragione per cui si forma-
no le rughe. Molti altri fattori, 
oltre all’età, contribuiscono 
alla loro comparsa: il derma 
diminuisce la sua capacità di 
produrre collage, elastina e 

acido ialuronico a causa 
dell’azione dei raggi ultravio-
letti, dello smog, dello stress, 
dell’inquinamento, di una ali-
mentazione errata, e di tutti 
quei fattori metabolici capaci 
di generare radicali liberi. 
I fibroblasti , le cellule che nel 
derma producono collagene, 

elastina e acido ialuronico, 
hanno sulla loro superficie 
molti recettori, tre dei quali ci 
interessano in modo partico-
lare perché, una volta stimo-
lati, inducono il fibroblasto a 
produrre collagene di diversi 
tipi. 
È dimostrato che una buona 
biostimolazione  che induca 
una rigenerazione dermica 
con neoformazione di colla-
gene reticolare è possibile 
solo con fattori di crescita 

piastrinici o con prodotti a 
base di “frammenti di acido 
ialuronico”. 
La biostimolazione a base di 
frammenti di acido ialuronico 
e amminoacidi è un tratta-
mento che aiuta a mantenere 
la giovinezza della pelle, pro-
ducendo collagene reticolare, 

migliorando turgore, elastici-
tà, tono cutaneo e contrastan-
do l’azione dei radicali liberi. 
È stata realizzata una linea di 
prodotti capaci di indurre la 
vera Biostimolazione e di for-
nire i principi necessari alla 
cellula per costruire collage-
ne, elastina e glucosaminogli-
cani, ottimizzando le funzioni 
della cute e rallentando i 
danni biologici. Altri da usare 
quando le rughe sono già 
apparse, e qui parliamo di 

Bioristrutturazione.Tutti i 
prodotti sono soluzioni sterili, 
iniettabili intra derma o sotto-
cute, certificati dall’Istituto 
Superiore di Sanità . 
Hanno una formula esclusiva 
basata sulla selezione accura-
ta di ingredienti già natural-
mente presenti nella pelle. 
Standard di sicurezza eleva-
tissimi, prodotto sterile a 
garanzia di estrema purezza e 

nessun rischio di contamina-
zione batterica. Protocolli di 
trattamento diversificati ed 
estremamente semplici. Per 
un trattamento di biostimola-
zione ottimale si raccomanda-
no da 3 a 6 sedute a cadenza 
settimanale piu’ 1 seduta a 30 
giorni in base all’utilizzo dei 
prodotti di Biostimolazione. 
 

COS’E’ IL FILLER? 
Il Filler è composto da acido 
ialuronico con aggiunta di 

amminoacidi di glicina e pro-
lina. 
Viene utilizzato per il rimo-
dellamento superficiale dei 
piccoli inestetismi, per le 
rughe di media profondità e il 
ripristino del volume dei tes-
suti, Ripristino dei volumi, 
rimodellamento del profilo e 
trattamento delle rughe e 
delle pieghe importanti del 
viso e per le labbra. 
Il filler labbra è un trattamen-
to di medicina estetica che 
aiuta a migliorare l’aspetto 
delle labbra, delle rughe 
geniene, dei zigomi etc. Con-
siste in una serie di punturi-
ne ad hoc con cui vengono 
iniettati nelle zone interessate 
dei prodotti naturali, come il 
collagene oppure l’acido ialu-
ronico, in grado di svolgere 
una funzione “riempitiva” 
della zona. 
Molte donne scelgono questo 
trattamento perché è conside-
rato mini-invasivo, ma 
soprattutto perché la sostanza 
che viene iniettata è prodotta 
naturalmente dall’organismo, 
quindi non risulta dannosa. 
L’azione del filler è immedia-
ta, ciò significa che appena 
terminato potrete vedere già i 
primi risultati. Dopo aver pra-
ticato le punture il medico 
massaggia la zona, distri-
buendo la sostanza. La proce-
dure dura in media mezz’ora 
e subito dopo avrete la zona 
trattata particolarmente gon-
fia e un po’ indolenzita. Con il 
passare dei giorni può darsi 
che compaiano dei piccoli 
lividi, ma in un paio di setti-
mane assumeranno un aspetto 
normale. 
La durata del Filler varia dai 3 
mesi - 6mesi – 1 anno, soprat-
tutto se prima viene fatta una 
Biostimolazione. 
Il trattamento è indolore ma, 
se necessario, il medico può 
utilizzare una crema anesteti-
ca. 
Importante per la sicurezza 
del paziente: farsi sempre 
consegnare dal medico il Bol-
lino di Tracciabilità del pro-
dotto utilizzato. 
Nel mio studio si pratica la 
chirurgia estetica 

Sognate labbra voluminose e viso privo di rughe? 
Con Filler e Biostimolazione SI PUO’

Dott. Giuseppe Grech 
-----------  Odontoiatria  ----------- 
Perfezionato in Chirurgia Orale 

          e Impianto Protesi 
Endodonzia - Parodontologia 

      MASTER   
      II° livello Chirurgia Orale 
      II° livello Parodontologia 

      II° livello Conservativa Estetica 
      II° livello Estetica in  

Ortognatodonzia 
      II° livello Medicina Legale 

      II° livello  
Odontoiatria dello Sport 

Master di 2 livello in Estetica in 
Ortognatodonzia Clinica 

Master in Posturologia perfezionato 
in Chiropratica 

REFERENTE IN ITALIA DELLA  
TECNICA PINHOLE 

Per porre le domande al 
 dott Grech Giuseppe scrivi a:   
salutegiornalelazio@libero.it 

INFO  06.9276800 - 333.3949769 

BIOSTIMOLAZIONE SKIN-B

FILLER
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In Italia circa 3 milioni di perso-
ne, prevalentemente donne, pra-
ticano yoga.  
Quasi tutti scelgono questa 
disciplina per superare problemi 
fisici dovuti all’invecchiamento 
fisico. Eppure, quasi nessuno sa 
che è adattissima anche per i 
bambini e gli adolescenti.  
“Lo yoga indicato solamente per 
gli adulti è un mito da sfatare e si 
è sempre fatta, su questa disci-
plina, un’errata comunicazione. 
Nel nostro Paese, infatti, si sco-
pre lo yoga in età adulta, quando 
le persone iniziano ad avere dei 
problemi fisici, come mal di 
schiena e la sciatica”, spiega 
Adriana Calò, insegnante certifi-
cata di IYENGAR� Yoga. “Ci si 
affida a questo tipo di disciplina, 
intesa anche come supporto a 
una terapia. L’età media è 40 
anni. Eppure, quasi nessuno sa 
che dà moltissimi benefici anche 
agli adolescenti e ai bambini. Lo 
yoga è come un grande buffet – 
prosegue l’insegnante. C’è chi si 
serve dello yoga perché gli ha 
fatto passare un problema 
muscolare, c’è chi lo considera 
uno stile di vita, un momento di 
unione corpo mente. Ma c’è di 
tutto. Le pietanze di cui nutrirsi 
sono infinite e variegate. Perso-
nalmente sono tanti anni che mi 
batto per modificare questa erra-
ta mentalità e sconfiggere un 
luogo comune che limita le 

potenzialità dello yoga. Con 
grande impegno, determinazio-
ne e superando molti ostacoli, in 
alcune scuole sono riuscita a 
portare ‘Yogalander’, un proget-
to con il quale ho dato anche agli 
insegnanti della scuola primaria 
la possibilità di applicare quello 
che ho imparato con i più picco-
li. Perché se è vero che la scuola 
è magistra vitae, è altrettanto 
vero che tutto quello che impa-
riamo fra i banchi, oltre alla 
didattica, ci servirà per affronta-
re le difficoltà della vita”. 
Lo yoga per bambini, però, que-
sto va detto, non deve essere 
strutturato e insegnato come 
quello per gli adulti. I ragazzi 
necessitano di maggiori stimoli 
e hanno un minore grado di con-
centrazione. 
“In un momento storico come 
questo, dove tutto si consuma 
velocemente e l’attenzione dei 
ragazzi, bombardati da una infi-
nità di stimoli, si è ridotta a circa 
60 secondi, insegnare loro l’a-

scolto di sé e del proprio respiro, 
amplifica la capacità di concen-
trazione. Insegna a restare ‘cen-
trati’ anche quando tutto intorno 
a loro si muove, muta o crolla. 
Ma non solo. Conoscere il pro-
prio corpo, i propri pensieri, le 
proprie emozioni dà loro mag-
giore identità, consapevolezza 
ed equilibrio. Un aspetto deter-
minante soprattutto in età adole-
scenziale quando ancora si è 
confusi e disorientati, non aven-
do una completa percezione di 
sé stessi”. 
Per quanto riguarda gli stimoli, 
lo yoga per i bambini deve esse-
re insegnato come se fosse un 
gioco, inserendo una maggiore 
dinamicità negli esercizi, 
aumentando la loro partecipa-
z i o n e . 
“Un altro mito da sfatare – chia-
risce Adriana Calò - è proprio 
quello di considerare questa 
disciplina come qualcosa di 
noioso. Si può integrare con 
della musica, filastrocche e altro 

ancora. Vi assicuro che se ben 
stimolati, anche i più piccoli 
rispondono con grande entusia-
smo”.  
 
Risulta quindi evidente che si 
debba modificare l’idea che, 
fino ad ora, abbiamo avuto dello 
yoga. Va fatta, insomma, una 
piccola ma significativa rivolu-
zione culturale. I benefici, così 
come per gli adulti, saranno 
molteplici, ottenendo migliora-
menti nello sviluppo fisico e 
mentale. 
“Migliora la circolazione cardio-
vascolare, aumenta l’elasticità, 
l’equilibrio psicomotorio e men-
tale, donando una maggiore 
calma e serenità. Limita quindi 
l’ansia, lo stress e l’aggressività. 
Stimola anche l’apprendimento. 
Infine, imparando a percepirsi 
con maggiore consapevolezza e 
interezza, psicologicamente 
sono meno fragili e più soddi-
sfatti”. 
Aspetti postivi che, però, neces-
sitano di maggiori precauzioni. 

E’ importante affidare i nostri 
figli a degli insegnanti qualifica-
ti. Sono troppi gli improvvisati 
che potrebbero far del male, 
invece che apportare migliora-
menti. 
“Mi fa piacere riscontrare un 
crescente interesse verso lo yoga 
ma, proprio questa crescente 
attenzione, sta impoverendo il 
livello di preparazione degli 
insegnanti. Leggo di corsi di for-
mazione che durano qualche 
weekend. Vedo dare attestati 
anche solamente dopo sei mesi o 
un anno di corso. Questo non va 
assolutamente bene. Certi risul-
tati si possono raggiungere sol-
tanto dopo moltissimi anni di 
studio e in virtù di aggiornamen-
ti continui. Quando ci prendia-
mo la responsabilità di lavorare 
con il corpo e la mente delle per-
sone, ancor di più se si tratta di 
bambini, dobbiamo essere molto 
cauti. Lo yoga fa bene a tutti ma 
solo se insegnato da chi ha una 
riconosciuta serietà professiona-
le”.

di Antonella Bonaffini

MEDITATE GENTE, MEDITATE… A QUALSIASI ETA’ 
Quasi tre milioni di italiani praticano yoga. Nei prossimi anni il numero potrebbe raddoppiare. Una passione 

che ha un mito da sfatare: questa disciplina, scoperta quasi sempre in età matura, fa benissimo anche ai bambini 
e agli adolescenti. Migliora la concentrazione, la circolazione cardiovascolare, l’elasticità e l’equilibrio. Limita 

l’ansia, lo stress e l’aggressività, dando calma, serenità e una maggiore consapevolezza di sé
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LA MIA METÀ  

Ho lasciato l’impronta del 
mio cuore nel tuo...al riparo 
del gelido vento.  
I rami si sono appesantiti dal 
ghiaccio, ed io ho paura di 
cadere nel vuoto.  
Il nostro vissuto insieme è 
troppo bello per rischiare di 
perderlo.  
Le nostre notti di passione 
non possono svanire nel 
dimenticatoio.  
Mi sveglio ancora con tanta 
voglia di te.  
Dai tuoi occhi mi riscaldo la 
pelle e saluto la nuova alba 
con il nostro ricordo.  
La speranza ogni tanto mi 
abbandona e la luce scivola 
nel buio.  
Cerco di scampare a questo 
incubo, guardando la tua 
fotografia.  
Le mani si appoggiano sul 
petto.  
Il cuore non segue più il suo 
ritmo.  
Batte con le raffiche dello 
tsunami ed io mi aggrappo ai 
momenti passati insieme.  
Ti voglio come la prima 
volta.  
Pensavo che il tempo avreb-
be diminuito questo deside-
rio.  
Mi sono sbagliata credendo 
che l’amore è una cosa pas-
seggera.  
Clandestino destino mi porta 
in un viaggio dove la tua 
meta mi aspetta.  
Voglio fare un intero con te 
perché l’ altra meta sarà sem-
pre tua..ed io senza di te 
resterò... 
 una donna incompleta. 
 

LA RISPOSTA  
I tuoi occhi mi guardano stu-
piti nel tramonto che mi 
regala il tuo sorriso .  Un 
sogno mi sfiora le labbra in 
cerca di un ricordo.  
Forse negli ultimi raggi è 
rimasto intrappolato un pen-
siero .   
Il cuore batte  con il rumore 
del vento che porta via le 
parole . 
Ho sempre saputo che nell’ 
immensità del cielo ,c’e sem-
pre un uomo che vuole 
amare. 

 L’ultimo bagliore del tempo  
scorre veloce come la luce.  
Allungo il viso verso il calo-
re che si disperde.  
Tu sai come si chiama questa 
emozione che ti travolge? 
La risposta la trovo nel silen-
zio del tuo sguardo  che mi 
colpisce.  
Le nostre mani si toccano e 
all’improvviso il tramonto 
dimentica di scendere.  
Rimango nelle tue braccia 
aspettando l’alba che mi 
bacia con le tue labbra .... 
ed io ti rispondo con la voglia 
di amare che mi esplode in 
un bacio interminabile... 
 

NELLA TUA MANO  
Ti apro la mano e guardo nel 
tuo palmo.  
Voglio scoprire il segreto del 
tanto calore che mi avvolge 
ad ogni tuo tocco.  
Prendo le tue dita e le bacio 
una ad una. 
Tu mi guardi stupito con gli 
occhi innumiditi.  
Dalle tue labbra il sorriso si 
apre come una farfalla.  
Si appogia sulle mie nello 
stesso istante nel quale ci 
siamo persi per l’ennesima 
volta.  
Lascio le emozioni trovare 
un po’ di pace intanto che mi 
riposo nelle tue braccia.  
Mi sfiori i capelli come la 
seta con la quale tingi di sole 
tutte le mattine.  
Il desiderio si inserisce come 
le perle nelle conchiglie ed io 
voglio fare l’amore come la 
prima volta.  
Mi prendi le spalle e insieme 
ci incamminiamo verso i 
giorni felici.  
Le tue mani questa volta 
sono sulla mia pelle ed io 
brucio più della fiamma che 
mi divora dentro. 
 

L’ INIZIO SENZA FINE  
I giorni volano come le far-
falle ferite.  
Io volo con te in una storia 
dove il finale, non esiste.  
L’inizio rimane sempre il tuo 
sorriso . 
  Le mie labbra lo raccolgono 
prima di svanire . 
La timidezza mi impedisce di 
rispondere. 
Tutto gira intorno a te, anche 
il sole.  
Sono diventata un sentimen-
to forte e nulla mi può impe-
dire di vivere con te,  fino 
dove il confine, sparisce.  
Raccolgo dalla finestra  
l’ alba che ci copre i corpi 
nudi.  
Io e tu insieme in questa 
avventura dove il finale è 
solo, un’ emozione.  
Sono tua in questo istante,  
non sprecare nessun minuto.  
Domani è oggi . 
Il presente lo vivo con il 
rumore dei tuoi baci.  
Ti amo con la voglia che ini-
zia con il tuo sguardo .  
Tutto svanisce dentro di me 
in una giornata senza fine.  

Resta  con me per sempre, 
anche quando l’inizio avrà 
raggiunto la sua fine. 
 
LO STESSO PENSIERO  
Hai toccato lo stesso pensie-
ro.  
Un desiderio d’amare tal-
mente tanto da farmi rompe-
re il cuore che per anni è 
rimasto vuoto.  
Io al Signore ho chiesto solo 
un po’ dì felicità.  
Lui nella sua misericordia mi 
ha dato un ‘ immensità. 
Cercò qualcuno su cui 
appoggiare la mia anima.  
Questo peso mi fa perdere 
l’equilibrio ed inciampo 
anche senza camminare.  
Allungo un pensiero verso il 
cielo e gli chiedo, perché 
proprio io? 
Lui mi risponde con il silen-
zio ed io ho capito che non 
c’è piu via di ritorno.  

Mi lascio andare su un sogno 
che non ha più voglia di vola-
re.  
Forse è stanco di cercare 
quello che solo il nostro 
Signore può dare.  
Scrivo un’altra poesia e rega-
lo un ‘emozione smarrita che 
non sa’ dove andare.  
Forse sei tu che hai bisogno 
di sentire una carezza, o forse 
mi sbaglio...fai quello che 
vuoi.  
L’emozione non entra da una 
porta chiusa..... 
 

LA NOTTE  
Quando ti senti solo, basta 
guardare il cielo...là abbiamo 
scritto quello che non abbia-
mo vissuto.  
Mi piacerebbe sentire alme-
no un sogno perso che abbia 
smesso da piangere.  
Forse questo è il fascino 
della notte.  

Affidarsi al suo lato oscuro 
dove ti senti al sicuro . 
Occhi indiscreti non possono 
penetrare nella tua anima per 
vedere cosa c'è dentro.  
Mi piace indossare il buio 
come  un abito.  
Posso anche diventare la 
sposa persa su un raggio di 
luna non importa la sua 
bugia. 
 Illusione è sempre meglio di 
niente e ti riempie di un'emo-
zione.  
Almeno nel sonno possiamo 
essere felici .  
Adesso ti lascio nella tua 
notte dove nessuno  verrà a 
cercare quello che non gli 
puoi dare. 
Io ho smesso di volere quello 
che non mi puoi mandare. 
Stammi bene, non è un rim-
provero ma la certezza di una 
realtà che non sa' mentire.  

ELY ROSSI 
(scrittrice) 

iancuely8@gmail.com

Le poesie che parlano d'amore.....



Maria Monsè e Salvatore Para-
via volano a nozze per loro 
17esimo anniversario di matrimo-
nio, numero carismatico che 
quest’anno accompagna la loro 
meravigliosa fiaba di vita e d’amo-
re.“Quest’anno è veramente un 
alchimia di numeri incredibile”, -
ci racconta l’attrice conduttrice 
Maria Monsè, affascinata e diver-
tita- è un anniversario particolare 
le “nozze viola “che per molti 
forse non avrebbe alcun significa-
to, ma per me che sono nata il 17 
febbraio, sposata il 17 febbraio, 
alle ore 17:00, di 17 anni fa è una 
coincidenza astrale, che capita 
una sola volta nella vita e voglio 
condividere in questo giorno la 
mia emozione, con parenti ed 
amici più cari ed unici.” Nella tra-
sognante location romana Villa 

Zaccardi nella sua spettacolare ter-
razza del ristorante “Giano bistrot 
“con vista su Roma” del titolare 
Fabio Zaccardi, e il noto pr Alfon-
so Stani, con la loro professionali-
tà, hanno accolto e coccolato gli 
ospiti e numerosi personaggi nel 
mondo dello spettacolo giunti per  i 
festeggiamenti. Maria Monsè e la 
bellissima figlia Perla Maria truc-
cate con maestria da Massimo 
Polese e pettinate meravigliosa-
mente da Ivan Valletti  ,avvolte in 
abiti da sera color lilla della linea 
Isabella Romei, ancora una volta 
hanno voluto sorprenderci arrivan-
do al party su una sfavillante Cadil-
lac rosa shocking, di Ghisu  auto-
noleggi,  con fiocchi color viola , 
ad attendere ovviamente il marito 
Salvatore Paravia.Tanti volti noti 
della Tv: il noto attore Alex Belli, 
la bellissima moglie top model 
Venezuelana Delia Duran, il miti-
co Giucas Casella con compagna 
Valeria, il giornalista Amedo 
Goria, la contessa Elena aceto  di 
Capriglia la principessa Conny 
Caracciolo, la duchessa Silvana 
Augero, gli show men Angelo 
Martini e  Angelo Peluso, la con-
duttrice Maria Luisa Lo Monte, il 
ritrattista delle dive Daniele Pac-
chiarotti, il prefetto Fulvio Rocco, 
psicoterapeuta Irene Bozzi le gior-
naliste Maridì Vicedomini, Remy 
Camoin , la stilista Gabriella 
Romeo con la giovane attrice 
Maddalena Patane, le autrici tele-

visi-
ve Annalisa Landi , l’imprendito-
re Mauro Atturo , Veronica Ursi-
da, Francesca Cinquini , e Giu-
seppe Calabrese, il mago Heldin, 
la designer di gioielli Fina Sciglia-
no la stilista Monica Bartolucci 
del marchio Reylu, i dottori Pier-
luigi prezioso , Vittorio Gennaro 
 e Marilena Menti , l’opinionista 
Jolanda Gurreri , l’imprenditrice 
Rita Lisci  Silvia Rizzoli  e Patri-
zia Venturi, le attrici Lucilla Diaz, 
Alessia Strina , il regista Marco 
Marcelli , i chirurghi plastici 
Andrea Bitonti e Vairo Fedrighi , 
gli avvocati Laura Nuccitelli , 
Giovanni Cocconi , e Marcello 
Vernola il dj Andrea  

 
Salvatori.Tutti immortalati dagli 
scatti dei tanti fotografi: Antonello 
Martone, Ciro Guardasole e 
Gianni Damiano di photo gla-
mour, per le splendide foto dello 
studio “ Giulia e Tiziana 
Photo”Anche quest’anno l’orga-
nizzazione della festa come da sette 
anni a questa parte è stata affidata 
alla event planner Cinzia Calic-
chio , titolare della Delicious 
Cake& Events che  ormai da anni 
segue la famiglia Monsè per ogni 
ricorrenza .È proprio lei a spiegarci 
che nonostante pochi giorni avuti a 
disposizione per organizzare il 
party ,nulla ma proprio nulla è stato 
lasciato al caso. 

 
La Planner Cinzia Calicchio  ci rac-
conta : “ 
17 anni di matrimonio sono nomi-
nate nozze viola , da qui è partita 
l’idea di colorare tutto il party con 
le Nuance viola e lilla infatti ad ini-
ziare dal dress code , a tutte le 
donne è stato chiesto  di indossare 
 abito lilla e a tutti gli uomini è 
stato richiesto un particolare da 
indossare color lilla. 
Seguendo questo filone ho deciso 
di continuare scegliendo tutte le 
decorazioni e gli allestimenti per la 
sala nelle Nuance del lilla e viola , 
ovviamente lavorando da remoto 
perché risiedo a Milano , mi sono 
avvalsa di un team di collaboratori 
esperti , in loco che non hanno 
deluso le mie aspettative ,  
a partire degli allestimenti di pal-
loncini e alla magnifica postazione 
Photo Booth affidata a Cristian 
titolare della fa Samau bomboniere 
che ha creato una scritta gigante in 
polistirolo con le iniziali di Maria e 
Salvatore oltre alle centinaia di pal-
loncini che ricoprivano il soffitto 
della location tutto il lilla e viola . 
Come non parlare delle magiche 
composizioni floreali  di rose lilla e 
candele , affidate alle mani esperte 
di Daniele titolare di “Creo per te 
“!, che ricoprivano i tavoli creando 
un gioco di colori , profumi e luci 
 spettacolari .un grazie particolare 
voglio esprimerlo per un collabora-
tore di Biella titolare di “Tappeto di 
Misura “ che nonostante la distanza  

 
ha inviato un Carpet Lilla  meravi-
glioso  
“È sempre lei a raccontarci che 
quest’anno per apportare qualche 
novità hanno deciso di non avere 
un accompagnamento  musicale 
canoro durante la serata ma di affi-
dare l’intrattenimento alle note di 
un sax di Francesco Mistretta  e 
alla magia di un noto show Man 
Stefano Mauriello che ha fatto 
sognare gli ospiti con  la sua spetta-
colare esibizione  di bolle  tanto 
che anche il noto Giucas Casella 
presente fra gli invitati é intervenu-
to durante lo spettacolo. Ogni ospi-
te ha potuto brindare all’arrivo di 
Maria e Salvatore la splendida ter-
razza in villa Zaccardi con un flûte 
di bollicine di una nota casa “Canal 
valdobbiadene “prosecco preferito 
di María  . Non   rimane altro che 
parlare della parte più goliardica 
della serata il cibo. 
Oltre alle squisitezze preparati dal 
team di chef di villa Zaccardi che 
hanno allestito un buffet di tutto 
rispetto , come ogni anno non pote-
vano mancare le famose mozzarel-
le di bufala giunte da Caserta pro-
duzione speciale per l’occasione 
del mozzarellificio La Botteghella 
voluta dal caro amico di famiglia 
Enzo Tammaro . 
Come ogni buffet che si rispetti 
non poteva mancare un’isola dedi-
cata al prosciutto quest’anno per 
noi una famosa casa di prosciutti a 
tagliato a mano, grazie al prosciut-
tificio di Mirko Giannella . Ad 
accompagnare questo delizioso 
buffet non possiamo non menzio-
nare un eccellente carta dei vini e 
selezionata accuratamente dal som-
meliers Alessandro Troccoli del 
“casale del giglio “. ormai nostro 
affezionato fornitore di tutti gli 
eventi da 7 anni a questa parte. 
Quest’anno anche Salvatore Para-
via a colpito per il suo look : un ele-
gantissimo Smoking blu notte che 
ha indossato  realizzato su misura 
da Kigili 1938, spettacolare confet-
tate a tema con vari confetti color 
lilla, presentati in elegantissime 
ampolle , realizzate da  Rosemarie 
& Miki Chic-Events , in vicolo 
della torretta 18 , nel cuore di 
Roma .  
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a cura di Angelo Martini 
Conduttore - Musicista 
Giornalista Televisivo 

 e Musicale

LE NOZZE VIOLA DI MARIA MONSE’ E SALVATORE    
PARAVIA - CONGIUNZIONE ASTRALE DEL NUMERO 17
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Labolibro con Emanuela Pel-
legrini di Aprilia  
Ci sono storie che accadono 
ogni giorno e sono così belle 
perché si raccontano sotto 
voce, con gli sguardi e con 
gesti della semplicità. E’ 
molto importante creare occa-
sioni per portare la lettura e i 
libri in tutti i luoghi possibili 
ed auspicabili con l’obiettivo 
di far conoscere il libro e l’im-
portanza e la bellezza delle 
storie.  Il libro è uno scrigno 
prezioso e porta gioia, curiosi-
tà, conoscenza, dubbio, ovun-
que arriva. Non è mai un ospi-
te che passa inosservato. I 
libri hanno tanti “vestiti” 
diversi: alcuni hanno tante 
parole, altri invece sono così 
silenziosi che ci parlano solo 
attraverso un’immagine. 
Emanuela Pellegrini di 
Labolibro è arrivata nel Nido 
Il Dirigibile di Pratica di 
Mare e ci ha regalato il suo 
tempo e la sua passione per la 
lettura a tanti bambini piccini 
e alle loro educatrici. Perché 
se i bambini possono imparare 
qualcosa dai grandi è che leg-
gere è bellissimo e nutre il 
cuore!  
Perché È Importante Leg-

gere Ai Bambini? 
Nutre la relazione  
Perché un libro  ha il potere 
magico di “trattenere” il geni-
tore vicino al bambino. In 
questo luogo di storie, il bam-
bino ascolta la voce del geni-
tore, ne cattura lo sguardo, si 
nutre di un tempo privilegiato 
ed esclusivo 
e questo per-
mette ad 
entrambi una 
“sintonizza-
zione” emo-
tiva che uni-
sce e fortifi-
ca la relazio-
ne e il lega-
me.  
Crea routi-
ne rassicu-
ranti  
Quando i 
b a m b i n i 
sono piccoli, 
le routine 
sono rassicu-
ranti. Leggere, per esempio, 
prima di andare a dormire crea 
nel bambino un rituale che gli 
permetterà di affrontare il 
momento del sonno in manie-
ra più serena.  
Educa all’ascolto 
La voce è uno strumento 
potente. La voce calma, rassi-
cura, veicola messaggi di 
affetto e vicinanza. La lettura 
può in ogni momento della 
vita di un bambino educare 
all’ascolto ed essere balsamo 
per quei momenti critici che il 
bambino affronta.  
Aiuta nella crescita 
La vita di un bambino è 
costellata da tanti momenti in 
cui crescere, a volte, può esse-
re più difficile. Un libro aiuta 
a conoscere le proprie emo-

zioni, a gestirle, ad affrontarle 
e, a volte, soprattutto a parlar-
ne. Si può leggere un libro per 
preparare il bambino alla 
nascita di un fratellino, per 
imparare a separarsi dal pan-
nolino e, a volte, per asciugare 
qualche lacrima più pesante.  
Inoltre, le storie aiutano a 

migliorare il linguaggio, la 
concentrazione e sono fonte 
continua di informazioni e di 
conoscenze. Ogni “perché” 
che il bambino fa sulla storia è 
una domanda che vorrebbe 
porre al mondo.  
Leggere è memoria  
Ogni volta che viviamo un’e-
mozione calda, che ci regala 
benessere, il nostro cervello 
ne conserva memoria. Sono 
memorie che non hanno nulla 
a che fare con il ricordo della 
storia in sé. Forse il bambino 
non ricorderà il personaggio o 
il titolo di un libro ma il colore 
dei vostri occhi, il profumo 
delicato della vostra pelle, la 
luce tenue di una lampada che 
scacciava il buio. Oppure il 
prato pieno di fiori di una 

campagna in estate, un 
abbraccio, un bacio sulla fron-
te o semplicemente, ricorderà 
te mamma, te papà che mentre 
leggevi ancora una volta lo 
stesso racconto, sbuffavi un 
po’ mentre stringevi a te mira-
colo del mondo: tuo figlio.  
Come Possiamo Educare E 
Far Appassionare I Nostri 
Bambini Alla Lettura?  
Il primo aspetto è di tipo 
relazionale. Attraverso la 
lettura il bambino gode della 
presenza di un adulto e di 
uno spazio e un tempo privi-
legiato, esclusivo.   
SAPER ESSERCI quando 
raccontiamo storie, è il primo 
e imprescindibile accorgimen-
to necessario;  
AMARE LE LETTURE e le 
storie che raccontiamo, il 
secondo. I bambini, prima 
delle storie, si innamorano del 
nostro entusiasmo. Dell’amo-
re che trasmettiamo per i libri, 
delle emozioni che veicolia-
mo. La lettura è un modo 
straordinario di esserci. Un 

libro ci parla di emozioni, di 
piccole e grandi paure, di resi-
stenze emotive, di nodi esi-
stenziali. Un libro ha un pote-
re enorme sullo sviluppo della 
nostra identità e contribuisce 
in maniera significativa alla 
crescita di ognuno di noi. 
Attraverso un libro abbiamo 
riparato ferite, condiviso 
momenti di gioia, incontrato 
nuovi amici. Una storia ci lega 
e, a volte, ci racconta. Un libro 
può veicolare contenuti rivo-
luzionari, anticipare i tempi, 
promuovere stili di vita, edu-
care e muovere i mondi inte-
riori. Nella storia sono stati 
molti i libri che sono stati 
amati, censurati e, addirittura, 
bruciati, perché la parola, 
soprattutto se scritta, scivola 
dentro il nostro essere e sa 
farsi spazio, azione e memo-
ria. 
E va ricordato spesso che 
quello che rimane di una sto-
ria, letta prima di dormire, non 
è la storia in sé, ma il profumo 
buono di mamma e di papà. 

Dott.ssa Cinzia De Angelis

Dott. in scienze e tecniche 
 psicologiche, Pedagogista  

abilitata Esperta in didattica 
speciale - Scrittrice 

Per porre domande alla 
dott.ssa Cinzia De Angelis 

inviare una  e-mail al seguente 
indirizzo  di  posta elettronica: 
studiodeangelis2009@virgilio.it 

RUBRICA DI PEDAGOGIA
Raccontami Una Storia 

“Il libro è una casa con tanti fiori” Giulia, 6 anni
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ALLENIAMOCI A  
SCIOGLIERE LE  

EMOZIONI DISTURBANTI 
Vorrei risolvere tutti i miei 
problemi magicamente, così 
come tutti sperano di fare. Vor-
rei sapere sempre cosa fare per 
il mio bene. Spesso mi trovo in 
situazioni che non riesco a 
scrollarmi di dosso. Mi prendo 
i problemi degli altri cercando 
di risolverli; non riesco a dire 
di no, ma se, a volte, lo faccio 
mi sento in colpa. Vedo gli altri 
che se ne fregano di me, per-
ché pensano solo ai loro affari. 
Mio marito ha l’hobby della 
pesca, e la domenica ci vedia-

mo solo la sera. I miei figli, 
ormai, sono grandi ed escono 
con i loro amici, ed è giusto 
così, ma io mi ritrovo sola, 
perché le mie amiche, a diffe-
renza di me, la domenica sono 
tutti insieme. Mi piacerebbe 
farmi un bel viaggio con mio 
marito, ma lui si lamenta sem-
pre per i soldi. Neanche un pic-
colo viaggio di due giorni, non 
gli va, a parte i soldi. La mia 
vita è piatta, e a 60 anni ho 
ancora tanta energia e tanta 
voglia di vivere. Si può uscire 
da questo piattume? Se sì, 
come? Spero che lei legga la 
mia lettera e che riesca a darmi 
una risposta. Grazie. 
        MADDALENA  
 
Affrontare quello che non ci 
piace è molto difficile, e non 
perché non abbia risoluzione, 
ma perché rifuggiamo da quel-
lo che ci dà fastidio, ed è per 
questo non lo affrontiamo, ma 
se non lo affrontiamo non pos-
siamo riflettere sul perché ci 
troviamo in quella situazione. 
Affrontare, vuol dire fermarsi 
a guardare con altri occhi quel-
lo che da anni guardiamo, ma 
non vediamo. La situazione 

che ha descritto è quella di una 
persona affacciata alla finestra 
che guarda la vita degli altri 
che scorre, e che vive in fun-
zione di loro. Si domandi chi è 
Maddalena, e quale sia il suo 
scopo, il suo obiettivo, e se 
non riesce a darsi una risposta 
è perché non se lo è mai chie-
sto, non ha mai permesso a sé 
stessa di esistere in funzione 
delle sue emozioni, dei suoi 
desideri, perché occupata ad 
accontentare gli altri. Cercare 
di risolvere i problemi degli 
latri è un tentativo di risolvere 
i propri problemi, e lei, così 
distratta com’è da sé stessa, 
non riesce neanche a capire 
cosa sia la cosa giusta da fare. 
Cominci a dire di no senza 
sentirsi in colpa, o meglio, si 
senta pure in colpa, ma tenti di 
ricordare quando si è già senti-
ta così in passato. Qualunque 
episodio le verrà in mente, lo 
scriva e se lo rilegga moltissi-
me volte, questo servirà a sca-
ricare le emozioni. I parteci-
panti al mio gruppo di “allena-
mento mentale”, lo fanno già 
da molto tempo ottenendo dei 
risultati sorprendenti. Questo 
esercizio si chiama “io nero su 
bianco”, e se lo farà con l’in-
tenzione di farsi finalmente del 
bene pensando a se stessa, si 
renderà conto che comincerà a 

prendersi cura di sé senza pen-
sare ad aiutare assiduamente 
gli altri, perché spinta dai suoi 
bisogni interiori. Buon allena-
mento.  
 
IL GIUDIZIO IN AMORE 
Sono una ragazza di venti 
anni e sono pazzamente inna-
morata di un ragazzo che non 
mi considera molto. Vorrei 
fare colpo su di lui, ma non so 
come comportarmi. Sto cer-
cando di capire cosa gli piace 
e di diventare così come lui 
vuole. Appena so cosa gli 
piace faccio di tutto per essere 
così ed attirare la sua atten-
zione, ma purtroppo non fun-
ziona. Passo ore a pensarlo e 
a capire che tipo di ragazza 
preferisce.  

VANESSA 
 
Il giudizio è parte integrante 
della nostra vita, vogliamo 
sapere e conoscere chi siamo 
attraverso il giudizio dell’altro 
e migliorare per l’altro. Allora 
andiamo in cerca di chi ci 
possa saziare di quel cibo dol-
cissimo e raro che è la conside-
razione. Sapere cosa devi fare 
per piacere all’altro ti spinge a 

domandarti come dovresti 
essere e cosa dovresti essere, 
perché dai per scontato che 
così come sei non puoi cattura-
re l’attenzione di chi vuoi. In 
tal caso ti devi plasmare, entra-
re nella parte, recitare un ruolo 
impeccabile e fingere di essere 
perfetta/o…fingere, fingere e 
fingere. Quanta fatica che fai, 
ma non te ne accorgi, senti 
solo una specie di frustrazione 
per la paura che lui/lei se ne 
accorga; e dentro di te percepi-
sci che devi darti da fare, ma 
allo stesso tempo essere disin-
volta/o, perché devi nasconde-
re quello che di te non ti piace. 
Poi, arrivi al punto che non ce 
la fai più e quella parte di te 
soffocata, schiacciata ed umi-
liata si ribella ed esplode, ma 
non ti accorgi che sei stata/o 
proprio tu a farlo. Sì, in tutto 
quel tempo hai soffocato la 
parte migliore di te: TE STES-
SA/O! Con i tuoi pregi e i tuoi 
difetti. Tu, che non ti riconosci 
perché hai passato tutto il 
tempo a nasconderti. Tu, che 
se solo ti fossi lasciata/o anda-
re saresti stata/o felice di esse-

re quello che sei. 
Tu, che ti guardi 
intorno pronta/o 
a difenderti da 
chissà chi se non 
da te stessa/o. Tu, 
che stai cercando 
il modo migliore 
per esprimerti e 
non ci riesci. Tu, 
che pensi che per 
te ormai non ci 
sia più speranza e 
ti lasci cadere nello sconforto. 
Tu, che di fronte alla felicità 
degli altri ti senti ancor più 
infelice. Tu, che credevi che 
lui/lei stesse cercando un’al-
tra/altro, e invece dopo tutta 
quella fatica ti accorgi che cer-
cava proprio te: la tua/o te stes-
sa/o; e quando finalmente lo 
hai capito pensi che sia troppo 
tardi, che il tempo sia volato 
inutilmente e che ti ritrovi 
ancora oggi a cercare quella 
persona che si possa incastrare 
esattamente con te. Allora 
decidi di essere te stessa/o, di 
non mentirti più, e cominci a 
guardati intorno spavalda/o 
contenta/o di essere quello che 

sei; perché non ti devi vendere, 
non devi farti accettare a tutti i 
costi per dimostrare a te stes-
sa/o quello che vali. Sfidare, 
affrontare tutti a testa alta; 
guardare negli occhi e sfidarli 
tutti, sì, proprio tutti! Metterli 
in difficoltà con la tua persona-
lità forte e sicura, e scoprire 
che lo eri sempre stata/o. Tu, 
che ti accorgi di aver camuffa-
to la parte migliore di te: la tua 
splendida personalità! Ora vai 
avanti contenta/o di quello che 
sei, perché hai capito che puoi 
avere tutto se sei te stessa/o, e 
l’esserlo ti fortifica, ti rassicu-
ra e ti rende quasi infallibile. 
 

Dott.ssa 

 Anna De Santis 
 (Psicologa - Psicoterapeuta) 

Per porre domande alla 
 dott.ssa:a1.desantis@libero.it 

Tel. 347.6465458

LA PSICOLOGA RISPONDE 



Gent.mo Avvocato, 
mi trovo in difficoltà finanzia-
rie ed ho richiesto, per ora in 
via informale, al mio datore di 
lavoro un anticipo sul TFR per 
ripianare delle passività ma 
mi è stato risposto che non mi 
spetta. 
Vorrei sapere se è vero o se 
posso insistere per ottenere 
quanto richiesto. 
Grazie. 

G.C. 
 
Il Trattamento di Fine Rappor-
to – più comunemente cono-
sciuto come “TFR” – è un ele-
mento della retribuzione la cui 
erogazione è differita al 
momento della cessazione del 
rapporto di lavoro, riconosciu-
to ai dipendenti del settore pri-
vato e, ai sensi del DPCM 20 
dicembre 1999 anche ai dipen-
denti pubblici assunti dopo il 
31/12/2000  mentre per quelli 
assunti prima di questa data   
si parla di TFS – Trattamento 
di Fine Servizio- 
Il TFR è previsto e disciplina-
to dall’art. 2120 c.c. il quale 
prevede che  in ogni caso di 
cessazione del rapporto 
di lavoro subordinato, il pre-
statore di lavoro ha diritto a 
un trattamento di fine rappor-
to. Tale trattamento si calcola 
sommando per ciascun anno 
di servizio una quota pari e 
comunque non superiore 
a l l ’ i m p o r t o 
della retribuzione dovuta per 
l’anno stesso divisa per 13,5. 
La quota è proporzionalmente 

ridotta per le frazioni di anno, 
computandosi come mese 
intero le frazioni di mese 
uguali o superiori a 15 giorni. 
Salvo diversa previsione 
dei contratti collettivi la retri-
buzione annua comprende 
tutte le somme, compreso l’e-
quivalente delle prestazioni in 
natura, corrisposte in dipen-
denza del rapporto di lavoro, a 
titolo non occasionale e con 
esclusione di quanto è corri-
sposto a titolo di rimborso 
spese. 
In buona sostanza, dunque, il 
TFR è la somma di denaro che 
durante il periodo di lavoro 
prestato da ogni dipendente, 
pubblico o privato, viene 
messa da parte e corrisposta al 
momento della cessazione del 
rapporto di lavoro con lo stes-
so datore, anche in caso di 
dimissioni. 
L’articolo 2120 c.c. espressa-
mente prevede la possibilità di 
richiedere il pagamento di una 
quota del TFR maturato prima 
della cessazione del rapporto 
di lavoro, possibilità che, però, 
è subordinata ad alcune condi-
zioni. 
Il primo requisito per poter 
ottenere l’anticipo TFR è pos-
sedere un’anzianità di servizio 
in azienda di almeno otto anni. 
Si considerano pertanto non 
gli anni complessivamente 
lavorati dall’interessato ma 
quelli in cui è stato in forza 
presso lo stesso datore di lavo-
ro (si intende l’anzianità di 
servizio vera e propria e non il 
periodo effettivamente lavora-
to). 
L’anzianità di servizio in 
azienda può ad esempio essere 
conservata nei casi di passag-
gio dei dipendenti da un datore 
di lavoro ad un altro, senza 
cessazione del rapporto e 

liquidazione del TFR come ad 
esempio nelle ipotesi di fusio-
ne per incorporazione o ces-
sione di ramo d’azienda. 
L’anticipazione può essere 
chiesta per una serie tassativa 
di ipotesi, in particolare: 
Acquisto della prima casa per 
sé o per i figli; Necessità 
di sostenere spese sanitarie; 
Sostenere le spese nel corso 
dei periodi di fruizione dei 
congedi per astensione facol-
tativa per maternità e forma-
zione. 
Nel far riferimento all’acqui-
sto della “prima casa” (per sé 
o per i figli) si intende 
un immobile per la normale 
residenza ed abitazione del 
lavoratore e della sua famiglia. 
Le condizioni per la legittima 
spettanza dell’anticipo TFR 
possono risultare da una 
dichiarazione resa dal notaio 
ovvero da altri documenti ido-
nei. Nel tempo, la giurispru-
denza (di merito e di Cassazio-
ne) ha ritenuto ammissibile 
l’anticipo per: Acquisto con 
accessione del mutuo ipoteca-
rio, nel caso in cui la somma 
(anche residua) sia di importo 
superiore od equivalente a 
quanto si chiede come antici-
po TFR; Riscatto di abitazione 
già occupata ad altro titolo; 
Acquisto del suolo su cui 
costruire l’abitazione; Acqui-
sto della casa per il figlio 
(anche se l’acquisto viene 
effettuato dal figlio stesso e 
non lavoratore richiedente); 
Al contrario, non è stato rite-
nuto possibile l’anticipo per 
r i s t r u t t u r a z i o n e 
dell’immobile già di proprietà 
del lavoratore; Pagamento di 
debiti contratti dal lavoratore 
per l’acquisto della casa ovve-
ro per evitare l’espropriazione 
forzata della stessa; Quando il 

lavoratore sia 
già proprieta-
rio di altre 
case d’abita-
zione, con-
cesse in loca-
zione a terzi 
o familiari 
o v v e r o 
acquistate a 
titolo di inve-
stimento in 
località residenziali; in caso di 
assenza del requisito della 
piena proprietà del bene (è il 
caso dell’usufrutto da parte 
del comproprietario o del 
nudo proprietario dell’immo-
bile); Acquisto effettuato dal 
coniuge del lavoratore, a meno 
che non sussista un regime di 
comunione legale. 
Il lavoratore può chiedere ed 
ottenere l’anticipo TFR, per la 
necessità di sostenere spese 
mediche per interventi e tera-
pie straordinarie da parte delle 
ASL competenti. 
Nel concetto di “spese medi-
che”, secondo la giurispruden-
za possono rientrare anche i 
costi accessori come le spese 
di viaggio, vitto ed alloggio 
presso la località in cui deve 
essere effettuato l’intervento. 
L’anticipo TFR può anche 
essere destinato a coprire le 
spese previste durante i perio-
di di assenza per congedo 
parentale, congedi non retri-
buiti per la formazione extra-
lavorativa spettanti ai lavora-
tori con almeno 5 anni di 
anzianità aziendale, finalizzati 
al completamento della scuola 
dell’obbligo, al conseguimen-
to del titolo di studio di secon-
do grado, del diploma di lau-
rea o universitario ovvero alla 
partecipazione ad attività for-
mative diverse da quelle a 
carico dell’azienda; 

congedi per la formazione 
continua, richiesti dal lavora-
tore per seguire percorsi for-
mativi predisposti dalle strut-
ture pubbliche o dall’azienda. 
Al di là di quelli che sono i 
requisiti di spettanza dell’anti-
cipo TFR, l’azienda è tenuta 
ad accogliere le richieste dei 
lavoratori entro il limite 
annuo del 10% degli aventi 
diritto e, comunque, nel 
rispetto del tetto del 4% del 
numero totale dei dipendenti. 
Come sottolineato dalla Corte 
di Cassazione  il numero di 
lavoratori da considerare per il 
calcolo degli aventi diritto, è 
quello esistente all’inizio 
dell’anno. 
E’ altresì possibile, anche in 
assenza delle motivazioni 
espressamente indicate dalla 
legge, richiedere un anticipo 
del TFR in misura minore giu-
stificandolo genericamente 
con “motivi personali”. 
Bisogna anche specificare che, 
in questo caso, il lavoratore o 
la lavoratrice può ottenere 
l’anticipo in misura del 30% 
maturato e che il datore o la 
datrice di lavoro ha comunque 
facoltà di rifiutare la richie-
sta. Inoltre, l’anticipo del TFR 
anche se per importanti motivi 
personali, come nel caso di 
una difficoltà economica, non 
può essere richiesto in aziende 
con meno di 25 dipendenti.
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“ La vita è quello che ti succe-
de mentre sei occupato a fare 
altri programmi”, cantava 
John lennon  Ed è davvero 
così, perché gli imprevisti 
punteggiano la nostra esisten-
za, uscendo dal nostro con-
trollo. Incidenti, malanni, 
danni alle cose a cui teniamo 
di più sono purtroppo all’ordi-
ne del giorno. Premunirsi del 
danni che questi rischi posso-
no provocare e pianificare 
serenamente il nostro futuro! 
Che cos’è un’assicurazione 
Quando piove apriamo un 
ombrello. Se fa freddo ci 
copriamo bene,indossando un 
cappotto pesante,guanti e cap-
pello. Ecco, per capire che 
cosa è un’assicurazione biso-
gna pensare a qualcosa che è 
in rado di darci riparo tutelan-
doci da possibili. Perché 
un’assicurazione ci aiuta a 
fronteggiare eventi che 
potrebbero avere un impatto 
anche molto grave sulla nostra 
vita o su quella dei nostri cari. 
Tranquilli e sicuri 
Immaginiamo di avere sulle 
spalle uno zaino pesante, da 
portare con noi tutto il giorno: 
contiene tutti gli imprevisti 
che ruotano attorno alla nostra 
vita quotidiana e che poten-
zialmente potrebbero causarci 
un danno. Sottoscrivere una 
polizza ci dà la possibilità di 
trasferire questo carico, tutto o 
in parte sulle spalle di una 
impresa di assicurazione, 
grado di sopportarne il peso 
con minor fatica. 
In pratica, stipulando una 
polizza assicurativa trasferia-
mo un rischio all’impresa di 
assicurazione, consegnandole 
lo zaino..E questo dietro il 
pagamento anticipato di una 
determinata somma , il “pre-
mio”, che è il prezzo della 
nostra tranquillità. 
L’unione fa la forza 
Come è calcolato il premio? 
L’impresa di assicurazione 
stabilisce il suo importo valu-
tando diversi fattori. 
Come, per esempio quanto è 
alta la probabilità che noi pro-
vochiamo o subiamo un 
danno o a quanto è alta la pro-
babilità che noi provochiamo 
o subiamo un danno o a quan-
to ammonta il valore dei beni 
da assicurare. Tramite i premi 

incassati l’assicuratore ottiene 
i mezzi finanziari per pagare 
quanto dovuto agli assicurati 
per i quali si è verificato il 
rischio assicurato (ossia che 
hanno provocato o subito un 
danno). 
Così il meccanismo assicura-
tivo permette di ripartire i 
costi dei danni sull’intera col-
lettività degli assicurati utiliz-
zando i premi raccolti, secon-
do il pricipio di mutualità. 
In sostanza con i premi rac-
colti da tutti, si pagano i sini-
stri di pochi. E’ evidente  
infatti che gli importi corri-
sposti dall’assicuratore quan-
do si verifica l’evento sono 
assai superiori al premio ver-
sato dall’assicurato pensiamo 
al danno derivante dall’incen-
dio di un appartamento rispet-
to al premio pagato per assi-
curarlo!Per fortuna solo una 
piccola parte di coloro che 
hanno sottoscritto una polizza 
incendio vedranno il loro 
appartamento in fiamme. 
Il ciclo produttivo “al con-
trario” 
Un’impresa che produce beni 
o fornisce dei servizi sostiene 
dei costi che in seguito sono 
coperti dai ricavi. Giusto? E’ 
la base del commercio! In 
realtà non è sempre così. Nel 
mondo delle assicurazioni 
accade il contrario: si parla di 
inversione del ciclo produtti-
vo perché quando l’assicura-
tore stipula una polizza riceve 
un ricavo immediato ( l’incas-
so del premio), mentre i costi 
sono rappresentati principal-
mente dagli eventuali paga-
menti futuri di somme ( ad 
esempio liquidazione di 
danni, pagamento di una ren-
dita di un capitale, in base a 
quanto stabilito dal contratto. 
A ciascuno la sua polizza 
Le polizze assicurative si sud-
dividono in categorie che rag-
gruppano le diverse tipologie 
di rischio, chiamate “rami”. 
Ramo danni 
Se vuoi proteggere il tuo 
patrimonio, i tuoi beni mate-
riali o la tua per4sons dalle 
conseguenze di un imprevisto, 
puoi scegliere coperture che 
rientrano nel “ramo danni”.Le 
polizze in questo caso sono 
destinate a tutelare dai “sini-
stri”,cioè da tutti gli eventi 
sfavorevoli previsti dal con-
tratto, che possono danneg-
giare cose e per4sone, portare 
a spese inaspettate,impedire 
futuri guadagni. 
Ci sono anche le assicurazioni 
per la responsabilità civile che 
tutelano il patrimonio dell’as-
sicurato  nell’ipotesi in cui 
egli debba risarcire un danno 
causato per propria responsa-
bilità. A seconda del rischio e 

del danno che può provocare 
puoi tutelarti con polizze dif-
ferenti. Se, per esempio temi 
che possa cadere un vaso dal 
balcone del tuo appartamento 
e danneggiare le auto par-
cheggiate in strada, la RC del 
nucleo familiare è quella che 
fa al caso tuo. 

Quando invece si verifica un 
incidente stradale, la polizza 
RC Auto copre le conseguen-
ze causate a persone o cose 
che ne sono state vittime. Un 
medico che sbaglia una dia-
gnosi e danneggia un paziente 
può essere tutelato dalla RC 
Professionale. E cosi via. 

Ramo Vita 
Nelle polizze del “ramo 
vita”, il rischio è rap-
presentato da un evento 
che coinvolge la vita 
umana. A seguito del 
pagamento del premio 
(che può essere unico o 
ricorrente),l’assicurato 
può garantire un capita-
le o una rendita ai pro-
pri cari qualora venisse 
a mancare (polizze caso 
morte) o può invece 
usare la polizza come 
una forma di risparmio 

riscuotendo il capitale o la 
rendita  alla scadenza del con-
tratto ( polizze caso vita o 
miste). All’interno dello stes-
so ramo vita esistono poi 
anche le polizze di investi-
mento che hanno un elevato 
contenuto finanziario. 

PILLOLE DI EDUCAZIONE FINANZIARIA

Luigia De Marco 
(Consulente finanziario) 

per contatti  
luigia.demarco@alfuturosrl.it 

334.9107507

Perchè stipulare una polizza assicurativa? 
Una vita imprevedibile
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Vincent Van Gogh: pura bellezza a 
Palazzo Bonaparte 

di Antonella Bonaffini 
 
Da mesi Roma si tinge di bellez-
za. Palazzo Bonaparte  ospita 
infatti la mostra del grande Mae-
stro Olandese e l’affluenza ha 
registrato picchi mai rilevati in 
passato. Cinquanta opere segna-
no il percorso di un animo sensi-
bile e tormentato che ritrae se 
stesso, immagini campestri, 
scene di un vissuto che il giova-
ne Vincent sembra registrar 
nella memoria riproducendoli su 
tela con uno stile che lo distin-
guera’ dai pittori a lui contempo-
ranei e che, attraverso l’utilizzo 
del colore, lo vedrà magicamen-
te  argomentare. In Van Gogh 
tutto diviene meraviglia, incan-
to. Il suo tratteggiato sembra 
aver la potenza di proporre figu-
re in grado di catturare l’occhio 
di chi osserva con uno stile del 
tutto originale. Sentivo da tempo 
parlare della mostra a palazzo 
Bonaparte e da pittrice, non-
ostante io fossi già stata spetta-
trice di moltissime mostre, deci-
si di visitarla. Si dice l’arte sia 
curativa, si dice la bellezza goda 
di uno strano potere di trasposi-
zione. Tornai a casa a vidi rotear 
quelle immagini nella mia mente 
per infinite ore. Iniziai ad osser-
vare i colori, ripresi dei catalo-
ghi che avevo comprato e che 
ritraevano la produzione pittori-
ca più importante di Van Gogh. 

Per sette lunghe notti 
mi chiusi nel mio 
salone e dipinsi 
come mai avevo 
fatto in precedenza. 
Il  risultato fu strabi-
liante. Osservare, 
sentire il tormento 
che aveva caratteriz-
zato la vita di Van 
Gogh, tanto da por-
tarlo a soli trentaset-
te anni al suicidio, 
aveva acceso in me 
sensazioni nuove 
che, rispetto al pas-
sato, avevano fatto si 
che io lo potessi 
diversamente assa-
porare. Di lui avevo 
letto molto e mi 
aveva colpito il fatto 
che fosse morto 
prima che i suoi 
lavori conoscessero 
la fama. Andava a mangiare 
delle zuppe in un locale che trat-
teneva quelli che erano i disegni 
che Vincent eseguiva nell’attesa 
gli servissero il cibo e con cui, in 
varie occasioni, il  proprietario 
era solito farlo pagare. L’amici-
zia con l’amico Gauguin condi-
zionera’ la sua fase pittorica più 
tormentata. Qualcuno afferma 
che durante una lite i due venne-
ro alle mani e che Gauguin 
tagliò il lobo dell’orecchio del-
l’amico ma altri sostengono che 

fu proprio Vincent, colto da 
improvvisa ira, a tagliarsi un 
pezzo di orecchio, recandosi poi 
in un bordello per consrgnarlo a 
Rachel, la prostituta che era soli-
to condividere con l’amico. 
Sembrerebbe fosse  riconducibi-
le alla stessa il litigio che li vide 
protagonisti. Dopo questo episo-
dio, Vincent conobbe la trauma-
tica esperienza del manicomio. 
Una delle sue opere più belle 
riprodurra’ il giardino di que-
st’ultimo. All’eta di soli 37 anni 

il pittore si ucciderà sparandosi 
un colpo di pistola al petto, nei 
campi di Auvers decidendo di  
congedarsi definitivamente da 
questa vita. La mostra a Palazzo 
Bonaparte, attraverso 50 opere 

provenienti dal Museo di Otter-
lo, celebrerà il genio creativo di 
chi di Dio seppe scrivere « non 
bisogna giudicare il buon Dio da 
questo mondo, perché è uno 
schizzo che gli è venuto male». 
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L’obiettivo è aiutare le famiglie 
ad orientarsi nelle norme in vigo-
re rispetto a PEI, GLO, esonero 
ecc, e far rispettare il diritto al 
sostegno didattico sancito per gli 
studenti con disabilità, dialogan-
do con le istituzioni scolastiche. 
Il tutto è iniziato  nel 2020 quan-
do il nuovo Decreto Interministe-
riale 182 ha introdotto  un nuovo 
modello di PEI (piano educativo 
individualizzato) con nuove 
modalità di determinazione delle 
ore di sostegno per alunni e stu-
denti con disabilità basate su un 
criterio, legato al cd. profilo  di 
funzionamento. Tali linee guida 
vengono subito messe al centro 
del dibattito, nel mondo della 
scuola e degli esperti del settore, 
per alcune misure 
considerate controverse, tra le 
quali l’esonero da alcune materie 
previsto per alunni con disabilità 
in caso di difficoltà di apprendi-
mento e il ruolo considerato mar-
ginale delle famiglie nei lavori 
del GLO per la determinazione 
del sostegno. A seguito del ricor-
so al tribunale amministrativo, 
promosso da alcune associazioni, 
ne è seguito a settembre 2021, 
una sentenza del TAR Lazio 
che ha annullato i nuovi modelli 
di PEI e relative linee guida, boc-
ciando proprio la nuova determi-
nazione delle ore basato sui pro-
fili di funzionamento e sull’eso-
nero, considerato in contrasto 
con la Convenzione ONU sui 
diritti delle persone con disabili-
tà, oltre che sulla composizione 
del GLO. Il Ministero dell’Istru-
zione, con la nota del 17 settem-
bre 2021 prende quindi atto della 
sentenza del TAR, dando delle 
indicazioni che riportano in uso i 
precedenti modelli del PEI, e tor-
nando quindi a come si 
faceva prima. A quel punto, altro 
colpo di scena, con il Consiglio 
di Stato che, con la sentenza n. 
3196/2022, ad aprile 2022 ha 
ripristinato il decreto precedente-
mente bocciato, annullando la 
sentenza del TAR. Tuttavia con la 
bocciatura, il Consiglio di Stato 
non è entrato  nel merito delle 
misure contestate dal TAR (la 
determinazione delle ore, esone-
ro, ruolo delle famiglie), perché 
secondo il Consiglio stesso solo 
le famiglie – e non le associazio-
ni - possono agire eventualmente 
in giudizio quando queste misure 
saranno attuate. A questo punto 
c’ è stato ancora un 
dietrofront: l’anno scolastico in 
corso segue, per il sostegno 
didattico, le modalità introdotte 
dal nuovo PEI. 
Stante la situazione, in mancanza 
di nuove indicazioni da parte del 
ministero che possano chiarire 
alcuni aspetti tuttora considerati 
poco lineari, il CIIS (Coordina-
mento Italiano Insegnanti di 
Sostegno) ha dato vita all’Osser-
vatorio Permanente sul Decreto 

Interministeriale 182/2020 
(Osservatorio182), per vigilare 
sul corretto andamento delle ope-
razioni del Dl 182/2022 e offrire 
uno strumento a supporto alle 
famiglie e agli insegnanti (di 
sostegno e non solo) per interpre-
tare circolazioni e norme in mate-
r i a .  
L’obiettivo è rispondere alle 
istanze di famiglie e docenti che 
vogliano richiedere aiuto, offren-
do una guida, anche dal punto di 
vista tecnico, sulle singole opera-
zioni e riferendosi alle norme in 
vigore, per garantire il diritto allo 
studio di alunni e alunne con dis-
abilità. Nello specifico: promuo-
vere una effettiva condivisione 
delle famiglie nella stesura del 
Piano Educativo Individualizza-
to; favorire una reale partecipa-
zione degli alunni con disabilità 
alle attività scolastiche in contra-
sto con la logica dell’esonero 
contemplata nel D.L. 182/2020; 
assicurare agli alunni con disabi-
lità le risorse necessarie per il 
diritto allo studio.L’Osservato-
rio182, che opera su tutto il terri-
torio nazionale, offre assistenza 
legale a costo zero per le fami-
glie e interventi di informazione 
e di formazione ai docenti. 
L’Osservatorio182 è aperto alla 
partecipazione di tutte le Asso-
ciazioni che chiedono di prender-
vi parte, contribuendo, in tal 
senso, a offrire, nel proprio terri-
torio, un riferimento significati-
vo. 
Nello specifico l’Osservatorio 
intende offrire il suo supporto in 
relazione alle seguenti questioni: 
1. ore di sostegno didattico e ore 
di (eventuale) assistenza speciali-
stica; a. ore di sostegno (docente) 
non assegnate o assegnate in 
numero inferiore rispetto a quan-
to richiesto dal GLO; 
b. ore di assistenza (ad personam 
/ educatore) non assegnate o 
assegnate in numero inferiore 
rispetto a quanto richiesto dal 
GLO; 
c. ore di assistenza poste come 
alternativa a quelle del docente e 
viceversa. 
2. GLO (composizione; mancata 
convocazione; verbale; acquisi-
zione o meno delle osservazioni 
proposte). 
3. Esonero (esonero dall’insegna-
mento di una o più discipline: art. 
10 c. 2 lettera d. del DI 
182/2020); 
4. Riduzione dell’orario scolasti-
co (riduzione delle ore di fre-
quenza scolastica); 
5. Documentazione propedeutica 
alla redazione dei PEI; 
6. supporto nella “condivisione” 
del PEI con le famiglie. 
“Aderire all’Osservatorio 182 
significa continuare il nostro 
impegno verso i temi per cui 

siamo nati e per cui ci battiamo 
sia sul territorio che nelle sedi 
istituzionali: alleanza educativa 
scuola/famiglia, ruolo delle fami-
glie e diritto allo studio degli stu-
denti. Intendiamo infatti contri-
buire a portare là dove siamo già 
presenti una maggiore attenzione 
alle tematiche legate all’inclu-
sione, e nello specifico alle criti-
cità contenute nel D.I. 
182/2020”, ha dichiarato il Presi-
dente dell’associazione Carlo 
Stacchiola di Articolo 26. Proprio 
con le parole dell’ Associazione 
Articolo 26, rete nazionale di 
genitori che hanno a cuore la 
scuola e l’educazione dei giovani 
invitiamo a promuovere il lavoro 
dell’Osservatorio 182 sui nostri 
territori. 

A cura  della Dr.ssa Emilia Ciorra  
Esperta di politiche e progettazione 

 sociale. Per scrivermi: 
 rubricaterzosettore@libero.it

Rubrica  Sociale «Coltiviamo il cambiamento – per costruire comunità educanti» 

VI PRESENTO L’ “OSSERVATORIO 182”: UN’ IMPORTANTE 
RETE PER SUPPORTARE FAMIGLIE E INSEGNANTI  

NEL SOSTEGNO SCOLASTICO AGLI STUDENTI  
CON DISABILITA’
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Cari amici lettori oggi voglio scrivere 
sull’attualissimo tema: “elezioni 
amministrative, giovani e politica”. 
Sono già passati gli anni che hanno 
deciso il Sindaco di Aprilia e ancora 
oggi è difficile trarre una conclusione 
netta su quanto successo.  
Naturalmente la prima cosa da dire 
oggi è che, per i giovani apriliani 
essere una “prima volta” candidati è 
stata, un’esperienza molto positiva.  
È stata qualcosa che indipendente-
mente dal risultato finale ottenuto, ha 
dato moltissimo sia a livello persona-
le e sia sotto profilo politico.  
I nostri giovani candidati hanno 
avuto la possibilità di confrontarsi 
con persone di pensieri e progetti 
politici diversi, di ascoltare idee, pro-
poste, critiche e consigli; tutto questo 
gli ha arricchito il loro bagaglio di 
conoscenze sul territorio apriliano e 
sugli apriliani.  
Questo gruppo di giovani a cui piace 
parlare di politica con gli amici, dis-
cutere le proprie idee, impegnarsi per 
Aprilia.  
La cosa che li ha sorpreso è la fiducia 
riposta in loro dagli apriliani.  
Questi giovani si sono seduti al tavo-
lo con apriliani più esperti di loro e 
subito hanno avuto voce in capitolo e 
la possibilità di proporre iniziative. 
Una fiducia che ha portato con sé 
responsabilità.  
Cari lettori, ciò che i nostri giovani 
apriliani speravamo di trasmettere era 
un concetto banale per certi aspetti 
ma importante: la loro generazione 
poteva dire la propria e progettare 
insieme a chi ha qualche anno più di 
loro il futuro della nostra comunità.  
Non vivendo nel mondo delle favole, 
sapevano quanto fosse difficile coin-
volgere gli apriliani e quanto la paro-
la “politica” per quelli della nostra 
generazione assomigliava più a una 
brutta malattia o a qualcosa di estre-
mamente faticoso, qualcosa da cui 
sicuramente era meglio stare lontani.  
Al contempo, però, credevano nella 
forza delle loro idee e nell’importan-
za di un’esperienza di questo tipo: 
dare responsabilità vera era fonda-
mentale per imparare e crescere.  
Cari amici, quello che volevano dare 
non era solo un sostegno politico al 
candidato Sindaco, volevano portarci 
un’esperienza di responsabilità.  
La base per capire come funziona la 
città che li circonda e navigarci.  
Il confronto, dover parlare davanti a 
molti apriliani ed apriliane ed esporre 
le proprie idee, organizzare in auto-
nomia un incontro.  

Non essere a fine scaletta ma aprirla, 
essere la punta di diamante, il vero 
volto di un progetto politico aprilia-
no.  
Questo era ciò che li attirava, la pos-
sibilità di vivere tutte quelle esperien-
ze. E durante l’ultima campagna elet-
torale le hanno provate tutte.   
Dopo il voto è stato fisiologico che ci 
sia stato un momento di riflessione 
sui risultati e ciò che hanno notato 
non li è piaciuto.   
La disaffezione dalla politica, che 
non riguarda solo i giovani apriliani, 
coinvolge tutti, secondo alcuni non 
più capaci di rap-
presentare i citta-
dini apriliani.  
A livello comu-
nale conta molto 
il rapporto perso-
nale, la storia dei 
candidati, quanto 
il progetto politi-
co abbia attecchi-
to sul territorio. 
Negli ultimi anni 
le comunali non 
sono mai state un 
evento imperdi-
bile per i cittadini 
apriliani, soprat-
tutto se la giorna-
ta era soleggiata 
e calda, perfetta 
per una giornata 
di mare.  
Questo trend – 
nei giorni di 
pioggia si va a 
votare, nei giorni 
di sole no – è già 
di per sé strano in 
quanto si eleggo-
no persone che 
per 5 anni 
dovranno occu-
parsi della nostra 
quotidianità ma 
pare si sia accen-
tuato negli anni.  
Un modo di porsi 
nei confronti 
della comunità 
apriliana è anco-
ra più assurdo se 
si riflette su quali 
siano le sfide che 
dovranno affron-
tare coloro che si 
dovranno ancora 
candidare; In 
poche parole, 
portare avanti 
progetti che 
influenzeranno la 
nostra quotidia-

nità in modo tangibile. Tutti pronti 
allora per andare in Consiglio comu-
nale.  
Cari giovani lettori, a questo punto 
non possiamo che farci questa 
domanda, i giovani aspiranti politici 
locali hanno veramente un posto al 
sole, anche se nessuno ha costruito 
un progetto che li coinvolga al cento 
per cento nella nostra comunità.  
A seguito di queste riflessioni e del-
l’esperienza maturata durante l’ulti-
ma campagna elettorale, penso che 
parlare ai giovani sia più che mai fon-
damentale ora, adesso!  

Voi giovani, nuove generazioni apri-
liane, dovete poter sperimentare la 
politica per capire quanto sia valido 
lo spessore dei politici nostrani, l’in-
tegrità; le decisioni prese da voi 
saranno un criterio di scelta impor-
tante per quanto la politica influisca 
nella nostra quotidianità.  
Ma, soprattutto, dovete crescere 
come cittadini che partecipano a loro 
modo alla vita della propria comuni-
tà, sia in modo passivo votando, sia 
in modo attivo candidandosi. 
Allora, in bocca al lupo!

di Salvatore Lonoce

Tutti pronti!!!! 



 
Pochissime persone hanno una 
struttura del capello con i naturali 
pigmenti biondi e  per ottenere i 
capelli chiari bisogna per forza 
ricorrere alla decolorazione, che 
rimane il trattamento più difficile 
e pericoloso per la salute dei 
nostri capelli. Per avere dei  
consigli abbiamo incontrato per 
le nostre lettrici l’hair stylist 
Matteo Di Perna, esperto nel 
trattamento di capellli biondi,  
per chiedergli qualche 
suggerimento  sul trattamento e 
mantenimento del biondo “a tutti 
i costi” 
Matteo, quali sono le ultime 
tendenze nella scelta del 
biondo? 
la tendenza conferma il Balayage 
, ma con una variante, più 
naturalezza possibile in ogni sua 
sfumatura,  ha un’ottima duratura 
nel tempo e va ripetuto massimo 
due volte l’anno,  ma non di più, 
perché non dobbiamo 
dimenticare che stiamo 
lavorando con la decolorazione, 
che è il prodotto più aggressivo 
che abbiamo nei nostri saloni e 
quindi va usata responsabilmente 
Tutti i tipi di capelli  possono 
diventare biondo platino?  
Ci sono ragazze che farebbero il 

patto con il diavolo per avere un 
biondo platino e molte lo fanno 
anche quando il capello non è 
predisposto. I realtà è l’ideale per 
chi parte da una base naturale 
castano chiaro/ biondo scuro, per 
gli altri colori più scuri i colori 
più indicati sono i marroni 
caldi/ramati o dei marroni freddi 
tendenti al biondo. Sconsiglio 
questo tipo di lavoro a chi non 
“investe” tempo nella cura e 
nell’idratazione 
Come evitare che la 
decolorazione spezzi il capello?  
Avere un biondo platino sano al 
100% è raro e molto difficile e 
quindi ci vuole molto impegno. 
Mi piace paragonare un biondo 
platino ad un fisico da culturista, 
in quanto ci sono delle regole  
che vanno rispettate come un 
allenamento costante e dieta 
molto rigida che servono ad 
arrivare a tutti gli obbiettivi 
prefissati. Per il biondo platino la 
regola è : idratazione costante! 
A casa bisogna seguire una 
routine specifica ?  
La routine è importante e 
comincia dal lavaggio. Il primo 
errore, il  più comune è sfregare 
le punte con lo shampoo!  Le 
punte non si sporcano, assorbono 
solo odore e quindi necessitano 
semplicemente che la schiuma le 
attraversi con dolcezza e poi 
idratare con un’ottima maschera 
ricostituente che può consigliarci 
il nostro stylist. Il secondo errore 
è tenere i capelli bagnati con 
un’asciugamano mentre ci si 
trucca  per poi asciugare più 

tardi, questo  è sbagliato perché 
le punte dei capelli si asciugano 
annodate e si increspano,  e con 
molta probabilità  qualche punta 
potrebbe spezzarsi nel pettinarli. 
Quindi dopo aver lavato 

asciugate subito!!Poi procedere 
con i fondamentali prodotti senza 
risciacquo, l’ideale sarebbe 
utilizzare un prodotto idratante 
che migliori la pettinabilità e poi 
sovrapporre un protettore 

termico per limitare quanto più 
possibile i danni del  phon, 
piastra o ferro  e per finire vi 
consigliamo un finish che abbia i 
pro dell’olio ovvero setosità e 
lucentezza ma che non abbia i 
contro dell’olio, ovvero l’effetto 
pesante o grasso. L’ideale sono 
delle creme a base di olii, che 
essendo in crema 
vengono  assorbite molto più 
facilmente  , da  riapplicare anche 
da asciutto ogni volta che 
vengono spazzolati i capelli, 
questa è un’altra azione 
fondamentale per non stressare 
troppo le punte più sensibili. 
Consigli hairstyling?  
Dobbiamo pensare al nostro 
biondo come se fosse la nostra 
borsa di lusso, dobbiamo averla 
al top e sempre brillante! 
Ricordiamo che siamo lo 
specchio dei capelli che abbiamo. 
L’ideale è creare onde morbide 
con ferro o piastra, la cosa più 
importante è non stringere 
l’apparecchio e tirare altrimenti 
le punte si assottigliano e molto 
probabilmente alla spazzolata 
successiva si spezzano 
Consigli la cheratina?  
Il trattamento alla cheratina è 
consigliato se fatto con 
moderazione, fa fatto come 
anticrespo e non come lisciante, 
il capello decolorato assorbe 
molto meglio rispetto agli altri e 
quindi sarà lisciante allo stesso 
modo, ma è molto importante in 
questo caso la qualità del 
prodotto.
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di Federica Furlan

Intervista a Matteo Di Perna 
Il biondo platino è da sempre il colore più ambito  

dalle donne che amano distinguersi 

ITALIA VOGNA, IL GENERE UNICO DI ITALIA VOGNA 

Italia Vogna, le tue canzoni sono dei famosi testi 
napoletani tradotti in portoghese, un genere unico, 
tutto tuo, come è nata questa idea? 
Io sono bilingue, mio padre è napoletano e mia madre 
brasiliana. Sin da piccola mi divertivo con mia mamma 
a tradurre i brani delle canzoni napoletane in portoghese, 
quindi tutto è accaduto  con naturalezza  
Hai cantato con tanti cantanti famosi, quale ti ha 
lasciato qualcosa di indelebile e perché  
Ho molti ricordi indelebili, perché ho avuto molte occa-
sioni nella vita di cantare con grandi professionisti. 
Nel 1991 ho cantato ad un Festival internazionale di chi-
tarra a Napoli con i più grandi chitarristi: Irio De 
Paola,Jorge Morel, Paço Pena, Gianni Palazzo,Toquinho 
e Paulinho Nogueira che sarebbe il maestro di chitarra di 
Toquinho .È stato un concerto unico ed indelebile. Poi ho 
cantato come ospite in due concerti di Mario Biondi 
duettando con lui Nun è peccato in portoghese.  E’  stato 
fantastico ed emozionante,  lui adora cantare in brasilia-
no. Recentemente ho cantato con il maestro Lino Patru-
no in un suo concerto Jazz all’Auditorium di Roma,  ed 
anche questa esperienza è stata meravigliosa. Lui è fan-
tastico ed adora la bossa-nova, stiamo scrivendo insieme 
nuovi brani e sono molto entusiasta.  
Hai anche partecipato a tanti spettacoli teatrali, 
quale ti è più caro e perché. 
ho partecipato ad uno spettacolo teatrale con Veronica 
Mazza divertentissimo. Ed ho appena fatto uno spettaco-
lo con Lucio Caizzi “e se poi ero Brad Pitt” ringrazio 
Veronica e Lucio per avermi fatto innamorare del teatro 
sono stati per me due grandi maestri.  
Hai lavorato con tanti big, con chi vorresti lavorare e 
perché  
Un sogno sarebbe cantare con Chico Buarque.Chi sa se 
un giorno lo incontrerò.  
La tua passione è la pittura, hai mai avuto riconosci-

menti a riguardo? 
La pittura viaggia parallela alla musica che è sempre 
fonte di ispirazione. Mi piace dipingere ballerini e musi-
cisti. Ho fatto un mostra a Capri e negli ultimi anni ho 

partecipato a Venezia e Spoleto a varie mostre collettive 
con Salvo Nugnes a cura di Vittorio Sgarbi. Ho avuto 
riconoscimenti con targhe e un catalogo della Mondado-
ri. 

Padre napoletano e madre brasiliana , la cantante e musicista Italia Vogna unisce due generi musicali dando vita ad una forma 
musicale unica. Ha duettato con cantanti del calibro di Mario Biondi, Peppino di Capri , Lino Patruno e molti altri  

che si sono innamorati della sua unicità.



9 - 23 MARZO 2023 pagina 39IL GIORNALE DEL LAZIO

dalla       
Regione 
di Bruno Jorillo 

PRESIDENTE ROCCA: “PROFONDO CORDOGLIO MIO E DI TUTTA 
 LA REGIONE PER LA SCOMPARSA DI BRUNO ASTORRE” 

Esprimo profondo cordoglio per l’improvvisa scomparsa del senatore e segretario 
del Pd Lazio Bruno Astorre (nella foto). Astorre ha servito la Regione da assessore 
e consigliere regionale, arrivando a ricoprire la carica di presidente dell’Aula della 

Pisana. Alla sua famiglia rivolgo le più sentite condoglianze da parte mia e di tutta 
la Regione Lazio”. Lo comunica in una nota il Presidente della Regione Lazio, 
Francesco Rocca che ha anche predisposto la bandiera a mezz’asta in segno di 
lutto. 
 

AL VIA LA SESTA EDIZIONE DI DOCK3 – THE STARTUP LAB 
Aperte le candidature per partecipare alla 6° edizione della Call che si rivolge a 
studenti universitari, laureati, ricercatori e lavoratori 
Hai un’idea e vorresti realizzarla? Hai voglia di metterti in gioco ed usare le tue 
competenze per lanciare la tua prima startup? Oppure cerchi le persone giuste per 
sviluppare un progetto? Questo è il momento di costruire il tuo team e realizzare 
un’idea imprenditoriale. 
Sono aperte le candidature per partecipare alla 6° edizione della Call di Dock3 – 
The Startup Lab, che si rivolge a studenti universitari, laureati, ricercatori di 
qualsiasi di ateneo e lavoratori. 
In 3 mesi imparerai a lavorare in team, a relazionarti con i tuoi possibili clienti e 
stakeholder, a parlare in pubblico e a presentare un’idea di fronte ad una platea di 
investitori con in palio premi in denaro. 
La Regione Lazio tramite Lazio Innova è partner dell’iniziativa. Nel corso di 
questi anni sono stati molti i team che hanno beneficiato del supporto di Lazio 
Innova attraverso la rete Spazi Attivi e nello specifico dello Spazio Attivo LOIC 
di Zagarolo. 
Quest’anno il “Premio Regione Lazio” destinerà 7.500 euro ad ognuno dei primi 
quattro team classificati emersi da “dock3training”. 
Per candidarsi consulta il programma su www.dock3.it 
 
INVEST IN LAZIO – DATA BASE DEI COMUNI ATTRATTIVI DEL 
LAZIO. INVITO AI COMUNI A MANIFESTARE INTERESSE PER 
DIVENTARE PARTNER DEL PROGRAMMA PER ATTRAZIONE DEGLI 
INVESTITORI  
Aderendo all’iniziativa i Comuni del Lazio esprimono l’interesse ad essere coin-
volti e contattati in occasione di richieste di espansione o di insediamento sul ter-
ritorio laziale da parte di aziende investitrici. 
La Regione Lazio, per il tramite di Lazio Innova, invita tutti i Comuni del Lazio a 
manifestare interesse nell’essere coinvolti direttamente in Invest In Lazio, un pro-
getto per l’Attrazione degli Investimenti Esteri finalizzato a sviluppare il tessu-
to imprenditoriale del territorio, aumentando la presenza di nuove imprese e raf-
forzando quelle già insediare e, conseguentemente, innalzando il livello occupa-
zionale in settori ad alto valore aggiunto. 
Invest in Lazio prevede un programma coordinato di iniziative volte ad attrar-
re, agevolare e consolidare gli investimenti nella regione, promuovendo il 
Lazio quale destinazione di IDE – Investimenti Diretti Esteri. 
Oltre a collaborare in sinergia con vari enti nazionali e locali, partner strategici di 
progetto sono il Consorzio Industriale del Lazio e Unindustria. 
L’iniziativa è svolta in attuazione della DGR n. 346/2022 “Programma annuale di 
Attività di Internazionalizzazione – Anno 2022″ – Avvio dell’attività 3 “Attrattività 
internazionale del Lazio“. 
Le politiche specifiche in materia si sviluppano attraverso una serie di strumenti: 
tra questi un pilastro è la costruzione dell’offerta localizzativa regionale (brown-
field e greenfield) ottenuta dalla ricognizione, catalogazione e messa a 
sistema delle aree produttive disponibili, suscettibili di essere presentate agli 
investitori. 
I Comuni del Lazio, che daranno la loro adesione al programma, verranno inseriti 
nel Data Base dei Comuni Attrattivi, un elenco di interlocutoriche la Regione 

Lazio, anche per il tramite di Lazio Innova, potrà contattare nel momento in cui ci 
siano delle richieste specifiche  finalizzate all’espansione o a nuovi insediamenti 
da parte di aziende investitrici. I beni di proprietà pubblica o privata che i 
Comuni potranno proporre agli investitori nelle aree di loro competenza dovranno 
essere coerenti con quanto richiesto in termini di destinazione d’uso e mq di 
superficie, oltre che essere disponibili e pronti all’uso al momento della presenta-
zione (non da bonificare). 
Gli stessi beni, che verranno identificati quali disponibili per nuovi insediamenti, 
verranno promossi come opportunità di investimento per gli investitori esterni 
alla regione, nell’ambito di un portafoglio di offerta territoriale, attualmente in 
via di costruzione. 
COME ADERIRE ALL’INIZIATIVA: 
I Comuni interessati a partecipare, dovranno dare il proprio consenso ad essere 
contattati nell’ambito del Progetto Invest In Lazio ed essere inseriti nel Data 
Base dei Comuni Attrattivi per la ricerca di siti insediativi, compilando online il 
questionario riportato qui sotto. 
La partecipazione all’iniziativa è da intendersi a titolo gratuito. 
 
 

ATTIVATO AVVISO PUBBLICO DI PRESENTAZIONE  
DOMANDE PER LA CAMPAGNA 2023/2024 

La Regione Lazio ha approvato l’Avviso pubblico per la presentazione delle 
domande di sostegno per le attività di riconversione e ristrutturazione dei vigneti 
nell’ambito dell’sostegno al settore vitivinicolo L’Avviso consente a tutte le impre-
se agricole che operano nel settore vitivinicolo di poter usufruire del sostegno pub-
blico per gli interventi di riconversione varietale, ristrutturazione e miglioramento 
delle tecniche di gestione dei vigneti per la campagna 2023/2024. 
Come stabilito dalle Istruzioni operative di Agea OP n. 11 del 08 febbraio 2023 e 

dall’Avviso pubblico regionale, le domande dovranno essere presentate, utilizzan-
do il portale del Sistema Informativo Agricolo Nazionale (SIAN) , entro il 31 
marzo 2023 e perfezionate con tutta la documentazione tecnica, da presentare 
alle Aree Decentrate Agricoltura della Regione Lazio competenti per territorio, 
entro il termine massimo delle ore 23.59 del decimo giorno solare (10 giorni natu-
rali e consecutivi) successivo al termine di scadenza previsto per la presentazione 
della domanda di sostegno. 
I produttori interessati all’aiuto per la ristrutturazione e riconversione vigneti 
devono costituire o aggiornare il proprio fascicolo aziendale e lo schedario viticolo 
presso l’Organismo pagatore in relazione alla residenza del richiedente, se persona 
fisica, ovvero alla sede legale, se persona giuridica. 
Ai beneficiari il sostegno pubblico riconosce fino al 50% dei costi effettivamente 
sostenuti per l’intervento di ristrutturazione o riconversione fino ad un contributo 
massimo di 16.000 €/ha, incrementato a 22.000 €/ha per gli interventi realizzati 
nelle isole pontine, al quale può aggiungersi un ulteriore aiuto per le perdite di red-
dito, fino ad un massimo di 3.000 €/ha, per il caso di attività di estirpo e reimpian-
to 
Il richiedente, all’atto della presentazione della Domanda di sostegno, dovrà 
dichiarare la modalità scelta per l’erogazione dell’aiuto: pagamento a collaudo dei 
lavori nell’annualità 2024 o il pagamento anticipato, previa presentazione di una 
garanzia fideiussoria per la liquidazione dell’80% del contributo finanziato entro 
la stessa annualità 2024. 
Per le domande a collaudo lavori, la presentazione della domanda di saldo per fine 
lavori è prevista entro il 20 giugno 2024. 
Per le domande con pagamento anticipato, la domanda di saldo è stabilita, a secon-
da del cronoprogramma in domanda,  al 20 giugno 2024, oppure al 20 giugno 
2025, oppure al 20 giugno 2026. 
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ARDEA
RIPRISTINIAMO IL GUARDRAIL  DIVELTO. O ASPETTIAMO CHE CI SCAPPA IL MORTO ? 
SINDACO SE CI SEI BATTI UN COLPO. QUANTI TUTORI DELL’ORDINE TRANSITANO PER 

QUEL TRATTO DI STRADA? IN PRIMIS LA MUNICIPALE

Questo è quanto accade sulla 
strada  che da Ardea porta a 
Tor San Lorenzo e 
precisamente all’ingresso di 
Ardea, tra il Conad ex 
Magistri dove qualche auto ha 
urtato il guardarail 
piegandolo verso l’interno 
della strada creando insidia e 
trabocchetto. A far presente il 
fatto addirittura l’ex sindaco 
Luca Di Fiori e l’ex 
consigliere Stefano Ludovici. 

I due politici se la prendono 
con chi del comune deve far 
provvedere a far riparare il 
danno onde togliere il 
pericolo sulla pubblica via e 
magari evitare l’irreparabile. 
Va anche detto che nessuno 
sembra essersi recato dalla 

municipale o dal sindaco per 
fargli presente il fatto, se non 
lamentarsi nel bar centrale 
accusando i giornalisti locali 
di non segnalare il pericolo. 
Puerili del resto “la colpa” è 
sempre dei giornallisti che 
riportano in genere quanto 
accade in Ardea, rei a   dire  di 
certi politici, di non 
pubblicizzare questi 
disservizi, indubbiamente non 
sanno che devono rivolgersi 

al sindaco o alla municipale. 
Certo resta strano come 
qualcuno ha soltanto 
provveduto a posizionare un 
New Jersey di plastica rosso 
che occupa anche un piccolo 
spazio della gareggiata 
stradale restringendo ancor 

più la via e creando ancor più 
disagio ai viandanti a piedi ed 
agli automobilisti. I due noti 
politici, ritengono che i settori 
interessati sono l’ufficio 
tecnico settore viabilità e 
traffico, la municipale di 
Ardea ed il sindaco come 
capo di tutto e primo 
cittadino, questi soggetti, 
dovrebbe provvedere a 
rendere più sicuro il transito 
di auto e mezzi pesanti che 

percorrono  spesso a grande 
velocità di giorno e di notte la 
strada, del resto come non 
ricordare l’incidente avenuto 
proprio nei paragi durante le 
feste natalizie che ha portato 
alla morte una persona di 
Ardea tanto amata e stimata.  

Va anche fatto notare come   
subito dopo il guardarail 
posto in curva vi è sottostante 
un fiumiciattolo dove 
potrebbero in caso di 
incidente finire le auto con i 
loro passeggeri, oltre al fatto 
che restringendo la strada 
resta poco spazio ai viandanti 
nei due sensi di marcia che 
percorrere lo stretto tratto di 
via che per il guardarail che 
occupa parte della gareggiata 
non permetterebbe alle auto 

di transitare se ci sono due 
carrozzine con  bambini 
dentro che spinte dai genitori, 
percorrono la strada nei due  
sensi di marcia all’altezza del  
parapetto del ponte. Insomma 
i due politici ritengono che 
del pericolo costante   non 
interessare nessuno, forse 
credono i due politici, che 
qualcuno stia aspettando che 
ci scappa il morto. 
 
                   Luigi Centore 

Il sindaco Creminini,  Luca Di Fiori e Stefano Ludovici

IL POTERE LOGORA CHI NON 
LO HA ? ZITO SI DIMETTE

Si dimette Lucio Zito entrato in consiglio 
comunale perchè candidato a sindaco per 
il M5S sfidando il candidato di 
centrodestra Fabrizio Cremonini. Al suo 
posto entra il consigliere del PD 
Giancarlo Rossi, ex consigliere comunale 
nel periodo della prima e seconda 
repubblica. Rossi persona di fede politica 
proveniente dal P.C.I., si è sempre distinto 
per correttezza e capacità politica 
presentando proposte che erano per il 
bene comune. Con l’uscita dell’ex 
presidente del consiglio Lucio Zito 
rimasto in consiglio malgrado la  sconfitta 
datagli dal suo rivale Fabrizio Cremonini. 
Lucio Zito entrato in consiglio soltanto 
perchè era il candidato a sindaco, grazie 
all’alleanza fatta con il Piddino Antonino 
Abate che gli ha  portato durante la 
campagna elettorale il simbolo 
piddiessino. Ora i consiglieri del M5S che 
restano in consiglio sono soltanto due 
giovani   Cassandra Volante e Sandro 
Caratelli, entrambi eletti  nel M5S se pur 
sono sempre state di estrazione di 
centrodestra. Ricordiamo  Cassandra, 
figlia del noto esponente della vecchia 
D.C., e poi sempre nel centrodestra, 
Cassandra ha avuto anche il fratello primo 
dei non eletti nella lista del “La Destra” 
di Storace. Con una passeggiatina nel 
M5S   del consigliere Sandro Caratelli il 
più votato del M5S con sindaco Savarese. 
Oggi in crisi di identità politica. 
Con l’uscita di Zito il M5S sembra non 
avrà nessuna rappresentanza in consiglio 
considerando che i due consiglieri che già nelle precedenti trattative volevano  
trasferirsi in maggioranza stando a precedenti trattative avviate prima della 
decisione dell’uscita di Zito. Cremonini dicono i bene informati ha dovuto 
installare un “semaforo” volendo i consiglieri di opposizione tutti di estrazione 
di destra accalcarsi sull’uscio d’ingresso dell’amministrazione a guida 
Cremonini   E’ iniziato il ritorno a casa dei figliuol proodico. Del resto tutti 
vogliono entrare in maggioranza ormai c’è la fila per entrare in Fratelli d’Italia 
ed ad Ardea anche  in maggioranza.  

       Luigi Centore

Lucio Zito

Giancarlo Rossi

Ardea: alla Castagnetta tre soli 
lampioni per illuminare un’intera via

Contro l’installazione di pochi 
lampioni ora alla Castegnetta 
stanno nascendo comitati «pro 
lux» per far sì che tutto il quartiere 
sia illuminato a dovere 
Un quartiere illuminato male, 
anzi malissimo. Succede alla 
Castagnetta, ad Ardea, dove c’è 
una lunga strada illuminata – se 
così si può dire – con appena tre 
lampioni. Appena tre pali per 
servire la strada che, di notte, 
risulta comunque buia vista la sua 
lunghezza. Si tratta di via delle 
Nottue, dove i lavori per 
l’installazione dei pali sono stati 
effettuati da poco. Gli stessi 
abitanti si chiedono il motivo per 
cui ci siano solo tre lampioni. Ma 
soprattutto: perché proprio 
all’ingresso di una delle tante 
parallele di via della Castagnetta 
mentre gli ingressi delle altre 
strade non vengono presi in 
considerazione?    
Qualcuno pensa sia stato per 
intercessione di un “potente” che 
vive in quella via, qualcun altro 
che sia il pagamento di un debito elettorale visto che pochi giorni fa si è votato 
per le regionali. Ma nulla di tutto questo. Il consigliere di maggioranza più votato 
ad Ardea, Mauro Iacoangeli, esponente di Fratelli d’Italia, ci ha spiegato che 
l’installazione di quei pali è stata decisa in tempi non sospetti dalla precedente 
Amministrazione e che la Giunta a guida centrodestra nulla ha a che vedere 
con quella decisione. Resta ora da chiedersi: “verranno completati i lavori di 
installazione dell’illuminazione pubblica in tutte le strade, comprese quelle 
interne? Intanto stanno nascendo alcuni comitati “pro lux” in zona affinché non 
ci sia un solo ingresso illuminato ma che tutti gli ingressi delle traverse nelle quali 
si accede da via della Castagnetta. (in collaborazione con il Faro On Line) 
 

                   Luigi Centore

Mauro Iacoangeli
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CISTERNA ELIO CALCABRINI, 50 ANNI DOPO IL TRIONFO 
Cerimonia celebrativa in aula consiliare

Un trionfo personale e un 
sogno vissuto da tutta Cister-
na. La città, ha celebrato Elio 
Calcabrini, venerdì 3 marzo 
alle nella Sala Consiliare, in 
occasione del cinquantesimo 
anniversario dalla conquista 
del titolo europeo e del suo 
compleanno, 
Elio si avvicina al pugilato 
nel 1964, all’età di 17 anni, e 
frequenta la palestra Audax 
di Cisterna dove incontra il 
suo primo ed unico maestro, 
Orfeo Ranghella, coadiuvato 
dal maestro Bruno Calicchia. 
Il primo match da novizio lo 
disputa al cinema teatro Lui-
selli di Cisterna nel marzo 
del 1965 e lo vince per ko 
tecnico alla seconda ripresa. 
Da novizio disputerà 13 
incontri (12 vittorie ed 1 
sconfitta). Nel 1967 arriva 
l’esordio in Nazionale con la 
partecipazione alla pre-olim-
pica per Messico 1968. 
Inizia la carriera da profes-

sionista nel 1969 e disputa 50 
incontri. Nel 1973 lancia la 
sfida al campione dei pesi 
medi Sauro Soprani e nell’in-
contro svolto a Modigliano 
vince il titolo italiano per ko 
tecnico. 
A novembre dello stesso 
anno, in un memorabile 
match disputato a Sanremo, 
Elio Calcabrini, praticamente 
sconosciuto fino a pochi mesi 
prima, si laurea campione 
europeo pesi medi battendo 

ai punti il giamaica-
no Bunny Sterling 
dando prova di 
serietà e tanto 
coraggio. 
Dopo tanti anni di apprendi-
stato, Calcabrini assurge agli 
onori del grande sport inter-
nazionale e guadagna l’atten-
zione dei maggiori mass 
media europei e non solo. 
Cisterna vive un momento di 
grande euforia grazie al suo 
campione e così in molti lo 

segue a Parigi dove nel 
marzo del 1974 Calcabrini 
mette in palio il suo titolo 
europeo contro il francese 
Jean Claude Bouttier. 
L’evento viene trasmesso in 
diretta televisiva dalla Rai e 
seguito praticamente dall’in-
tera città che dopo il grande 
tifo ha condiviso con il suo 

campione l’amarezza per la 
perdita del titolo al termine 
della dodicesima ripresa di 
un combattutissimo match. 
Elio è entrato negli annali 
sportivi nazionali ed interna-
zionali ed ha entusiasmato e 
inorgoglito Cisterna che a 
distanza di tempo non ha 
dimenticato l’impresa.  

SANITA’. PRENOTAZIONI WEB o 
TOTEM PER IL PUNTO PRELIE-
VI E PER MEDICINA GENERALE

È attivo a Cisterna il 
servizio di prenota-
zione per l’accesso al 
Punto prelievi e a 
Medicina Generale. 
La prenotazione ai 
servizi di Medicina 
Generale di via Falco-
ne nel quartiere San 
Valentino, è consenti-
ta per il rilascio del-
l’esenzione ticket per 
patologia, per la scelta 
e revoca del medico 
di medicina generale 
e del pediatra di libera 
scelta. 
Ci si può prenotare 
per i giorni di lunedì - mercoledì - venerdì nell’orario 9.00 - 12.00 con due diverse 
modalità: 
a) mediante il collegamento web sul portale https://latina.g-pass.it (rilasciabili 15 
ticket/al giorno) 
b) mediante il ritiro del relativo ticket presso il totem presente nel Poliambulatorio 
in via Monti Lepini e che già eroga i ticket per l’accesso al CUP (rilasciabili 10 tic-
ket/al giorno). 
Il servizio di prenotazione è attivo anche per l’accesso al punto prelievi del Poliam-
bulatorio di via Monti Lepini. 
I cittadini potranno prenotare i prelievi nei giorni dal lunedì al venerdì, dalle ore 
7.30 alle 09.30, con due diverse modalità: 
a) mediante il collegamento web sul portale https://latina.g-pass.it (rilasciabili 30 
ticket/al giorno suddivisi per diverse tipologie di prestazioni: analisi ordinarie, 
curve glicemiche ed analisi urgenti (donne in gravidanza - 048 in chemioterapia); 
b) mediante il ritiro del relativo ticket presso il totem attivo nel Poliambulatorio di 
via Monti Lepini e che già eroga i ticket per l’accesso al CUP (rilasciabili 20 
ticket/al giorno suddivisi per diverse tipologie di prestazioni). 
Gli utenti prenotati avranno la priorità sugli altri. Superato il necessario periodo di 
rodaggio, il sistema di prenotazione verrà esteso. 
«Un ulteriore passo verso i servizi di prossimità a portata del cittadino – affermano 
il sindaco Valentino Mantini e il delegato alla Sanità Francesco Maggiacomo -. 
Quella delle code di attesa agli sportelli ASL, fin dalle prime ore del giorno, talvolta 
dell’alba, è un problema molto sentito. Con l’attivazione sperimentale del servizio 
di prenotazione speriamo quanto meno di ridurre questo disagio, e ringraziamo la 
ASL di Latina per aver recepito la nostra continua e pressante segnalazione. Moni-
toreremo la situazione al fine di migliorare il servizio nel tempo».

Tramite il portale https://latina.g-pass.it  
o dal totem nel Poliambulatorio

AMBULATORIO INFERMIERISTICO 
 AL P.A.T. DI CISTERNA

È attivo presso il PAT di via Monti 
Lepini l’attività di Ambulatorio 
Infermieristico. 
Il servizio viene svolto da lunedì a 
giovedì e sabato 
dalle ore 09:00 alle 
13:00 e dalle 15:00 
alle ore 19:00; 
venerdì e domeni-
ca dalle ore 15:00 
alle ore 19:00. 
Il paziente, previa 
impegnativa del 
Medico di Medici-
na Generale e/o 
comunque di 
Medico del SSR e 
appuntamento pre-
notato da sportello 
CUP o attraverso il 
numero unico 
06.9939, viene 
preso in carico ed 
effettua le medicazioni secondo un 
programma assistenziale concorda-
to con gli infermieri del PAT. Le 
prestazioni garantite sono le medi-
cazioni semplici, la rimozione di 
punti di sutura, la sostituzione del  
catetere vescicale. 
La presa in carico dell’utente pre-
vede l’apertura della scheda ambu-
latoriale infermieristica, che viene 
aggiornata ad ogni accesso, e dalla 
diaria in cui si descrive la valuta-
zione del decorso delle cure. 
All’interno del servizio Ambulato-
rio Infermieristico è attivo un per-
corso dedicato per i pazienti che 
hanno eseguito una prima presta-
zione in urgenza (ad esempio la 
sutura di una ferita) presso lo stesso 
PAT al fine di completare il proces-
so di presa in carico da parte della 
struttura. 

Le prestazioni infermieristiche 
vengono erogate in aggiunta a 
quelle non differibili svolte dal PAT 
con accesso diretto, per questo 

motivo, in caso d’emergenza sani-
taria, l’orario della prestazione 
potrebbe subire uno slittamento su 
quanto stabilito nella prenotazione. 
«Come annunciato – affermano il 
sindaco Valentino Mantini e il dele-
gato alla Sanità Francesco Maggia-
como – il PAT di Cisterna si sta 
arricchendo di servizi sociosanitari 
per la città. L’Ambulatorio Infer-
mieristico è un importante contri-
buto al miglioramento del benesse-
re del paziente, garantendo un’assi-
stenza aderente alle sue necessità 
una volta dimesso o come alternati-
va al ricovero ospedaliero. Ringra-
ziamo la ASL di Latina e in modo 
particolare l’Infermiera Coordina-
trice Sandra Rivas e gli infermieri 
del PAT che ora si occuperanno 
anche dell’Ambulatorio Infermieri-
stico». 
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POMEZIA
I pometini saranno chiamati alle urne il 14 e 15 maggio 

Le elezioni si avvicinano, si scaldano i motori
Iniziato il conto alla rovescia e 
tra pochi mesi si saprà chi sarà 
alla guida del Comune di Pome-
zia. La data è stata fissata dal 
Consiglio dei Ministri. Le urne 
rimarranno aperte l’intera dome-
nica del 14 maggio e dalla mat-
tina fino a primo pomeriggio di 
lunedì 15 maggio. 
I motori si stanno scaldando e 
finalmente chi ambisce alla vit-
toria o quanto meno ad un posti-
cino nella massima assise consi-
liare uscirà allo scoperto. Perché 
“uscire allo scoperto?” si 
potrebbe chiedere qualcuno: 
semplicemente perché da quanto 
l’estate scorsa è caduta la Giun-
ta Zuccalà in pochi si sono 
esposti dichiarandosi pronti a 
candidarsi. 
In tantissimi, cosa che a Pome-
zia non è di certo un fatto inu-
suale, in tutto questo tempo 
hanno lavorato nell’ombra, sca-
vando e sondando per decidere 
quale cavallo cavalcare ritenen-
dolo vincente oppure per non 
scoprire le proprie carte. Non ci 

si dovrà di certo stupire se anche 
a questa tornata elettorale sarà 
un fiorire incredibile di variega-
te liste civiche dove si porterà 
acqua ad un unico candidato 
ossia a chi viene proposto come 
proprio candidato a sindaco. Poi 
a conti fatti, da una lista civica 
forte potrebbero uscire anche 2 o 
3 eletti se in coalizione vincente. 
Già, perché il giochetto sta 
anche nella coalizione in cui ci 
si andrà a piazzare. 
Ma stavolta chi vincerà? Mai 
difficile dirlo come stavolta, 
probabilmente. Chi dava per 
spacciati i 5 Stelle ora è assillato 
dal dubbio dopo lo strabiliante 
successo del defenestrato Sinda-
co Adriano Zuccalà appena elet-
to quale consigliere regionale. A 
Pomezia è risaputo che c’erano 
fortissimi dissapori tra i grillini, 
ma quest’ultimo risultato rimette 
tutto in gioco. 
Veramente il movimento di Gril-
lo è in forte calo anche qui oppu-
re il suo popolo ha avuto un 
moto di orgoglio e farà di tutto 

per tornare al Municipio per un 
terzo mandato con un nuovo e 
credibile candidato alla carica di 
Primo Cittadino? 
E se così sarà, rimarranno 
coerenti con il correre da soli 
oppure, come già accaduto in 
altre realtà italiane, cercheranno 
alleanze pur di non soccombere? 
Certo quelle delle alleanze non è 
un discorso facile in una realtà 
complessa come Pomezia dove i 
“voltagabbana” prima o dopo le 
elezioni non sono mai stati rari. 
Ci fu un consigliere comunale 
che, cosa ormai stranota, era 
stato eletto in maggioranza nelle 
file del centrosinistra; trascorso 
qualche mese ci fu un ribaltone e 
il centrodestra andò al governo e 
il consigliere comunale disse 
che non si sentiva più di stare nel 
centrosinistra che stava tradendo 
gli elettori; passarono altri mesi 
e un ennesimo stravolgimento 
degli equilibri nella massima 
assise consiliare riportò l’ammi-
nistrazione nelle mani di un 
“rinnovato” centrosinistra… e fu 

così che, come un abile giocolie-
re, il volubile consigliere comu-
nale tenne per la terza volta un 
discorso pubblico sentenziando 
che a Pomezia il “centrodestra 
era morto” motivo per il quale 
tornava entusiasta nel centrosi-
nistra. 
Questa è storia vista e rivista e 
nulla di certo stupisce. Comun-
que sia, per poter avere un qua-
dro della situazione si dovrà 
attendere ancora un po’ ossia 

fino a quando, sul filo di lana, 
saranno depositate liste e sim-
boli. Nel frattempo, come al 
Palio di Siena prima dello sparo 
di inizio corsa, i “fantini” stanno 
scalpitando davanti al canapo 
per contrattare quel o quell’altro 
assessorato, quella o quell’altra 
carica… insomma, la cosiddetta 
“visibilità”. 
 

Fosca Colli 
foscacolli@hotmail.com

Iniziative presso il Museo Civico Archeologico Lavinium 

Laboratori creativi tra Storia e archeologia per bambini 
La creatività è un bene prezio-
so per la mente e per lo spirito 
che va coltivata fin da piccoli. 
Ed in questo è di certo un aiuto 
una serie di iniziative che si 
stanno svolgendo già da tempo 
presso il Museo Civico 
Archeologico Lavinium di 
Pratica di Mare, con tante altre 
che si articoleranno nei mesi a 
venire. 
Tutte sono dedicate specifica-
tamente ai bambini di ogni età, 
che avranno modo di esprimere 
loro stessi in attività che li 
vedrà protagonisti assoluti 
sotto la guida e il supporto di 
persone esperte che li sapranno 
guidare e indirizzare al meglio. 
Il tutto nell’ambito del progetto 
“Laboratori al Museo”. 
Nel periodo di carnevale cje si 
è appena concluso si è svolto il 
laboratorio Maschere... 
mostruose! dedicato ai bambi-
ni a partire dai 6 anni di età. 
Nell’occasione sono stati por-
tati anche in visita al Museo 
con dei simpatici operatori che 
hanno raccontato in maniera 
divertente e del tutto particola-
re la storia di Lavinium attra-
verso le avventure dell’eroe 
Enea e dell’incontro con i 
“mostri” mitologici, come i 
centauri, le chimere o le arpie. 
Al termine del tour, tutt’altro 
che noiosa, i visitatori in erba 
hanno tratto ispirazione dai 
racconti e con l’aiuto di buste 
di carta, carta collage, colla, 
hanno scatenato la loro imma-
ginazione dando vita alla loro 
maschera mostruosa che poi 
hanno indossato, trasforman-
dosi e impersonando il loro 
mostro mitologico preferito. 
I PROSSIMI “BABY” 
EVENTI IN PROGRAMMA 
AL MUSEO 
Il calendario del Museo è sem-

pre ricco di attività adatte ai 
bambini n base alla loro speci-
fica età. Non stupisce, quindi, 
che ci sono tanti altri laboratori 
in programma da qui alla pros-
sima estate. Quindi, facciamo 
una panoramica per appuntarli 
sulla propria agenda. 
Nel mese in corso, domenica 
19 marzo, alle ore 16.00, in 
occasione della Festa del 
Papà, i bambini dai 5 anni di 
età sono invitati a partecipare 
al laboratorio Io, papà e il 
nostro tempo insieme. I piccoli 
visitatori del Museo ascolte-
ranno le emozionanti vicende 
mitologiche che hanno come 
protagonisti Zeus, il padre 
degli dèi, Minerva, Enea e 
Anchise. Lasciando spazio poi 
alla creatività, i bambini e i 
loro papà collaboreranno per 
realizzare un oggetto in argilla 
che rappresenti il tempo passa-
to insieme. Al termine del labo-
ratorio i lavoretti verranno por-
tati a casa così che i bambini e 
i papà potranno continuare a 
dipingerli insieme. 
Domenica 23 aprile, alle ore 
16.00, spazio ai più grandicelli 
(dagli 8 anni in su) con una 
serie di letture animate s cura 
di Roberto Piumini. Titolo del-
l’evento è Orma, Ramo, 
Roma, Amor il che fa ben 
intuire come si giocherà anche 
sulle parole per un ulteriore 
arricchimento lessicale. 
Domenica 30 aprile, alle ore 
16.00, i bambini dai 3 anni in 
poi potranno sentirsi dei novel-
li Indiana Jones. Infatti, questo 
pomeriggio festivo sarà intera-
mente dedicato ai Piccoli 
Grandi Archeologici. 
La mattina di domenica 14 
maggio, a partire dalle ore 
10.30, sarà dedicata alla Festa 
della Mamma. I giovanissimi 

dai 4 anni in poi verranno 
coinvolti in una divertentissi-
ma lettura animata del libro Le 
cose che passano cui seguirà la 
presentazione della miniguida 
Giocare e imparare al Museo. 
Ultimo appuntamento prima 
dell’estate è per domenica 30 
maggio, a partire dalle ore 
10.30, quando ci sarà una coin-
volgente ed emozionante Cac-

cia al tesoro nell’area archeo-
logica alla quale potranno 
prendere parte i bambini dai 6 
anni in poi. 
Si ricorda che, per comprensi-
bili motivi organizzativi, la 
prenotazione è obbligatoria. Si 
dovrà pagare un ticket per un 
bimbo di 4 Euro e di 6 Euro se 
i bambini fossero due; gli adul-
ti e gli accompagnatori, invece, 

parteciperanno gratuitamente. 
Per ulteriori informazioni e 
iscrizione chiamare il 
06.91984744 oppure inviare 
una e-mail a:  
m u s e o a r c h e o l o g i c o l a v i -
nium@gmail.com. 
 

Fosca Colli 
foscacolli@hotmail.com
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ANZIO - NETTUNO 
Presentazione libro “Un affascinante viaggio 

nel passato di Anzio” di Arrigo Cecchini
Serenità, emozione, rispetto 
e amore verso la città di 
Anzio. Sono queste le sensa-
zioni che aleggiavano vener-
dì 10 febbraio u.s. presso la 
Sala Consiliare del Comune 
di Anzio in occasione della 
presentazione dell’ultima 
fatica letteraria “Un affasci-
nante viaggio nel passato di 
Anzio” di Arrigo Cecchini. 
Con questo evento, svoltosi 
alla presenza di tanti parenti 
e amici, il Consiglio Diretti-
vo, il Collegio dei Revisori 
dei Conti e i soci della Pro 
Loco “Città di Anzio” hanno 
voluto rendere omaggio al 
loro “Presidente Onorario” 
che il giorno successivo, 
sabato 11 febbraio, avrebbe 
compiuto 100 anni. 
Al suo ingresso nella sala è 
stato accolto con caloroso 
applauso e un coro di “Tanti 
Auguri”. Visibilmente emo-
zionato Arrigo ha preso posto 
sullo scranno consiliare da 
dove, presentato dalla gior-
nalista Katia Farina, ha ricor-
dato le sue origini e il suo 
percorso familiare, lavorati-
vo e politico che lo ha portato 
a diventare anche Sindaco di 
Anzio. 
Ha parlato del suo ultimo 
libro spiegando le motivazio-
ni che hanno portato a scri-
verlo a chiusura degli altri 
suoi scritti “Anzio ieri, oggi, 

domani” (in collaborazione 
con lo scomparso Benedetto 
Salesi – Il Gatto Rosso), 
“Taccuino anziate” e “Un 
parroco, un pontefice, una 
città”. 
“Un affascinante viaggio nel 
passato di Anzio” racconta la 
storia della nostra Città che 
partendo dagli antenati 
Romani, si focalizza, per non 
dimenticare, sui culti, le tra-
dizioni ed i percorsi archeo-
logici del territorio, offrendo 
uno sguardo ai lati più celati 
della storia passata e su quelli 
che già conosciamo. 
La narrazione giunge fino ai 
giorni nostri, mettendo in 
luce la ricchezza che ci è 
stata tramandata dal passato 

più lontano e da quello più 
recente, che riguarda la 
Seconda Guerra Mondiale, e 
il ruolo cruciale che ha rap-
presentato Anzio.  
Il tutto è corredato da ripro-
duzioni di fotografie origina-
li, che testimoniano al meglio 
i reperti storici e i fatti acca-
duti. 
Il Presidente della Pro Loco 
“Città di Anzio” Augusto 
Mammola nel presentare la 
figura umana di Arrigo ha 
ricordato il loro primo incon-
tro nel lontano aprile 1974 in 
occasione della realizzazione 
degli eventi di “Noi per 
Loro” a favore dei piccoli 
ospiti dell’Istituto Eliomari-
no di Villa Albani e il suo 

impegno costante e carisma-
tico nei confronti delle attivi-
tà della Pro Loco. 
La Dott.ssa Sabina De Luca, 
dopo aver letto gli auguri da 
parte della Commissione 
Straordinaria del Comune di 
Anzio, ha proiettato un video 
del Sindaco di Bad Pyrmont 
Klaus Blome e di Marianne 
Weiland nel quale, oltre ad 
un caloroso messaggio augu-
rale hanno ricordato come 
l’iniziativa del gemellaggio 
tra le due città, il più antico 
d’Europa, sia stato fortemen-
te voluto da Arrigo. 
La Pro Loco “Città di Anzio” 
ha omaggiato Arrigo con: il 
“Faro di Anzio”, una riprodu-
zione in miniatura in legno 

del caratteristico simbolo 
della Città, realizzato e con-
segnato dal Consigliere Elso 
Biancone ed una pergamena 
recante la poesia romanesca 
“Li cent’anni d’Arrigo” com-
posta dal poeta Luigi Salu-
stri, consegnata dal Vicepre-
sidente Giuseppe Polverini. 
A conclusione sono giunti gli 
auguri cantati dal coro della 
Città di Bad Pyrmont, anche 
questi registrati in un video 
che Arrigo porterà sempre 
con sé.  
l Libro è in vendita presso 
la Pro Loco “Città di 
Anzio”  
via Mimma Pollastrini 5 - 
069831586 (orario 
9.00/13.00 – 14.00/18.00)

Premio ANCI Sicurezza Urbana 2022:  premiato il Corpo 
della Polizia Locale della Città di Anzio per la                  

partecipazione all’operazione di sgombero degli             
appartamenti occupati abusivamente nel Quartiere Zodiaco 

Presso la Sala Refettorio di Palazzo San Macuto - Camera dei Deputati, al 
Corpo della Polizia Locale della Città di Anzio è stato conferito il premio 
ANCI Sicurezza Urbana 2022, alla presenza del Ministro dell’Interno, Mat-
teo Piantedosi, del Prefetto di Roma, Bruno Frattasi e del Presidente del 
Consiglio Nazionale dell’ANCI, Enzo Bianco, per l’operazione di sgombero 
degli appartamenti occupati abusivamente nel Quartiere Zodiaco a Lavinio 
Stazione.Il Dirigente Agostino Anatriello, membro della terna commissaria-
le che amministra la Città di Anzio ed il Comandante della Polizia Locale, 
Antonio Arancio, sono intervenuti alla cerimonia ufficiale nella prestigiosa 
Sala della Camera dei Deputati.Quello di oggi è un importante riconosci-
mento per l’intero Corpo della Polizia Locale della Città di Anzio, tra i tre 
Comuni in Italia a ricevere il premio, impegnata nel presidio del territorio in 
fattiva collaborazione con le Forze dell’Ordine.

UNPLI e “Città dell’Olio”: Accordo 
per la promozione delle eccellenze 

del territorio
L’olio extra vergine di oliva (EVO), è 
uno degli alimenti fondamentali della 
Dieta Mediterranea in cui rappresenta 
la principale fonte di grassi per i suoi 
effetti positivi sulla salute.  
È una riserva energetica essenziale per 
l’organismo, ha virtù antiossidanti e 
protegge dal rischio di malattie cardio-
vascolari, dai tumori e dalla sindrome 
metabolica. 
Mercoledì 8 febbraio u.s., presso la 
sede della Pro Loco di Fiumicino a 
Villa Guglielmi, si è svolta la presenta-
zione del protocollo d’intesa tra UNPLI 
(Unione Nazionale delle Pro Loco d’I-
talia) e l’Associazione “Città dell’O-
lio”.  
L’accordo è stato siglato dal Presidente 
Nazionale dell’UNPLI, Antonino La 
Spina e dal Presidente Nazionale 
dell’Associazione “Città dell’Olio”, 
Michele Sonnessa.  
L’Olio EVO patrimonio di eccellenza 
italiana, potrà essere ulteriormente promosso nell’ambito delle iniziative che le Pro 
Loco realizzano in tutto il Paese. Presenti al convegno il Presidente dell’Unpli Lazio 
Claudio Nardocci e il Vicesindaco di Fiumicino, Ezio Di Genesio Pagliuca che ha 
portato ai convenuti il saluto dell’Amministrazione. 
Il ruolo delle Pro Loco è sempre quello di diffondere con passione la conoscenza 
delle peculiarità dei rispettivi territori, con la qualità degli interventi e degli eventi 
messi in atto, specialmente con le sagre. Anche il presidente delle “Città dell’Olio” 
ha sottolineato l’importanza dell’accordo sottoscritto per vedere lavorare insieme le 
due reti per l’incremento della cultura tradizionale delle città.  
Al termine del convegno i presenti hanno potuto degustare l’olio toscano e della 
Sabina insieme alla classica frittura di pesce. Hanno preso parte al convegno il Diret-
tore delle “Città dell’Olio”, Antonio Balenzano, il Vicepresidente nazionale UNPLI, 
Fernando Tomasello e il Direttore della Fondazione UNPLI, Pietro Ferrari Bravo e 
rappresentanti delle Pro Loco del Lazio. Per La Pro Loco “Città di Anzio” era pre-
sente il Presidente Augusto Mammola. 
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Lo sport apriliano in prima 
linea, protagonista sul 
territorio locale e pronto a 
recitare un ruolo da 
protagonista anche a livello 
nazionale. Sbarca in tv un 
nuovo format sul mondo del 
calcio e dello sport, 
trasmesso in tv a diffusione 
nazionale con ospiti di 
caratura nazionale. Ex 
calciatori, giornalisti di 
fama nazionale e vip 
protagonisti nel nuovo 
format tv prodotto dalla 
Komunicare di Aprilia. Un 
format che nasce per 
intrattenere il pubblico in 
televisione, diventando 
un’alternativa alle tv 
nazionali che molto spesso 

vedono in Milano il cuore 
degli studi televisivi dando 
spazio di conseguenza a 
giornalisti ed ospiti del nord 
Italia. Gli studi del nuovo 
format tv saranno alle porte 
di Aprilia, a condurre la 
trasmissione la giornalista 
romana Roberta Pedrelli (in 
foto). Un format, che 
secondo le intenzioni 
dell’editore, oltre a dar 
spazio al calcio nazionale 
avrà protagoniste anche le 
realtà locali, soprattutto del 
territorio apriliano e della 
provincia di Latina di tutte 
le discipline sportive. 
L’opportunità di dar 
visibilità alle associazioni 
sportive del posto, con 
interviste esclusive, 
highlights degli eventi 
sportivi trasmessi su digitale 
terrestre e sulle principali 
piattaforme web e digitali. 
Secondo l’editore ‘il giusto 
modo per dare la giusta 
visibilità alle società e agli 
sponsor che investono sullo 
sport, l’opportunità di 

coinvolgere 
successivamente 
l’amministrazione locale 
del Comune di Aprilia per 
organizzare in  
collaborazione con l’editore 
eventi sul territorio di 
Aprilia con protagoniste le 
associazioni del posto 
organizzando 
manifestazioni che avranno 
come valore aggiunto la 
trasmissione su network 
nazionale garantendo 
visibilità alla città e ai 
protagonisti dello sport 
apriliano. Subito dopo le 
elezioni comunali in 
programma ad Aprilia ci 
sarà modo di definire al 
meglio la collaborazione tra 
amministrazione ed 
editore’. Un nuovo progetto 
diretto e gestito da 
imprenditori di Aprilia, con 
il supporto di giornalisti di 
fama nazionale, Roberta 
Pedrelli ed ospiti 
d’eccezione. Aprilia pronta 
a sbarcare in tv, finalmente. 
 

a cura di Daniele Amore 
Giornalista 

Per scrivermi:  
direzione@komunicare.it

Lo sport apriliano sbarca in tv 
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CERCO INSEGNANTE/STUDEN-
TE UNIVERSITARIO PER RIPETI-
ZIONI DI ANATOMIA E FISIOLO-
GIA. TEL. 3890155179 TRAMITE 
WHATSAPP 
VENDESI DUE TAVOLI IN ONICE, 
ottime condizioni, uno con sfumatu-
re marroni, l'altro sfumature verdi 
misura 40 x 90 circa. 100 euro 
cadauno Tel. 3474439853 
VENDO GIACCA di opussum taglia 
46/48 color marrone bruciato 100 
euro e cappotto di castorino spitz  
taglia 46/48 100 euro.  
TEL. 3474439853 

VENDESI POLTRONA DISABILE 
praticamente nuova, con copertura 
a misura, due motori, telecomando, 
marca Rc, modello Loretta. Com-
prata a 600 euro, vendo a 300 euro 
Tel. 3474439853 
INSEGNANTE DI INGLESE E 
SPAGNOLO, madrelingua Spa-
gnolo impartisce ripetizioni di Ingle-
se e Spagnolo a euro 10/l' ora, 
presso il proprio domicilio, da Lune-
dì a Venerdì, solo pomeriggio. 
Zona Aprilia centro, no a domicilio 
altrui, no bambini scuola elementa-
re.TEL. 0692702623  
PENSIONATO OFFRESI come 
autista con macchina grande e 
comoda offresi per spesa, pratiche 
uffici e commissioni di qualsiasi 
TIPO   069256239 - 3385885489  
(SOLO WHATSAPP) 
EX DOCENTE DI INFORMATICA 
dell’unitre (Università delle tre età) 
impartisce lezioni di informatica 
anche a domicilio anche per smart-
phone e tablet. 
(cellulare solo whatsapp). 
069256239 - 3385885489  
VENDO UN CUBO IN ACCIAIO 
spesso 2 mm e  di cm 13,5 per lato. 
Su un lato e’inciso “Century of 
Spalding-1876”.Trattasi di un pro-
babile omaggio ricordo della notis-
sima societa’ di abbigliamento 
sportivo per i 100 anni dalla fonda-
zione festeggiati nel 1976 ,cioe 47 
anni fa. Posso inviare foto via 
whattsapp da Giuseppe ad Anzio. 
Ritengo un prezzo corretto 25 euro 
TEL. 3498094903  
VENDO 4 FEDERE (2piu’2) di otti-
mo cotone italiano felpato sono 
bianche e hanno disegni uguali due 
a due.  Lavate e stirate sono state 
utilizzate per soli 7 giorni 
Per aver ospitato due mie nipoti a 
casa mia . prezzo regalo !0 euro 
per tutte e 4 oppure 6 euro per una 
coppia. Ad Anzio da Giuseppe Tel. 
3498094903 
VENDESI TAVOLO 110x90 roton-
do apribile + cassetti 60 euro, scri-
vania 130x70x80 + 3 cassetti 70 
euro, lampadario circolare da cuci-
na 10 euro, rete metallica singola 
190x80 15 euro Tel. 3387338263 
Vendesi lettino in legno con mate-
rassino nuovo 85 euro, seggiolino 
auto (0/13 kg) 15 euro Tel. 
3387338263 
AFFITTASI CAMERA A APRILIA 
zona via inghilterra ben collegata 
ottima per studenti o lavoratori euro 
340,00 persona escluse spese Tel. 
340/6806514  Giovanni 
DOTTORE IN LETTERE, Laureato 
c/o la Facoltà di Lettere e Filosofia 
dell'Università degli Studi di Roma 
"La Sapienza", esp. insegnamento, 
impartisce Lezioni individuali e ripe-
tizioni di Italiano, Latino, Matemati-
ca e Scienze umanistiche a scuole 
elem.,medie e superiori, prepara-
zione tesi e 
tesine. Max serietà, prezzi modici. 
Dott. Professore Fabrizio Tel. 
3926899028 
GIARDINIERE ESPERTO con 
autonomia esecutiva ed elevata 
competenza professionale acquisi-
ta per pratica e per titolo, effettua: 
falciatura e taglio erba giardini oltre 
1000 Mq con decespugliatore, lavo-
ri di giardinaggio vari (potature 
alberi da frutto, siepi, cespugli, 
monitoraggio della fioritura, gestio-
ne delle diverse fasi vegetative 
delle piante, creazione e manuten-

zione aiuole, per la realizzazione di 
un impianto individua i lavori di 
sistemazione del terreno, le conci-
mazioni necessarie, i semi, i tipi di 
piante e l'eventuale cura delle 
malattie delle stesse, la forma e le 
dimensioni delle aiuole, la direzione 
dei viali, i materiali necessari, la 
dislocazione delle prese di acqua, 
nonché i relativi tempi nell'esecu-
zione, predispone ed esegue i lavo-
ri di cui sopra con la responsabilità 
dei lavori ecc...), massima serietà e 
professionalità, prezzi concordabili. 
Tel. 3926899028 

PULIZIE E STIRO  Sono italiana 
seria affidabile.  Se avete bisogno 
di un aiuto in casa , ufici , negozio. 
Prezzo modico e trattabile. zona 
Aprilia potete contattarmi al n. 
3491334268  
AFFITTO CAPANNONE IN APRI-
LIA, zona Sacida, Via Valtellina, 
460 mq. netti con corte esclusiva di 
1600 mq uso artigianale industriale 
magazzino deposito. Altezza inter-
na mt. 4,30. Euro 1500/mese tratta-
bili. Info : 347.7892912 Alfonso 
(privato) 

VENDESI VILLINO 76 mq con 2 
camere, salone, cucina, bagno, 
posto macchina e giardino a Nettu-
no via delle Grugnole 93 zona Tre 
Cancelli. Prezzo € 20.000,00. 
CHIAMARE BRUNO  
TEL. 3296334927 - 06 9858553 
CERCO BICICLETTA in regalo 
funzionante TEL. 3387338263 
VENDESI LETTINO in legno con 
materassino nuovo 85 euro, seg-
giolino auto (0/13 kg) 15 euro  
TEL 3387338263 
LAUREATA, docente in chimica, 
impartisce ripetizioni in chimica, 
fisica, matematica, latino, greco 
15euro/ora. TEL 3387338263 
VENDO N.2 CANTINOLE VIA 
INGHILTERRA 170 € 3.000,00 Mq 
8 CELL. 3389679747 
CERCO URGENTEMENTE LAVO-
RO, va benissimo qualsiasi tipo 
occupazione, non sono automunita 
KIARA 3516837022 
CERCASI URGENTEMENTE 
APPARTAMENTO IN AFFITTO per 
due persone, Max 400€ mensili 
VALERIO 3895007438 
CERCO CENTRALINA con il 
seguente dell' Opel Corsa D 1.3 
diesel del 2008 a modico prezzo, 
possibilmente. Contattare STEFA-
NO 3331061748 
VENDO BOX AUTO 26mq in via 
Carducci,41 Aprilia con finestra, 
serranda elettrica. MARCO 
330302376 
DRONE MARCA Syma X8 Pro 
vendesi euro 100 invio foto CELL 
3315075922 
LETTO PER BAMBINO lunghezza 
cm 128 larghezza cm 65 baby Ter-
raneo vendesi euro 50 invio foto 
CELL 3315075922 
GABBIA PER PAPPAGALLINI lun-
ghezza cm 55 larghezza cm 30 
altezza cm 48 vendesi euro 40 invio 
foto CELL 3315075922 
EX DOCENTE DI INFORMATICA 
dell’unitre (Università delle tre età) 
impartisce lezioni di informatica 
anche a domicilio anche per smart-
phone e tablet. Prezzi molto modici. 
069256239 - 3385885489 (CELLU-
LARE SOLO WHATSAPP). 
STUFA A ZIPRO MARCA Webber 
w 2200 per mq 30 vendesi euro 30 
invio foto CELL 3315075922 
ROMA NORD  
GIARDINIERE ESPERTO con 
autonomia esecutiva ed elevata 

competenza professionale acquisi-
ta per pratica e per titolo, effettua: 
falciatura e taglio erba giardini oltre 
1000 Mq con decespugliatore, lavo-
ri di giardinaggio vari (potature 
alberi da frutto, siepi, cespugli, 
monitoraggio della fioritura, gestio-
ne delle diverse fasi vegetative 
delle piante, creazione e manuten-
zione aiuole, per la realizzazione di 
un impianto individua i lavori di 
sistemazione del terreno, le conci-
mazioni necessarie, i semi, i tipi di 
piante e l'eventuale cura delle 
malattie delle stesse, la forma e le 
dimensioni delle aiuole, la direzione 
dei viali, i materiali necessari, la 
dislocazione delle prese di acqua, 
nonché i relativi tempi nell'esecu-
zione, predispone ed esegue i lavo-
ri di cui sopra con la responsabilità 
dei lavori ecc...), massima serietà e 
professionalità, prezzi concordabili. 
TEL. 3926899028  
DOCENTE LAUREATO a pieni 
voti, esperto e con ottime doti di 
spiegazione, impartisce ripetizioni 
per qualsiasi indirizzo di studio, 
elem., medie, superiori e università, 
di Matematica, Fisica, Latino, Italia-
no, storia, Elettronica, Elettrotecni-
ca, Disegno Tecnico, Economia 
Aziendale,  Statistica, e lingue stra-
niere. Preparazione esami universi-
tari e tesine, recupero debiti forma-
tivi, potenziamento carenze didatti-
che, massima serietà e professio-
nalità, prezzi modici e concordabili. 
TEL. 3662052711 
FRANCOBOLLI, regno d'italia 
(1900 - 44) raccolta 200 usati diffe-
renti con annullo originale dell'epo-
ca, una sintesi di storia e testimo-
nianza attraverso le emissioni di vit-
torio emanuele III, alto valore cata-

logo, eccellente rapporto qualità 
prezzo, vendesi  €. 50,00 contras-
segno. tel. 338/4125401 
FRANCOBOLLI, affascinante rac-
colta di 100 differenti dell'impero 
coloniale italiano (1912 - 45) com-
preso valori del mediterraneo, 
corno d'africa, occupazioni  e pos-
sedimenti italiani, alto valore catalo-
go, eccellente rapporto qualità 
prezzo, vendesi €. 50,00 contras-
segno. tel. 338/4125401 
FRANCOBOLLI, colonie italiane 
egeo castelrosso, rara serie 5 valori 
diversi nuovi (gomma integra) del-
l'occupazione italiana dell'isola del 
1923, tiratura solo 100 mila serie, 
eccellente rapporto qualità prezzo, 
vendesi €. 40,00 contrassegno. tel. 
338/4125401 
VENDESI TAVOLO 110x90 roton-
do apribile + cassetti 60 euro, scri-
vania 130x70x80 + 3 cassetti 70 
euro, lampadario circolare da cuci-
na 10 euro, rete metallica singola 
190x80 15 euro Tel. 3387338263 
CERCO BICICLETTA in regalo 
funzionante grazie Tel. 
3387338263 
VENDESI LETTINO in legno con 
materassino nuovo 85 euro, seg-
giolino auto (0/13 kg) 15 euro Tel. 
3387338263 
RAGAZZA CERCA LAVORO 
come pulizie (prezzi modici), assi-
stenza anziani, babysitter, com-
messa Max serietà, zone Aprilia, 
Anzio Nettuno Tel.069803317 
AFFITTASI ARDEA fronte laurenti-
na zona la castagnetta casa/rudere 
grande 3 camere 2 bagni e grande 
salone + cucina ottimo per coppia 
stranieri euro 400/mese Giovanni 
Tel. 340/6806514   
CERCO AUTO USATA seconda 
mano prezzo massimo € 1000,00. 
Chiamare Bruno Tel. 3296334927 - 
06 9858553 
PENSIONATO offresi come autista 
con macchina grande e comoda 
offresi per spesa, pratiche uffici, 
accompagno per visite mediche e 
brevi viaggi (no notte). 069256239 - 
3385885489 ( SOLO WHATSAPP) 
EX DOCENTE DI INFORMATICA 
dell’unitre (Università delle tre età) 
impartisce lezioni di informatica 
anche a domicilio anche per smart-
phone e tablet. Prezzi molto modici. 
(cellulare solo whatsapp). Prezzi 
modici 

 069256239 - 3385885489 
CERCO SIGNORA ITALIANA PER 
PULIZIE dal 15 novembre in poi, 
per zona Aprilia, esattamente in Via 
Fossignano (se abita in zona 
sarebbe meglio) 3 ore al giorno 
ogni 15 giorni possibilmente di gio-
vedì o venerdì. Poi 1 volta a setti-
mana. TEL. 3890155179 CONTAT-
TARE TRAMITE WHATSAPP 
COMPRESSORE ARIA DA 25LT 
CON ACCESSORI, ANCORA 
IMBALLATO –causa trasferimento- 
CEDO A €100.00 MOTOZAPPA A 
BENZINA , 4 ZAPPETTE, FERMO 
DA ANNI –causa trasferimento- 
CEDO A €80.00 Materiale disponi-
bile nella propria abitazione, zona 
La Gogna-Aprilia TEL. 
334.2576276 
DRONE marca Syma modello X8 
pro vendesi euro 100,00 Invio foto 
CELL 3315075922  
RUOTINO DI SCORTA PER AUTO 
Misure T 115/70R15 con crick e 
custodia vendesi euro 100 CELL 
3315075922 INVIO FOTO  
STUFA A ZIPRO marca Webber w 
2200 per mq 30 vendesi euro 30 
CELL 3315075922 INVIO FOTO 
ROMA NORD  
CERCO URGENTEMENTE  
LAVORO come commessa, came-
riera, pulizie .massima serietà. 
TEL. 3491334268 
BADANTE UOMO 50anni con 
esperienza con referenze telefoni-
che libero e disponibile da subito 
cerca lavoro a aprilia lt  e dintorni il 
mio CELL 3291648314 
ESPERTO VENDITE E MARKE-
TING, 40 anni di esperienza, offresi 
ad aziende di Aprilia, Anzio, Nettu-
no (e zone limitrofe) per potenzia-
mento vendite e pianificazione 
commerciale.   Orario part-time dal 
lunedi al venerdi. Compenso anche 
a risultato raggiunto.       
TEL. 3200724595      
ESEGUO PULIZIA SCALE e 
appartamenti e stirò 8 euro l'ora per 
informazioni TEL. 3471772655  
SIGNORA ITALIANA, REFEREN-
ZIATA, CON ESPERIENZA NEI 
CAMPI: SEGRETERIA AMMINI-
STRATIVA, FATTURAZIONE 
ELETTRONICA, PRIMA NOTA 
CASSA BANCA, CLIENTI FORNI-
TORI, MAGAZZINO, BANCHE, - 

AIUTO COMPITI PER RAGAZZI 
ELEMENTARI E MEDIE, ASSI-
STENZA ANZIANI (PARKINSON, 
ALZAIMER, TRACHEOSTOMIZ-
ZATI) CERCA QUALSIASI TIPO DI 
LAVORO PURCHE SERIO. AUTO-
MUNITA. CELL. 3400592405 
VENDO CUCCIOLI DI LABRA-
DOR retriver maschi di gg 60 e. 600 
trattabili. Marco TEL. 3476141551 
VENDESI LETTINO in legno con 
materassino nuovo 85 euro, seg-
giolino auto (0/13 kg) 15 euro Tel. 
3387338263 
VENDESI 3 PAIA SCARPE donna  
n°37 e 39 mai usate 5 euro, 1 paio 
scarpe adidas n 44 euro 15 mai 
usate, 1 paio scarponcini marroni 
nuovi mai usati n 44 vera pelle euro 
40 trattabile Tel. 3387338263 
VENDESI CAPANNONE mq 500 
con ampio parcheggio si trova in 
via del campo n. 6 Aprilia Tel. 
0692727018 
EX DOCENTE DI INFORMATICA 
dell’unitre (Università delle tre età) 
impartisce lezioni di informatica 
anche a domicilio anche per smart-
phone e tablet. Prezzi molto modici. 
Tel. 069256239 - 3385885489 (cel-
lulare solo  
CAMERIERA E /O PULIZIE 
CERCO LAVORO presso come 
cameriera o anche pulizie presso 
hotel con vitto e alloggio, stipendio 
e contratto. Tel. 3491334268 
REGALO SOLO A VERI AMANTI 
ANIMALI coniglietto da compagnia 
razza ariete nano maschio.Solo a 
persone che hanno già avuto espe-
rienza con conigli oppure che 
hanno altri conigli. Tel. 3491334268 
INSEGNANTE DI INGLESE E 
SPAGNOLO, madrelingua Spa-
gnolo impartisce ripetizioni di Ingle-
se e Spagnolo a euro 10/l' ora, 
presso il proprio domicilio, da Lune-
dì a Venerdì, solo pomeriggio. Zona 
Aprilia centro, no a domicilio altrui, 

no bambini scuola elementare. Tel: 
0692702623  
DONNA RESIDENTE IN ARDEA 
disponibile nelle ore pomeridiane 
come pulizie appartamenti, scale e 
uffici.Per info: 334/9968374 
IMPIEGATA CON ESPERIENZA 
pluriennale come customer Service 
Italia Estero amministrazione e 
contabilità semplice back and front 
office  e  buona conoscenza dell' 
Inglese cerca impiego part-time 
zona Aprilia e limitrofe. Automunita. 
Per info: 334/9968374 
SIGNORA 63 ANNI CERCA IN 
AFFITTO PICCOLO APPARTA-
MENTO PREZZO MODICO ZONA 
APRILIA TEL. 3892415567 
CERCASI BARISTA SIA FIGURA 
FEMMINILE CHE MASCHILE 
ESPERTA/O IN GASTRONOMIA 
BANCO MACCHINA CON CONO-
SCENZA CASSA E  SISTEMI 
SISAL E LOTTOMATICA. GARAN-
TIAMO LAVORO CON CONTRAT-
TO REGOLARE. 
INVIARE CURRICULUM. 
LAURA_FABIANI@VIRGILIO.IT  
GIARDINIERE ESPERTO con 
autonomia esecutiva ed elevata 
competenza professionale acquisi-
ta per pratica e per titolo, effettua: 
falciatura e taglio erba giardini oltre 
1000 Mq con decespugliatore, lavo-
ri di giardinaggio vari (potature 
alberi da frutto, siepi, cespugli, 
monitoraggio della fioritura, gestio-
ne delle diverse fasi vegetative 
delle piante, creazione e manuten 
zione aiuole, per la realizzazione di 
un impianto individua i lavori di 
sistemazione del terreno, le conci-
mazioni necessarie, i semi, i tipi di 
piante e l'eventuale cura delle 
malattie delle stesse, la forma e le 
dimensioni delle aiuole, la direzione 
dei viali, i materiali necessari, la 
dislocazione delle prese di acqua, 
nonché i relativi tempi nell'esecu-
zione, predispone ed esegue i lavo-
ri di cui sopra con la responsabilità 
dei lavori ecc...), massima serietà e 
professionalità, prezzi concordabili. 
TEL. 3926899028  
TEL. 3311120701 
VENDO TASTIERA MUSICALE 
orla kx10 con accessori: custodia 
morbida, pedagliera originale  a 
due pedali  con start e stop e rulla-

ta, manuale di istruzioni, alimenta-
tore, leggio. Usata poco solo in 
casa.Le due casse sviluppano 15W 
per canale ottima potenza.  
Ha un ingresso USB per basi 
musucali, entrata e uscita midi per 
fisa o altro, uscite stereo per mix o 
amplificatore. È Uno strumento ita-
liano! Euro 250. TEL. 3311120701  
APRILIA - VENDO MOTO HONDA 
SHADOW VT 750 ANNO 2006 
COMPRESO DI N. 2 CASCHI DI 
CUI N. 1 MODULARE, DUE BOR-
SONI E PARABREZZA PARAVEN-
TO. KM. 19.000 UNICO PROPRIE-
TARIO €  5.000  PER CONTATTI: 
333/3751096 
CERCO GIARDINIERE  
PER TAGLIO PRATO E AIUTO 
POTATURA PIANTE, CHE ABITI IN 
ZONA FOSSIGNANO. 12 EURO L 
ORA. CONTATTARE SOLO TRA-
MITE WHATSAPP 3890155179 
SIGNORA ASSISTENTE ANZIANI 
CERCA LAVORO, MATTINA E 
POMERIGGIO,  ESPERIENZA, 
MAX SERIETÀ, NO H24.  TEL. 
3890155170 
AFFITTASI AD APRILIA CENTRO 
CAMERA CON BAGNO PRIIVATO, 
BALCONE, GARAGE  E USO 
CICINA A PERSONA SOLA NON 
FUMATRICE. MASSIMA SERIETA’ 
TEL. 334.1638141  
SIGNORA CON ESPERIENZA 
ULTRA TRENTENNALE NEGLI 
UFFICI LEGALI, NOTARILI, 
AZIENDE, STUDI MEDICI, CERCA 
LAVORO COME IMPIEGATA 
AMMINISTRATIVA, GESTIONE 
CLIENTELA, UFFICI, PUNTUALE, 
PRECISA, PROFESSIONALE. 
3890155179 
VENDESI TERRENO MQ 1000 
LOCALITÀ LA COGNA APRILIA 
(LT) , ATTUALMENTE RECINTA-
TO DICHIARATO AGRICOLO E 
FRAZIONATO. PER QUALSIASI 
INFO RIVOLGERSI AL NUMERO  

AFFITTO CAPANNONE IN APRILIA, zona 
Sacida, Via Valtellina, 460 mq. netti con 

corte esclusiva di 1600 mq uso artigianale 
industriale magazzino deposito. Altezza 

interna mt. 4,30. Euro 1500/mese trattabili. 
Info : 347.7892912 Alfonso (privato)

POMPA ACQUA X 
RENAULT CLIO 

DAL 2008 NUOVA 
MAI USATA EURO 

55,00 
TEL.339.4648392

Signora seria e dinamica,automunita offresi 
per lavoro part-time nel ramo pulizie banche 

 uffici,negozi,o baby Sitter ,altro. Aprilia  
e limitrofi no perditempo tel.333.7010136
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3471748544 
AFFITTASI APPARTAMENTO 
arredato a Tor San lorenzo compo-
sto da sala da pranzo cucina bagno 
2 camere 2 terrazzini. Luce acqua e 
tassa rifiuti a carico dell inquilino. 
Prezzo 600euro al mese tutto in 
regola per  insegnanti. X info con-
tattare il numero 3274624225  
INGEGNERE ELETTRONICO 
(donna) impartisce ripetizioni di 
materie scientifiche ed umanistiche 
(no latino, no inglese) e recupero 
debiti formativi con precedenti 
esperienze positive, a euro 10 
/l'ora. Zona Aprilia centro, presso il 
mio domicilio. Tel. 3289063294 
DONNA ITALIANA cerco lavoro 
come pulizie scale, case, uffici o 
negozi. Zona Anzio, Nettuno, Lavi-
nio Marcella 3204475089 
SIGNORA ITALIANA, AUTOMINI-
TA E CON ESPERIENZE LAVORA-
TIVE CERCA, SERIO LAVORO 
COME BADANTE O PULIZIE. 
ASTENERSI PERDITEMPO. NO 
H24. CONTATTARE 3496178831 
APRILIA CAMPO DI CARNE, fron-
te strada via genio civile privato 
vende 3900mq di terreno agricolo 
pianeggiante recintato E 39000. Il 
pozzo compreso nel prezzo verrà 
fatto al momento della vendita. Tel 
3476617336 
AFFITTASI ARDEA fronte laurenti-
na zona la castagnetta casa/rudere 
grande 2 camere 2 bagni e grande 
salone + cucina ottimo per coppia 
stranieri euro 400/mese Telefonare 
340/6806514 giovanni  
AFFITTASI CAMERA A POMEZIA 
centro  ottima per studenti o lavora-
tori anche per coppia euro 320,00 
persona  
Tel.Annamaria 340/5211864 - 
340/6806514 Giovanni 
CERCO IMBIANCHINO a prezzi 
modici per pitture pareti abitazione, 
comunicare tramite WhatsApp. 
Tel. 3890155179 
SIGNORA AUTOMUNITA OFFRE-
SI PER PULIZIE DOMESTICHE E 
NEGLI U FFICI. MASSIMA SERIE-
TÀ E PUNTUALITÀ. PER APRILIA 
E ZONE LIMITROFE  
TEL. 327.7881374  
APRILIA APPARTAMENTO biloca-
le via Caltanissetta 57. Piano terra 
con giardino, salone con angolo 
cottura, camera, bagno, arredato, 
finestre con grate antintrusione, 
riscaldamento autonomo, pannelli 
solari per l'acqua sanitaria, cantina 
e posto auto di proprietà.  Euro 
115.000. Ottimo anche come inve-
stimento. (No agenzie grazie.) 
TEL. 3311120701  
COLLABORATRICE DOMESTICA 
italiana 48enne offresi per la tua 
casa pulita e profumata, per il tuo 
armadio in ordine, per i tuoi panni 
stirati. Morena 3791933613 
ASSISTENZA ANZIANI, cura igie-
ne cure mediche e casa italiana 
48enne cerca lavoro. Paziente edu-
cata esperienza con Parkinson 
demenza senile, invalidi totali. 
Morena tel. 3791933613 
CERCO LAVORO COME PULIZIE 
APPARTAMENTI, SCALE, ECC. 
AUTOMUNITA. TEL. 3496178831 
SIGNORA ITALIANA CERCA  
SIGNORA CERCA DONNA PER 
PULIZIE, due volte a settimana ad 
Aprilia tel. 333.2719641 
LAVORO COME ASSISTENTE A 
PERSONA ANZIANA. Esperienza 
lavorativa con persone con proble-
matiche di deambulazione Ee con 
patologie  da morbo di parkinson e 
demenza senile. NO H24, SOLO 
DIURNO. APRILIA E DINTORNI 
Tel. 3496178831 
VENDESI AL PREZZO SIMBOLI-
CO di euro 50 di n. 2 porta stecche 
da biliardo con segnapunti ed altri 
accessori. In Buone condizioni. 
Vero piccolo affare. TEL. 
3471234031 
VENDESI ZANZARIERA per bal-
cone, telaio in alluminio bianco, otti-
mo stato, modello carrarmato, 
misure: cm 226 per cm 100. Euro 
60,00. Aprilia centro Tel. 
3346963768 
GASTRONOMO DI BANCO salu-
meria 25 anni di esperienza, refe-
renziato volenteroso cerco lavoro in 
supermercati Roma e provincia 
Latina max serietà Marco 

Tel. 3493824824 
OCCASIONE, CRONOTERMO-
STATO VEMER DAFNE DA 
INCASSO VN166500 COMPLETO 
DI MANUALE PER L'USO, 
NUOVO, SI VENDE SOTTOCO-
STO TEL.3394648392 
DUE VENTOLE da soffitto con luce 
e 3 velocità una 20 Euro entrambe 
30 Euro. Aprilia pressi via Mascagni 
Tel. 328/8340953 
VENDO 20 PIATTI in ceramica 
bianca o lavorata ,non fanno parte 
di un servizio ma sono a coppie 
diverse,come nuovi. Solo 50 cente-
simi a piatto. Ritiro su Anzio  da 
Giuseppe 3498094903 
VENDO ALCUNI COMPLETI per 
letto matrimoniale di lenzuola e 
federe sia in calda flanella che in 
puro cotone.Solo7 euro per ogni 
completo,  guanciali solo 4 euro la 
coppia , da Giuseppe  ad Anzio . 
Posso inviare foto via Whatts app 
TEL 3498094903 
VENDO NR. 12 CUSCINI   quadrati 
o rettangolari di varia grandezza in 
bellissimi tessuti damascati  o in 
raso usati per esposizione in nego-
zio di mobili. Prezzi di assoluto rea-
lizzo solo 4 euro cadauno. Ad Anzio 
da Giuseppe Posso fornire foto tra-
mite Whattsapp. TEL 3498094903 
STUFA A ZIPRO marca Webber w 
2200 per mq. 30 invio foto vendesi 
euro 40 cell. 3315075922 
SERRATURA marca Mottura dop-
pia mappa triplice con chiudi toppa 
superiore vendesi euro 40 invio foto 
cell. 3315075922 
MARTINETTO IDRAULICO marca 
liftek t. 2,5 invio foto  vendesi euro 
30 cell. 3315075922 
VENDO BICICLETTA d’epoca 
bianchi € 400,00 Tel. 3389141179 
VENDESI LETTINO in legno con 

materassino nuovo 85 euro, 20 
paia circa scarpine dal n°20 al n°27 
1 euro l'una, seggiolino auto (0/13 
kg) 15 euro Tel. 3387338263 
LAUREATA, DOCENTE IN CHIMI-
CA, impartisce ripetizioni in chimi-
ca, fisica, matematica, latino, greco 
15euro/ora. Tel 3387338263 
DONNA quarant'anni tutto fare 
cerca come pulizie in casa zona 
ARDEA BANDITELLA NUOVA 
FLORIDA massima serietà Tel. 
3343167274 
RAGAZZA CERCA LAVORO 
come pulizie (prezzi modici), assi-
stenza anziani, babysitter, com-
messa Max serietà, zone Aprilia, 
Anzio Nettuno Tel. 069803317 
SI EFFETTUA TRASPORTI E 
TRASLOCHI e pulizie cantine  e 
giardini potature e arredamenti 
ornamentali a partire da 50 euro 
camion aperto lungo 4 metri e largo 
2.m cell 3279880695 
INSEGNANTE DI INGLESE E 
SPAGNOLO, madrelingua Spa-
gnolo impartisce ripetizioni di Ingle-
se e Spagnolo a euro 10/l' ora, 
presso il proprio domicilio, da Lune-
dì a Venerdì, solo pomeriggio. 
Zona Aprilia centro, no a domicilio 
altrui, no bambini scuola elementa-
re. (chiamare dopo le ore 17 da 
lunedì a venerdì; no sms no What-
sApp)MTel. 06.92702623 - 
3493101183 
CALANDRI regola parenti 13 pezzi 
estensibili mt 3,10/3,90 invio foto 

cell 3315075922 
 SI AGGIORNANO NAVIGATORI 
(anche firmware) (solo mappa Ita-
lia) per giulietta 1600 uconnect. 
Prezzi modici 069256239 - 
3385885489 (cellulare solo what-
sapp) 
CERCO LAVORO stiro a 8 euro 
l'ora Tel. 3471772655  
EFFETTUO PULIZIE appartamenti 
e scale prezzo 7 euro l'ora  
Tel. 3471772655  
INSEGNANTE DI INGLESE E 
SPAGNOLO, madrelingua Spa-
gnolo impartisce ripetizioni di Ingle-
se e Spagnolo a euro 10/l' ora, 
presso il proprio domicilio, da Lune-
dì a Venerdì, solo pomeriggio. 
Zona Aprilia centro, no a domicilio 
altrui, no bambini scuola elementa-
re. Tel: 0692702623 oppure 
3493101183 (chiamare dopo le ore 
17 da lunedì a venerdì; no sms no 
WhatsApp) oppure scrivere una 
mail a : VENDO CANCELLO IN 
FERRO e lamiera zincata 3,6x2,7 
metri con guida scorrevole in alto. 
Prezzo 200 euro  cell. 
338/8846349 
VENDESI 3 PAIA SCARPE donna 
nero giardini n°37 mai usate 15 
euro, 1 paio scarpe adidas n 44 
euro 15, 1 paio scarponcini marroni 
nuovi mai usati n 44 vera pelle euro 
40 trattabile Tel. 3387338263 
VENDO CAMERETTA COMPLE-
TA o solo parti a scelta, ottimo 
stato, colore giallo/arancio con n 2 
letti di cui uno a cassetto. Prezzo 
da concordare. Tel. ore pasti 
3474821741 
VENDO MOBILI CLASSICI:   sala, 
salotto, cameretta, armadio e comò 
in mogano d'epoca. Prezzo da con-
cordare. Tel ore pasti 3474821741 
ESPERIENZA DA 15 ANNI nei 

magazzini ortofrutta e celle frigori-
fere preparazione merci scarico e 
carico merci cerco lavoro tel. 
3476718265 immediato  
AUTISTA DISPONIBILE per aiuto 
spesa ufficio postale visite mediche 
ecc. Aprilia Latina e 
provincia.....Roma e provincia..dis-
ponibile sempre anche sabato 
domenica e festivi...disponibile 
qualsiasi spostamento e commis-
sioni. Tel.3703393847 
SI EFFETTUA RASATURA con 
trincia grandi   lotti MQ rasatura   
prato e servizio  di giardinaggio 
Eugenio Tel. 3733013746 
VENDESI 2 CULLE in buone con-
dizioni lacate   colore   all'atte 450 
euro l'una  Eugenio  
Tel. 3733013746 
LAUREATA IN PSICOLOGIA con 
esperienza pregressa, offre attività 
di sostegno scolastico a 
bambini/adolescenti con disturbi 
dello sviluppo intellettivo  
Tel. 3471444874 
VENDESI MATERASSO ortopedi-
co antidecubito in poliuretano cm 
195x85 compreso di materasso a 
bolle d'aria e compressore. Pratica-
mente nuovo € 100 contattare 
3471444874 
POMPA CARBURANTE Paliwa 
per furgone Daewoo Lublin invio 
foto cell. 3315075922  
VENDO DUE COMPLETI invernali 
da uomo(giacca + pantalone) in 
buono stato, usati pochissimo e 

lavati in tintoria. Un completo e di 
colore grigio chiaro tg 52; l'altro è di 
colore blu ed è in pura lana vergine 
tg 52. vendo cadauno a euro 30,00. 
Aprilia contattare 3496178831 
LILIANA 43 ANNI di aprilia cerco 
lavoro come colf. Domestica e puli-
zie. Esperta e veloce valuto ogni 
proposta(no gente in cerca di 
altro..) per ogni informazione con-
tattatemi al 3209009995  
SIGNORA ITALIANA, seria, auto-
munita cerca serio lavoro come 
badante ( lunga esperienza lavora-
tiva); oppure come baby sitting. 
Disponibile anche per accompa-
gnare per spese, visite mediche e 
quant' altro. contattare 3496178831  
BELLISSIMO e sanissimo e buo-

nissimo gattino 3 mesi abituato alla 
lettiera cerca una mamma  Tel. 
3283370502 
RAGAZZA CERCA LAVORO 
come pulizie (prezzi modici), assi-
stenza anziani, babysitter, com-
messa Max serietà, zone Aprilia, 
Anzio Nettuno Tel.069803317 
ASSISTENZA ANZIANI, cura igie-
ne cure mediche e casa italiana 
48enne cerca lavoro. Paziente edu-
cata esperienza con Parkinson 
demenza senile, invalidi totali. 
Morena tel. 3791933613 
APRILIA APPARTAMENTO biloca-
le via Caltanissetta 57. Piano terra 
con giardino, salone con angolo 
cottura, camera, bagno, arredato, 
finestre con grate antintrusione, 
riscaldamento autonomo, pannelli 
solari per l'acqua sanitaria, cantina 
e posto auto di proprietà.  Euro 
115.000. Ottimo anche come inve-
stimento. (No agenzie grazie.)  Tel. 
3311120701 
AUTISTA disponibile per aiuto 
spesa ufficio postale visite mediche 
ecc. Aprilia Latina e provincia 
Roma e provincia..disponibile sem-
pre anche sabato domenica e festi-
vi...disponibile qualsiasi sposta-
mento e commissioni  
Tel. 3703393847 
VENDESI 3 PAIA SCARPE donna 
nero giardini n°37 mai usate 15 
euro, 1 paio scarpe adidas n 44 
euro 15, 1 paio scarponcini marroni 
nuovi mai usati n 44 vera pelle euro 
40 trattabile Tel. 3387338263 
LAUREATA, docente in chimica, 
impartisce ripetizioni in chimica, 
fisica, matematica, latino, greco 
15euro/ora.Tel. 3387338263 
VENDESI BICICLETTA BeBikes 
CR3K WOOW BIKE bicicletta 
Acciaio NERA ancora imballata € 
200,00 Tel. 3475941194 
SIGNORA ITALIANA sola cerca 
appartamento anche monocamera 
ad aprilia prezzo modico  
Tel. 3892415567 
FORNELLINO ELETTRICO marca 
Parker vendesi euro 6,00 invio foto 
zona Roma nord Labaro  
Tel. 3315075922 
STUFA A ZIPRO marca Webber w 
2200 per mq 30 vendesi euro 25 
invio foto zona Roma nord  
Labaro Tel. 3315075922 
MONTATORE DI INFISSI in PVC 
alluminio coperture cerco lavoro 
Tel. 3397390319  
VENDO FOGLIO di 24 francobolli 
di lire dieci del 1961 in buono stato 
solo 75,00 €. 3383609577 
APRILIA ZONA CARROCETO, 
MEUCCI.SI VENDE APPARTA-
MENTO IN PALAZZO CON POR-
TIERATO,DI RECENTE COSTRU-
ZIONE al 4 piano di mq 79 compo-
sto da salone, cucina, ripostiglio, 
camera, cameretta,2 bagni terraz-
zo di 33mq più garace 
€170.000,00. Tel. 3389679747 
CERCASI TRATTORISTA Respon-
sabile con minime conoscenzedi 

meccanica/trattori per azienda agri-
cola di kiwi, zona Aprilia-Velletri  
Per info: 3492826402 
VENDO ATTREZZATTURA com-
pleta da subacqueo  
Tel. 3389141179 
VENDESI VERANDA 50 mq a Net-
tuno via delle Grugnole 93 zona Tre 
Cancelli. Prezzo € 20.000,00. 
Chiamare Bruno Tel. 3296334927 
INSEGNANTE si offre come sup-
porto scolastico in tutte le materie 
per alunni di scuola Primaria. Le 
lezioni possono svolgersi tramite 
videochiamata o in presenza, muni-
ti di mascherina e rispettando le 
norme in vigore. Prezzo 5 euro 
l'ora. Per info +393474701632 
EFFETTUO rasatura pittura in 

appartamenti   
Eugenio 3733013746 
LAUREATA, docente in chimica, 
impartisce ripetizioni in chimica, 
fisica, matematica, latino, greco 
15euro/ora.Tel 3387338263 
INSEGNANTE DI INGLESE E  
DONNA AUTOMUNITA cerca lavo-
ro come aiuto domestico e stiro a 
ore aprilia e dintorni o studi medici 
e condomini esperienza nel confe-
zionamento industriale su linee di 
produzione  confezionamento vario 
anche da casa. Solo se veramente 
interessati no perditempo   
Tel. 3281236717 
CERCO STAGE/TIROCINIO SET-
TORE PUBBLICITARIO Neolau-
reato in zona Aprilia, cerco una 
prima esperienza lavorativa nel 
campo della comunicazione pubbli-
citaria. Per proposte contattatemi  
alla mail alessandrosavioli96 
@gmail.com 
AFFITTASI MONO LOCALE SEMI 
ENTERRATO a Tor san Lorenzo 
amobigliato per  tutto l'anno  anche 
a maestre angolo cultura saloncino 
camera bagno scabuzino acqua e 
momdezza compreso all'affitto a 
copie o singolo TEL 3274624225 
APRILIA CAMPOLEONE Consor-
zio Colli del sole Vendesi terreno 
edificabile di mq. 2.163. Ottimo per 
costruzione di casa indipendente o 
investimento. Euro 55.000,00 Pas-
quale Tel. 3489295525 
INSEGNANTE si offre come sup-
porto scolastico in tutte le materie 
per alunni di scuola Primaria. Le 
lezioni possono svolgersi tramite 
videochiamata o in presenza, muni-
ti di mascherina e rispettando le 
norme in vigore. Prezzo 5 euro 
l'ora. Per info 393474701632 
VENDESI ZANZARIERA per bal-
cone, telaio in alluminio bianco, otti-
mo stato, modello carrarmato, 
misure: cm. 226 per cm. 100. Euro 
60,00.Aprilia centro.  
Tel. 3346963768 
CERCASI RAGAZZO solare, affa-
bile, patentato, meglio con attestato 
o.s.s. od  assistenta famigliare, dis-
ponibile lavoro tutti i sabati e dome-
niche dalle ore 9 alle 17, per lavoro 
con ragazzo disabile per passeg-
giate, pescare, portarlo al mare , 
ecc. massimo il mio fratellino dis-
abile è dolcissimo sta sulla sedia a 
rotelle, non ha problemi mentali. 
contattare Donatella 3472716046 
SIGNORA ITALIANA sola cerca 
appartamento anche monocamera 
prezzo modico zona aprilia  
Tel. 3892415567 
MONETE Concilio Vaticano II anno 
1962 papa Giovanni XXIII vendesi 
invio foto zona Roma nord Labaro   
cell. 3315075922  
BORSA porta accessori macchina 
fotografica Kodak lunghezza cm 36 
larghezza cm 20 altezza cm 20 
vendesi euro 15 invio foto zona 
Roma nord Labaro  
cell. 3315075922 

DITTA EDILE DI APRILIA  

CERCA CARPENTIERE  

E MURATORE  

CON ESPERIENZA. 

TEL.348.3350352 - 06.92727544

Per pubblicare gratuitamente il tuo annuncio (solo tra privati):  
 invia una  email: giornaledellazio@libero.it

La VEALTENDA srl con sede in Cisterna di 
Latina CERCA personale ambosessi: 
• Cucitrice su macchine industriali; 

• Montatore Tende da sole e Pergotende; 
• Assemblatore meccanico con conoscenza         

disegno tecnico; 
• Geometra per progettazione e realizzazione 

di pergolati e strutture tecniche; 
• Impiegata amministrativa. 

Inviare email a vealtenda@vealtenda.it 
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